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Стр. 2

«СПАРТАК»
 СЫГРАЛ ПЕРВЫЙ 

КОНТРОЛЬНЫЙ МАТЧ
Стр. 2

АЛИЕВ: 
КИЕВСКОЕ «ДИНАМО» 

ИЛИ ВСЕ-ТАКИ «ЛОКОМОТИВ»?

Несколько дней тому назад мой те-
лефонный звонок застал Олича за 
океаном - в колорадской клинике, 

где хорватскому форварду «Баварии» в 
ноябре прошлого года сделали сложную 
операцию на колене. Ивица предложил 
побеседовать чуть позже - когда после 
обследования вернется из Америки в 
Германию. В условленный день снова 
набрал номер Олича. Услышав, что он 
порой не без труда подбирает русские 
слова, я спросил: «Может, поговорим по-
немецки?» В ответ последовало: «Нет. Не 
хочу забывать русский».

МАШИНА НА НОГЕ
- Самый главный вопрос: как себя 

чувствуете?
- В прошлый четверг прилетел в 

Германию и дошел до дома без косты-

лей. Первая большая победа! Вообще, 
привез из Америки хорошую новость: 
врач, который меня оперировал, ска-
зал, что колено в отличном состо-
янии, - спустя два месяца после опера-
ции все идет нормально, без осложне-
ний. Теперь должен строго следовать 
разработанной для меня программе 
восстановления. Если все будет хоро-
шо, в конце апреля смогу начать бе-
гать и в мае приступлю к трениров-
кам. В этом чемпионате вряд ли сыг-
раю, но к следующему сезону должен 
быть готов.

- У вас бодрый голос, оптимистич-
ный настрой. Хотя знаю, что еще не 
так давно вы были чуть ли не в депрес-
сивном состоянии, даже подумыва-
ли о том, чтобы закончить с футбо-
лом...

- Хожу на своих двоих только не-
делю. А до этого два месяца без кос-
тылей и шагу не мог ступить. К тому 
же в течение восьми недель к ноге 
была прикреплена специальная ма-
шинка, которая автоматически сги-
бала и выпрямляла мою ногу. При-
знаюсь, приходили разные мысли - 
понимал ведь, что вернуться в строй 
будет тяжело. Но в психологической 
яме, слава богу, был недолго - день-
два. Ноге становилось лучше, настро-
ение тоже выправлялось, появлялись 
новые силы, о многом начал думать 
по-другому. Конечно, спасибо жене - 
Наташа все время находилась рядом. 
У нас трое детей, но можно сказать, 
что в те дни я был для нее четвертым 
ребенком. Надеюсь, все сложное уже 
позади. Очень хочу вернуться в фут-

бол и играть на высоком уровне еще 
несколько лет. 

- В прошлом сезоне вы были луч-
шим форвардом «Баварии», втащили 
команду в финал Лиги чемпионов. И 
вот теперь летом надо будет все, по 
сути, начинать сначала, снова проби-
ваться в основу. При том что отлич-
но заиграл Гомес, как всегда, силен 
Клозе...

- Я привык. В каждой команде, где 
играл, была серьезная конкуренция. 
Главное - здоровье. Если буду в по-
рядке, покажу все, на что способен. 
В 2005-м, когда играл в ЦСКА, мне 
делали операцию на крестообраз-
ной связке - поэтому знаю, что такое 
серьезная травма и как ее преодо-
левать. Уже провел первые занятия 
с тренером «Баварии» по физподго-

товке и верю, что с каждым днем бу-
ду все лучше.

- Как вам первый тур в бундеслиге 
после зимних каникул?

- Смотрел все последние матчи. Во-
первых, очень понравилась дортмунд-
ская «Боруссия». Во-вторых, заранее 
знал, что моим партнерам-баварцам 
придется тяжело: «Вольфсбург» стара-
ется доказать, что и без проданного в 
«Манчестер Сити» Джеко может быть 
на уровне. Да, у нас было больше мо-
ментов, но что с того... Впрочем, это 
только первый матч, к тому же Рибери 
из-за травмы играл лишь минут двад-
цать. А Дортмунд выиграл и еще даль-
ше ушел в отрыв. У «Баварии» теперь 
немного шансов на чемпионство...

Ефим ШАИНСКИЙ
Окончание - стр. 5

- Как вам идея провести матч 
«Витязя» и «Рейнджерс»?

- Это великолепно! Я - кана-
дец, а для всех в моей стране 
встречи североамериканских 
команд против русских - будь 
то матчи на уровне сборных или 
клубов - это классика, хоккей-
ная история. Болельщики, ви-
девшие такие игры собственны-
ми глазами, запоминают их на 
всю жизнь. Несколько матчей 
между представителями КХЛ и 
НХЛ стали бы для России праз-
дником, и мне хочется, чтобы он 
не обошел нас стороной.

- Вы не первый хоккеист, при-
знающийся в особом отношении 
к матчам между двумя лигами.

- Потому что нет такого игро-
ка, который не мечтал бы при-
нять в этих встречах участие. 
Осенью я с удовольствием смот-
рел обе выставочные игры, про-
шедшие в России. Поединок СКА 
с «Каролиной» и вовсе тянул на 
зрелище с приставкой «супер». 
Тогда же мелькнула мысль: «Бы-
ло бы замечательно оказаться 
на месте ребят из Питера и са-
мому выйти на лед». Что ж, те-
перь достаточно высоки шансы 
на то, что мечта сбудется.

- Вы в свое время выступали в 
НХЛ и за «Рейнджерс». Приятели 
в команде остались?

- С тех пор прошло уже семь 
лет, и теперь в нью-йоркском 
клубе друзей у меня, к сожале-
нию, уже нет. Но о хоккейных 
качествах нынешних «рейндже-
ров», конечно, знаю.

- С одним из них, бойцом 
Дереком Бугаром, вы и вовсе 
знакомы не понаслышке.

- Да, он мой старый приятель 
(смеется). Многие болельщики 
«Калгари» наверняка помнят 
красивый и зрелищный бой, 
который состоялся несколько 
лет назад. Тогда я выступал за 
«Флэймз», Дерек - за «Миннесо-
ту», а наша кулачная дуэль за-

вершилась тем, что я сломал ему 
нос. С тех пор Бугар, как мне ка-
залось, затаил обиду и стремил-
ся к тому, чтобы поймать меня 
на льду и отомстить. Если он с 
«Рейнджерс» осенью приедет в 
Россию играть против «Витязя», 
то, не сомневаюсь, предпримет 
еще одну попытку. Что ж, ни-
чем неожиданным Бугар меня 
не удивит, так что пусть больше 
тренируется (улыбается).

- Считаете, что поединок меж-
ду вами стал бы хитом по обе сто-
роны океана?

- Вообще-то я не ищу возмож-
ности сбросить перчатки. Моя 
работа - чистые силовые при-
емы, голы, передачи, борьба на 
чужом пятачке. Но когда в соста-
ве соперника играет тафгай вро-
де Бугара, я обязан быть гото-
вым к бою. А если еще и болель-
щики получат удовольствие от 
этого зрелища, будет отлично.

- Из пяти энхаэловских клу-
бов, которые могут приехать в 
Россию осенью, нашим болель-
щикам, судя по всему, наибо-
лее интересен «Вашингтон». А 
с каким соперником лично вам 
хотелось бы скрестить клюшки?

- На самом деле мне все рав-
но - разницы между «Баффало», 
«Анахаймом» или тем же «Эдмон-
тоном» не вижу. Но коль скоро на-
ши клубные боссы нацелились на 
«Рейнджерс», поддержу их выбор. 
Добро пожаловать, Нью-Йорк! 
Добро пожаловать, Бугар!

- Не сомневаемся, что тафгая 
«рейнджеров» вы одолеть спо-
собны. А каковы шансы «Витязя» 
одержать победу над именитым 
клубом НХЛ?

- Кто-то посчитает, что они 
минимальны, но это не так. Да, 
в лиге мы занимаем одно из пос-
ледних мест. Но не забывайте, 
что это наследие неудачных вы-
ступлений на старте сезона. Пос-
ле того как команду возглавил Ан-
дрей Назаров, мы резко прибави-

ли в организации игры и стали 
намного сильнее. Судите сами: 
Уфу мы обыграли, СКА в Питере 
одолели, взяли верх над москов-
ским «Динамо». Нужны ли другие 
доказательства того, что «Витязь» 
за счет желания и дисциплины 
способен выиграть у любого?

Если Назаров продолжит 
работу с «Витязем», победить 
«Рейнджерс» будет вполне ре-
ально. К тому же после выхода 
из тренировочного лагеря клубы 
НХЛ чувствуют себя немного не 
в своей тарелке. 45 тренировоч-
ных дней, перелет на другую сто-
рону Атлантики - хороший шанс 
застать их врасплох. Могу заве-
рить вас: если боссы обоих клу-
бов договорятся, хоккеисты бу-
дут готовиться к выставочной 
игре в усиленном режиме.

- Домашняя арена «Витязя» 
для такого матча маловата. Ско-
рее всего, вашему клубу пред-
ложат сыграть на другом льду. 
Какой каток предпочли бы?

- Я предпочел бы выступить 
в родном дворце в Чехове, но на 
самом деле сомнительно, чтобы 
игра состоялась именно там. С 
другой стороны, и уезжать да-
леко от города, где базируется 
команда, не хотелось бы. Наде-
юсь, сможем провести встречу 

с «Рейнджерс» в Подольске: эта 
арена мне тоже нравится.

- Напоследок давайте затро-
нем выступление «Витязя» в чем-
пионате. Ваши одноклубники, 
попавшие после драки в Омске 
под длительную дисквалифика-
цию КХЛ, до сих пор вне игры…

- Не могу и не хочу много рас-
пространяться об этом. Работа 
хоккеиста Саймона - играть за 
свою команду, работа боссов ли-
ги - принимать решения о дис-
квалификации. Но все же мне 
кажется, что санкции по отно-
шению к нашим ребятам были 
слишком суровыми. Не припом-
ню, чтобы за подобное поведе-
ние в НХЛ отлучали от хоккея 
на столь долгий срок. Особенно 
загадочно выглядит наказание 
Грэттона: он, с моей точки зре-
ния, заслуживал куда более ко-
роткой дисквалификации.

Но, повторю, последнее сло-
во было за руководством КХЛ: 
раз там приняли такое решение, 
значит, так тому и быть. Вот 
только если бы все наши учас-
тники драки в Омске остались 
в строю, «Витязь» сейчас имел 
бы реальные шансы на выход в 
плей-офф...

Андрей КУЗНЕЦОВ

Евгений ФЕДЯКОВ из Мельбурна

Три поражения в трех мат-
чах, сыгранных в новозе-
ландском Окленде, а так-

же в австралийских Хобарте 
и Мельбурне, в том числе два 
- разгромных. 5 сетов подряд, 
проигранных по геймам с не-
вероятным счетом 2:30 (!). Не-
внятные действия на корте, 
ужасающая статистика в еже-
дневно обновляемых кондуи-
тах WTA Tour и как следствие 
- абсолютная растерянность в 
сочетании с подрагивающим 
голосом на вчерашней пресс-
конференции. С такими вот не-
утешительными итогами экс-
первая ракетка мира Динара 
Сафина досрочно завершила в 
одиночном разряде первый ме-
сяц сезона-2011.

Что же происходит с тенни-
систкой, которая два года на-
зад была в финале Australian 
Open, по ходу дела выбираясь 
порой из тяжелейших ситуа-
ций? Почему у опытной тенни-
систки, которой в апреле испол-
нится 25 и которую уже ни у ко-
го не повернется язык назвать 
«младшей сестрой Марата», вот 
уже третью неделю подряд про-
должается полоса чернее чер-
ного? Как найти выход из со-
здавшейся ситуации? И нако-
нец, вопрос ребром: не теряем 
ли мы Динару?

Ответов у самой Сафиной 
на данный момент явно нет, а 
потому мы имеем полное пра-
во сами порассуждать, в чем 
же все-таки дело. Прежде всего 
(это, впрочем, лежит на поверх-
ности) - налицо фантастическое 
невезение. Трижды подряд по-
пасть в первых раундах на силь-
нейших соперниц - умудриться 
надо. Это только Серена Уиль-

ямс в лучшие годы, возвраща-
ясь после травм, принималась 
громить всех подряд, да и то не 
всех и не всегда. Чего уж там го-
ворить о Сафиной, которая, не-
смотря на высокий рост, никог-
да не отличалась мощью сво-
их ударов.

Многострадальная Дина-
рина спина, по словам самой 
спортсменки, вроде бы сейчас 
в порядке, поэтому думается, 
что, анализируя неудачи Са-
финой, нельзя забывать про так 
называемый тренерский фак-
тор. Очень хочется верить, что 
аргентинец Гастон Этлис - тот 
самый специалист, который Ди-
наре необходим, но, кроме веры, 
честно говоря, это утверждение 
пока ничем не подкрепляется. 
Недаром вчера в мельбурнском 
пресс-центре многие говорили 
о том, что зря, мол, Сафина не-
сколько месяцев назад расста-
лась с хорватом Желько Края-
ном. И что, вполне возможно, 
сейчас она даже жалеет о том 
расставании.

Но все это, повторяю, жур-
налистские предположения. А 
тем временем у президента Фе-
дерации тенниса России Шами-
ля Тарпищева есть четкий ре-
цепт выхода из австралийско-
го тупика.

- С Этлисом я не знаком и не 
знаю, как он работает с Дина-
рой, - сказал вчера Тарпищев 
автору этих строк. - Но уверен: 
причины ее нынешних неудач 
лежат в первую очередь в облас-

ти психологии. Она скованна, 
потому что держится за резуль-
тат, а вместо этого ей надо, на-
оборот, расслабиться и вернуть 
себе уверенность. Проще всего 
сделать это, сыграв хотя бы па-
ру небольших турниров, где не-
льзя нарваться на сильных со-
перниц. Тогда все постепенно 
встанет на свои места.

 Ну а теперь немного о том, 
что думает по поводу создав-
шейся ситуации сама Динара. 
Хотя, если честно, никаких от-
кровений после такого пораже-
ния от Клийстерс репортеры от 
нее не услышали.

- Как вы объясните сегодняш-
ний результат?

- Если бы я знала, то, на-
верное, играла бы сегодня по-
другому.

- Вы когда-нибудь чувствова-
ли себя так, как сейчас?

- Наверное, на прошлой не-
деле, когда выиграла в матче 
против Бартоли только один 
гейм.

- Но желание продолжать 
играть в теннис у вас не пропало?

- Конечно же, нет. Я много 
тренируюсь, вот только толку 
от этого мало. Продолжитель-
ность тренировок и их качест-
во - разные вещи.

- Ради чего вы продолжаете 
играть в теннис?

- Ну и вопрос... Понимаете, 
это моя работа.

- Сегодня вы еще не успели 
поговорить со своим тренером  
Этлисом. Но, может, скажете 

нам, что он посоветовал вам пос-
ле поражения в Хобарте?

- Да я что-то уже и не пом-
ню. Кажется, продолжать бо-
роться.

- А что раньше в подобной 
ситуации сказал бы Краян?

- Давайте вы не будете зада-
вать мне такие вопросы? Ну по-
жалуйста.

- Вы вообще довольны выбо-
ром Этлиса как тренера?

- Да вроде нормальный тре-
нер. Надо продолжать рабо-
тать.

- Может, не стоит так уж силь-
но расстраиваться, ведь Клийс-
терс - едва ли не главный фаво-
рит Australian Open?

- То, что я сразу попала на 
нее, конечно, неудача. Но все-
таки проигрывать 0:6, 0:6 пос-
ле двух месяцев подготовитель-
ного сезона, в момент, когда я, 
по идее, должна быть готова 
сражаться... Тут поневоле за-
думаешься.

- Что все-таки вы будете делать 
в сложившейся ситуации?

- Настраиваться на парный 
разряд. А потом думать, что де-
лать дальше.

- Пример Марата, который не 
раз возвращался после травм, 
не воодушевляет?

- Он после подготовительно-
го сезона, приезжая в Австра-
лию, летал по корту. А я - сами 
видите. И просто не понимаю, 
в чем дело.

- Спина вас сейчас совсем не 
беспокоит?

- Специальные упражнения 
выполняю каждый день. Необ-
ходимо поддерживать мышцы 
в тонусе и в то же время делать 
так, чтобы они не перенапряга-
лись. Но сейчас, слава богу, со 
спиной все нормально. Травмы 
у меня нет. Вот это уж точно.

Другие материалы - стр.8

ХОККЕЙ КХЛ

Крис САЙМОН: 
«ЖДУ «РЕЙНДЖЕРС». И БУГАРА, 

КОТОРОМУ КОГДА-ТО СЛОМАЛ НОС»

ТЕННИС AUSTRALIAN OPEN

Вчера в первом круге финалистка турнира-2009 Динара Сафина 
за 44 минуты проиграла бельгийке Ким Клийстерс - 0:6, 0:6

САФИНА 
АВСТРАЛИЙСКИЙ 

ТУПИК

САФИНА В СЕЗОНЕ-2011
  Турнир Круг   Соперница (рейтинг)         Результат
Окленд 1/16 Викмайер Бельгия (23) 3:6, 7:6 (7:2), 1:6
Хобарт 1/16 Бартоли Франция (17) 0:6, 1:6
Мельбурн 1/64 Клийстерс Бельгия (3) 0:6, 0:6

Ивица ОЛИЧ: 
«НЕ ПРОТИВ СО ВРЕМЕНЕМ ВЕРНУТЬСЯ В РОССИЮ»

26 октября 2010 года. «Бавария» - «Вердер» - 2:1. 
Последний матч за мюнхенский клуб Ивицы ОЛИЧА 
(справа). Слева - Анатолий ТИМОЩУК.

14 декабря 2005 года. Калгари. Тафгай «Флэймз» 
Крис САЙМОН (справа) проводит силовой прием 
против бойца «Миннесоты» Дерека БУГАРА.

Вчера «СЭ» сообщил о том, что в рамках серии матчей 
между клубами КХЛ и НХЛ осенью 2011 года «Витязь» на-
мерен встретиться с «Рейнджерс» и, более того, чеховцы 
уже вступили в переговорный процесс. Своим мнением о 
возможном поединке поделился лучший бомбардир «Витя-
зя», в прошлом выступавший и за «синерубашечников».

ФУТБОЛ
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Руд ГУЛЛИТ
Полузащитник, тренер
Родился 1 сентября 1962 года 

в Амстердаме, Голландия.
Начинал заниматься футболом 

в команде «Меер Бойз» (1973 - 
1975), откуда в 13-летнем воз-
расте перебрался в ДВС (1975 - 
1979). На новом месте его при-
метили тренеры юношеской 
сборной, за которую он провел 
в общей сложности 4 матча и за-
бил один гол.

Первым профессиональным 
клубом Гуллита стал «Харлем» 
(1979 - 1982), затем он выступал исключительно за грандов 
- «Фейеноорд» (1982 - 1985), ПСВ (1985 - 1987), итальянские 
«Милан» (1987 1994), «Сампдорию» (1993 - 1995), а также за 
английский «Челси» (1995 - 1998).

За сборную Голландии Гуллит провел 66 матчей, в которых 
отличился 17 раз. В ее составе, будучи капитаном, выиграл 
чемпионат Европы-1988.

Двукратный обладатель Кубка чемпионов (1988/89 и 
1989/90), Суперкубка Европы (1989, 1990) и Межконтинен-
тального кубка (1989 и 1990) - все с «Миланом». Гуллит трех-
кратный чемпион Голландии (1983/84, 1985/86, 1986/87) и 
Италии (1987/88, 1991/92, 1992/93). Он по одному разу вы-
игрывал Кубки Голландии (1983/84), Италии (1993/94) и Ан-
глии (1996/97).

Гуллит является обладателем «Золотого мяча» 1987 года, 
дважды он признавался лучшим игроком мира по версии жур-
нала World Soccer (1987, 1989), столько же раз был лучшим иг-
роком года на родине (1984, 1986).

По окончании игровой карьеры возглавлял «Челси» (1996 - 
1998), «Ньюкасл» (1998 - 1999), «Фейеноорд» (2004 - 2005) и 
«Лос-Анджелес Гэлакси» (2007 - 2008).

Вчера вечером главным тренером 
клуба из Грозного был назначен 
голландец Руд Гуллит. Он подпи-

сал контракт на полтора года. Эту ин-
формацию через наших коллег в Ни-
дерландах «СЭ» подтвердил сам 48-лет-
ний специалист, а также руководители 
«Терека».

Напомним, что в конце декабря про-
шлого года «Терек» объявил о достиже-
нии договоренности с испанцем Вик-
тором Муньосом, однако 15 января вы-
яснилось, что стороны в итоге так к 

соглашению и не пришли. Понадоби-
лось всего три дня, чтобы руководи-
тели клуба нашли Муньосу замену. По 
нашим сведениям, окончательное ре-
шение в пользу Гуллита было принято 
главой республики и президентом «Те-
река» Рамзаном Кадыровым. 

Голландец приступит к работе с ко-
мандой 23 января, когда она отпра-
вится на второй предсезонный сбор в 
Турцию. 

Владимир КОНСТАНТИНОВ

По просьбе корреспондента «СЭ» на-
значение Гуллита прокомментировал 
вице-президент «Терека».

- Для нас ничего неожиданного в под-
писании контракта с Рудом Гуллитом 
не было, - подчеркнул Алханов. - После 
того как не удалось достичь соглаше-
ния с Виктором Муньосом, я говорил, 
что клуб определится с главным трене-
ром в течение двух-трех дней. Мы вы-
бирали из большого круга специалис-
тов, в число которых входил и Гуллит. 
И с ним мы только что заключили кон-
тракт на полтора года.

- Таким образом, он не может дать 
обратный ход, как это сделал Муньос?

- Нет. Документ подписан. Кстати, 
мне сообщили, что Муньос в конце кон-
цов выразил готовность работать на на-

ших условиях, но мы сказали: «Извини-
те, уже все». Гуллит же никаких особых 
условий не выдвигал и в присутствии 
своих юристов подписал в Женеве такой 
же контракт, какой мы предлагали ис-
панцу. Словом, тема с нашим будущим 
главным тренером закрыта.

- Когда голландец присоединится к 
команде?

- Если успеем сделать ему въездную 
визу, то сначала, 22-го числа, он при-
летит в Грозный, чтобы встретиться с 
президентом клуба и главой Чеченской 
Республики Рамзаном Кадыровым, а 
также познакомиться с городом. В про-
тивном случае 23 января он отправит-
ся сразу на сбор в Анталью.

Александр ПРОСВЕТОВ

Хайдар АЛХАНОВ: «НИКАКИХ ОСОБЫХ 
УСЛОВИЙ ГОЛЛАНДЕЦ НЕ ВЫДВИГАЛ»

Руд ГУЛЛИТ - В «ТЕРЕКЕ»!
Александр ПРОСВЕТОВ

Как сложится сотрудничество «Тере-
ка» и Руда Гуллита, покажет будущее 
- в тренерском ремесле успех гаран-
тировать нельзя, - но в том, что, заклю-
чив контракт с «летучим голландцем», 
чеченский клуб уже прогремел на весь 
мир, сомнений быть не может. До сих 
пор в России работал только один обла-
датель «Золотого мяча» - Олег Блохин. 
Из дальнего же зарубежья такие птицы в 
наш чемпионат прежде не залетали.  

- Не пойти ли вам по стопам Гуса 
Хиддинка и Дика Адвоката - после Аме-
рики приехать поработать в Россию? - 
спросили Гуллита российские журна-
листы, когда в декабре 2007 года он, 
на тот момент главный тренер «Лос-
Анджелес Гэлакси», наведался в Мос-
кву, где встречался с любителями фут-
бола в компании с Леонидом Слуцким 
в одном из столичных кафе, а также 
давал мастер-класс в спорткомплек-
се «Кунцево».

 - В жизни возможны неожиданные 
повороты, - заметил чемпион Европы 
1988 года. - Если бы три года назад меня 
спросили, поедет ли когда-нибудь кто-
то из видных голландских тренеров на 
работу в Россию, я, возможно, ответил 
бы отрицательно.

...С 48-летним голландцем мне дове-
лось встретиться в Роттердаме не далее 
как четыре месяца назад. Оставив на 

время тренерскую работу, Гуллит воз-
главлял заявочный комитет Голландии и 
Бельгии на проведение ЧМ-2018/22. 

То состязание он проиграл - России. 
Положа руку на сердце, едва ли у той 
его команды были шансы на успех. Но 
беседу с группой иностранных журна-
листов Гуллит вел блестяще, на вопросы 
отвечал, с одной стороны, компетент-
но и авторитетно, с другой - раскован-
но. Сказывалась телекомментаторская 
практика, в ходе которой он прославил-
ся изобретением словосочетания «сек-
суальный футбол», и даже работа веду-
щим ток-шоу. В последнем качестве 
Гуллит взял среди прочих интервью у 
Нельсона Манделы, которому посвятил 
врученный ему «Золотой мяч-1987».    

В Роттердаме Гуллит рассказал, что 
в апреле приезжал в Сочи по приглаше-
нию «Дмитрия» (речь, очевидно, шла о 
президенте и владельце клуба «Жем-
чужина-Сочи» Дмитрии Якушеве), что 
посетил тамошний футбольный клуб, 
чтобы определить, в каких формах мож-
но развивать сотрудничество между ним 
и «Аяксом», что с интересом ознакомил-
ся с ходом подготовки к зимним Играм, 
со строительством олимпийских объ-
ектов. «Сочи поразил контрастами: на 
улицах растут пальмы, а рядом сверка-
ют снегом горы», - делился впечатлени-
ями голландец. 

В прошлом футболист и тренер «Чел-
си», он позитивно отозвался о Романе 
Абрамовиче:  

- Для «Челси» хорошо, что он есть. Я 
хотел бы иметь такого мецената, когда 
играл и работал тренером. Это только 
кажется, что успех можно купить. При-
обрел клуб, набрал игроков - и все. На 
самом деле добиться больших побед 
трудно. У «Манчестер Сити» пока вот 
не получается.

И насчет соотечественника Адвока-
та он высказался исключительно ува-
жительно, хотя выступления за нацио-
нальную сборную решил прекратить как 
раз тогда, когда с ней работал Малень-
кий Генерал: 

- Адвокату сложно: он, как и раньше 
Хиддинк, получает сборную перед мат-
чами на два-три дня. Но «Зенит» при 
нем действовал в напористой мане-
ре и выиграл Кубок УЕФА. Желаю ему 
успехов и со сборной. Для нас успеш-
ная работа голландских специалистов 
за рубежом - повод для гордости.

И вот теперь Гуллит приезжает в 
страну, которую, когда она была в более 
широких границах, обыграл в финале 
Euro-1988 и которой проиграл борьбу 
за ЧМ-2018. Страну, где работают его 
старый знакомый Адвокат и новый зна-
комый Якушев.  

Между прочим, в первом туре «Терек» 
встречается с «Зенитом». А это значит, 
что российских любителей футбола с 
ходу ждет противостояние Гуллита и 
Спаллетти. Неисповедимы пути фут-
больные!
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РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

Владимир КОВЫЛИН, главный тренер «Спартака» Тм:
- Ни официального письма, ни звонков из Лиги в наш клуб не 

поступало. Поэтому резона ехать в Москву нет. Тем более работы 
хватает и здесь. С командой за прошлый сезону еще полностью не 
рассчитались.
Игорь ЗЕЛЕПУКИН, генеральный директор «Локомотива-2»:

- Никуда нас никто не приглашал. Есть ощущение, что никакой 
конференции не будет. Иначе уже давно всех проинформировали 
бы. Сейчас наш клуб занимается аттестацией в новый турнир. А ко-
манда 2 февраля улетает на сбор в Турцию.
Леонид ЧАПЛЫГИН, исполнительный директор «Авангарда» Кур:

- Я интересовался этим вопросом, и мне сказали, что конферен-
ции не будет. Что же касается новой организации, то ее как таковой 
пока нет, она еще не сформирована. Пока всеми делами занимается 
РФС. 23 декабря был утвержден регламент аттестации клубов вто-
рого дивизиона, и на его основании в клуб были разослан план этих 
мероприятий. До 15 января мы должны были подать заявление, что 
будем участвовать в соревнованиях. Подали. До конца месяца пред-
стоит пройти аттестацию по финансовому критерию. Потом до 15 
февраля все остальное - спортивные, правовые, инфраструктурные 
и т.д. Структура практически та же самая, что была и в прошлом го-
ду. По предварительному календарю стартуем в те же сроки, а вто-
рой круг заканчиваем в октябре. В этом плане все четко расписано. 
Мне нравится такой подход.

ЧЕЛОВЕК, 
СТОЯВШИЙ 

НА РЕЛЬСАХ
На чрезвычайной конфе-

ренции ПФЛ побывать 
хотелось чрезвычайно. 

Для начала - взглянуть в ли-
ца людей, которые еще недав-
но клялись в верности одному, 
а спустя несколько дней с не 
меньшим энтузиазмом прися-
гали совсем другому. Еще силь-
нее хотелось увидеть, как будет 
смотреть на этих людей Нико-
лай Толстых.

Ситуация интересовала ме-
ня, понятно, исключительно с 
этической точки зрения. По-
тому как с политической еще в 
2010-м разобрались. ПФЛ оказа-
лась слабее РФС и стоящими за 
ней силами и структурами, толь-
ко и всего. А вот Цезарь, смотря-
щий прямо в глаза десяткам бру-
тов, - это действительно впечат-
ление на всю жизнь.

Но - не суждено. Конферен-
цию вопреки ее чрезвычайно-
му статусу отменили тихо и 
незаметно. Клубам никто при-
глашений не прислал, никто 
никуда, естественно, не пое-
хал (для многих представите-
лей низших лиг путь в Москву 
не ближний, чего кататься зря, 
деньги на билеты тратить), и 
даже объявления об отмене ме-
роприятия на сайте ПФЛ не по-
явилось. Там до сих пор красу-
ются фамилии лауреатов сезо-
на-2010. Ставшего последним 
и, стало быть, самым грустным 
за 19-летнюю историю лиги.   

Потом я задумался: а были 
ли они, цезари и бруты? Были 
ли предатели и их жертвы? Да, 
действительно, по отношению 
к Николаю Толстых подшеф-
ные повели себя, мягко гово-
ря, некрасиво. То коллективно 
подписывали письма Путину с 
Медведевым и жаловались на 
отсутствие диалога с Фурсен-
ко, а то вдруг, так же сообща, 
мигом вняли словам главы РФС 
и вступили в новую лигу, ФНЛ, 
даже не попытавшись сказать 
слово, междометие, предлог в 
защиту признанной вне закона 
ПФЛ. В этом смысле куда более 
честной представлялась пози-
ция «вождей декабрьской рево-
люции» - Александра Рожнова и 
Евгения Калакуцкого, которые 
давно не скрывали, что нахо-
дятся в оппозиции к Толстых. 
Но почему смолчали осталь-
ные? Неужели всеобщее под-
нятие рук при голосовании «за» 
- это не более чем рефлекс?

Вот только где та грань, ко-
торая отделяет предательство 
от банального стремления вы-
жить? 

Толстых - он ведь как чело-
век, стоящий на рельсах, за ко-
торым ручейком выстроились 
те, кто ему верят. А по рельсам 
едет поезд, и стоящий на них 
человек уверен: машинист на-
правление выбрал неправиль-
но, и едет этот состав не на 
станцию «Светлое будущее», 
а по направлению в деревню 
Грязь, что возле поселка Бес-
просветность. Машинист жи-
вую преграду видит, но на стоп-
кран жать ему не с руки. Он в 
правильности выбранного пу-
ти убежден не меньше того, кто 
этот путь ему преграждает.

И чем ближе поезд, тем силь-
нее желание сойти. За миг до 
столкновения оно становится 
просто нестерпимым.

Сойдут, убежден, даже не 99 
человек из ста, а 999 из тыся-
чи. Но один - тот, кто стоит впе-
реди, - непременно останется. 
И не потому, что глуп или уп-
рям, как осел. Просто если он 
сделает шаг влево или вправо, 
то отступит от своих идеалов и 
не сможет жить с этим дальше. 
Поэтому ему проще - лоб в лоб. 

Так что - каждому свое, и 
лишь одна мелочь не дает по-
коя. На рельсы-то его вытолк-
нули они, те, кто стоял за его 
спиной, кто во весь голос кри-
чал, что их болельщики зимой 
на стадионах замерзнут, что 
денег на постройку манежей 
нет, что Фурсенко молчит и не 
приходит, и что «вы, Николай 
Саныч, наш король, и мы за 
вас, ох как за вас!» А он, слыша 
их мольбы и видя их надежду, 
не выйти наперерез поезду не 
мог. Уйти потом тоже не смог. 
Такой характер.

Теперь задайте себе вопрос. 
А вы сошли бы с рельсов? Или 
же, гордо подняв голову, жда-
ли, пока состав, несущийся в 
поселок Беспросветность, сне-
сет вас со своего пути - и пом-
чит дальше, оставив лишь ед-
ва заметный красный след на 
пробивающейся сквозь шпа-
лы траве?

Задайте - и сразу забудьте 
ответ. Каждый хочет казать-
ся себе лучше, чем он на самом 
деле есть. 

Дмитрий СИМОНОВ

- Решение о проведении 
19 января чрезвычайной кон-
ференции принималось 9 дека-
бря. Такова была реакция Лиги 
на тот момент. Но с тех пор ситу-
ация изменилась. Теперь встре-
чу решено провести в феврале, 
на нее будут приглашены члены 
Совета Лиги. Точную дату объ-
явим позднее. 

- Что может изменить это фев-
ральское собрание?

- Ничего. Оно будет носить 
больше технический характер, 
ведь предстоит передать новой 
организации необходимые доку-
менты. Не ждите от этой встречи 
чего-либо скандального.

- Какова будет дальнейшая 
судьба ПФЛ?

- Не знаю. Это не в моей ком-
петенции. Я же не бюро прогно-
зов, чтобы говорить о том, что 
впереди.

- ПФЛ как организация юриди-
чески еще существует?

- Она существовала, сущест-
вует и может существовать, по-
тому что в уставе записано, что 
она создана на неограничен-
ный срок. Ее никто не ликви-
дировал.

- А сотрудничество ПФЛ с ФНЛ 
возможно?

- Мы всегда были открытыми 
людьми. Нормальными, здра-
вомыслящими, не первый год 

работающими в футболе. Нуж-
на будет помощь - пусть обра-
щаются.

- Насколько верна информация 
о том, что часть работников ПФЛ 
перейдет на работу в ФНЛ?

- Вполне возможно, что и 
верна. Но некоторые, насколь-
ко знаю, отказались от такого 
предложения. В любом случае 
это личное делом каждого. Нико-
му препятствовать в принятии 
решения не будем. Мы, наобо-
рот, только за то, чтобы люди, 
работающие в Лиге, продолжи-
ли работать в футболе и своими 
знаниями приносили ему поль-
зу.

- Вы лично чем займетесь?
- Время покажет.
- Не считаете предательством, 

что клубы первого и второго диви-
зионов, поддержавшие Лигу на 
конференции ПФЛ, потом при-
няли решение перейти в новую 
организацию?

- Даже мысли такой не воз-
никало. Клубы были постав-
лены перед фактом. Моно-
польное право на проведение 
соревнований принадлежит 
РФС, который принял такое 
решение. В клубах - футболь-
ные люди, им нужно играть в 
футбол. По-человечески всех 
их понимаем.

Анатолий МАРТЫНОВ

КТО ЧТО СКАЗАЛ

Андрей СОКОЛОВ: 
«ТЕХ, КТО ПЕРЕШЕЛ В НОВУЮ 

ЛИГУ, ПО-ЧЕЛОВЕЧЕСКИ 
ПОНИМАЕМ»

Корреспондент «СЭ» побеседовал с генеральным директором ПФЛ

САМЫЕ ДОРОГОСТОЯЩИЕ ИГРОКИ 
РОССИЙСКОЙ ПРЕМЬЕР-ЛИГИ
(в евро - по данным transfermarkt.co.uk)

                    Игрок Возраст          Амплуа      Клуб Цена

 1. ДАННИ 27 лет полузащитник Зенит 23 000 000

 2. БРУНУ АЛВЕШ 29 лет защитник Зенит 18 000 000

 3. Игорь АКИНФЕЕВ 24 года вратарь ЦСКА 17 000 000

 4. ВАГНЕР ЛАВ 26 лет нападающий ЦСКА 16 000 000

 5. КАРЛОС ЭДУАРДУ 23 года полузащитник Рубин 15 000 000

 6. Игорь ДЕНИСОВ 26 лет полузащитник Зенит 14 000 000

 7. Владимир БЫСТРОВ 26 лет полузащитник Зенит 13 000 000

   ВЕЛЛИТОН 24 года нападающий Спартак 13 000 000

 9. Александр АНЮКОВ 28 лет защитник Зенит 12 500 000

10. Алан ДЗАГОЕВ 20 лет полузащитник ЦСКА 12 000 000

   Кевин КУРАНЬИ 28 лет нападающий Динамо 12 000 000

12. Сейду ДУМБЬЯ 23 года нападающий ЦСКА 11 000 000

13. АЛЕКС 28 лет полузащитник Спартак 10 000 000

   Александр АЛИЕВ 25 лет полузащитник Локомотив 10 000 000

   Кристиан АНСАЛЬДИ 24 года защитник Рубин 10 000 000

   Александр КЕРЖАКОВ 28 лет нападающий Зенит 10 000 000

   Кейсуке ХОНДА 24 года полузащитник ЦСКА 10 000 000

18. Николас ЛОМБЕРТС 25 лет защитник Зенит 9 500 000

19. Сальваторе БОККЕТТИ 24 года защитник Рубин 9 000 000

   Эйден МАКГИДИ 24 года полузащитник Спартак 9 000 000

   Зоран ТОШИЧ 23 года полузащитник ЦСКА 9 000 000

ИГРОКИ, ЗА ПРОДАЖУ КОТОРЫХ 
ЗА ГРАНИЦУ РОССИЙСКИЕ КЛУБЫ 
ВЫРУЧИЛИ БОЛЬШЕ ВСЕГО ДЕНЕГ

(в евро - по данным transfermarkt.co.uk)
                      Игрок     Откуда             Куда Сезон Сумма

 1. ЖО ЦСКА Манчестер Сити 2008/09 24 000 000

 2. Юрий ЖИРКОВ ЦСКА Челси 2009/10 21 000 000

 3. Роман ПАВЛЮЧЕНКО Спартак Тоттенхэм 2008/09 17 400 000

 4. Андрей АРШАВИН Зенит Арсенал 2008/09 16 500 000

 5. Милош КРАСИЧ ЦСКА Ювентус 2010/11 15 000 000

 6. Бранислав ИВАНОВИЧ Локомотив Челси 2007/08 12 000 000

 7. Анатолий ТИМОЩУК Зенит Бавария 2009/10 11 000 000

 8. Неманья ВИДИЧ Спартак МЮ 2005/06 10 500 000

 9. Динияр БИЛЯЛЕТДИНОВ Локомотив Эвертон 2009/10 10 000 000

10. Мартин ШКРТЕЛ Зенит Ливерпуль 2007/08 10 000 000

Переговоры о продаже по-
лузащитника «Локомоти-
ва» Александра Алиева, по 

информации «СЭ», идут медлен-
но, но конструктивно. Президент 
клуба Ольга Смородская, пони-
мающая, что насильно мил не бу-
дешь, готова расстаться со вто-
рым снайпером чемпионата Рос-
сии-2010 (эту позицию, по нашим 
данным, без особого энтузиазма, 
но все-таки принял и новый глав-
ный тренер «Локо» Юрий Красно-
жан), однако не собирается про-
давать его за бесценок. 

С другой стороны, президент 
киевского «Динамо» Игорь Суркис 
вернуть Алиева желает, но явно не 
за любые деньги: в конечном счете 
вице-чемпионы Украины в любом 
случае останутся в выигрыше, по-
лучив либо Алиева, либо 4 милли-
она евро - второй транш от «Локо-
мотива» за прошлогоднее приоб-
ретение футболиста.

Разница в ценах за Алиева, ко-
торую хочет заплатить «Динамо» и 
которую выставляет «Локомотив», 
на сегодня, по нашим данным, со-
ставляет около 40 процентов. Но ни 
о каких 11 миллионах евро, слова о 
которых приписываются Смород-
ской, речь не идет, как и о жгучем 
интересе со стороны других клу-
бов (в частности, «Бешикташа», у 
которого и так перебор иностран-
цев). Сумма, на которую готов со-
гласиться «Локомотив», по име-
ющимся у «СЭ» сведениям, ниже 
- но не настолько, чтобы быть не-
выгодной клубу. А иных весомых 
предложений, кроме киевского, 
у железнодорожников пока вро-
де бы нет.  

Судя по всему, вброшенная в 
СМИ информация насчет 11 мил-
лионов и вариантов продажи в дру-
гие клубы помимо Киева - элемент 
стратегии ведения непростых пе-
реговоров, чтобы позиции «Локо-
мотива» в диалоге с «Динамо» вы-
глядели более сильно и уверенно. 
С другой стороны, не соответству-
ют действительности и приписы-
ваемые Суркису (но им вроде бы 
не произносившиеся) слова об 
отсутствии какого-либо прямо-
го контакта между главами двух 
клубов: по нашим данным, пер-
вый разговор президента киевлян 
со Смородской на тему приобре-

тения Алиева состоялся 12 янва-
ря и прошел во вполне коррект-
ных тонах. Пока стороны к единой 
позиции не пришли, но их разно-
гласия не столь радикальны, что-
бы трансфер в «Динамо» выгля-
дел невозможным.

В настоящий момент перего-
воры ведутся в штатном режи-
ме через посредника - компанию 
ProSports Management, представ-
ляющую интересы Алиева. Сам 
футболист ведет себя предельно 
корректно, он в срок приехал на 
первый сбор «Локо» 20 декабря, а 
сейчас в полном объеме выполня-
ет требования Красножана в Тур-
ции. Интервью на темы возможно-
го трансфера Алиев не дает, что-
бы не взвинчивать напряжение. 
В случае, если стороны не дого-
ворятся, игрок продолжит высту-
пать в «Локомотиве» и добросовес-
тно отрабатывать свой контракт. В 
высшей степени уважительное от-
ношение Алиева к болельщикам 
«Локо», поддерживавшим его в 
течение всего сезона-2010, - еще 
одна гарантия того, что любой по-
ворот событий он воспримет про-
фессионально.

Впрочем, вероятность того, что 
мастер дальних ударов и стандар-
тных положений останется в «Ло-
ко», носит скорее теоретический, 
нежели практический характер: 
будучи прагматиком, Смородская 
(что она неоднократно и давала по-
нять в интервью, в частности, «СЭ») 
воспринимает Алиева как отрезан-
ный ломоть и сделает все, чтобы 
с выгодой для клуба избавиться 
от футболиста, который не жела-
ет больше за него играть.

Глава ProSports Management 
Герман Ткаченко, к которому кор-
респондент «СЭ» вчера обратился 
для прояснения ситуации, сказал: 
«На сегодня мне не хотелось бы 
давать каких-либо комментариев, 
чтобы не повышать градус дискус-
сии. Общение между президента-
ми «Локомотива» и «Динамо» идет 
нормально, мы этому диалогу со 
своей стороны способствуем. А 
какие-то неосторожные заявле-
ния могут только раскачать «лод-
ку», которая, на наш взгляд, дви-
жется в правильном русле». 

Игорь РАБИНЕР

ЕСЛИ «ЛОКОМОТИВ» 
И КИЕВЛЯНЕ НЕ ДОГОВОРЯТСЯ, 

АЛИЕВ ГОТОВ И ДАЛЬШЕ ИГРАТЬ 
ЗА ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

9 декабря на исполкоме РФС был разорван договор с ПФЛ о проведении соревнований первого 
и второго дивизионов. Тем не менее сегодня по инициативе президента ПФЛ Николая Толстых, 

должна была состояться чрезвычайная конференция лиги. Но в итоге она не состоялась.

ДЗЮБА УЖЕ ЗАБИВАЕТ 
ЗА «СПАРТАК»

Контрольный матч. Спартак - Дачия Мол-
давия - 1:1 (Дзюба, 54 - Коргалидзе, 13). Не-
реализованный пенальти: Алекс, 50 (вратарь). 
«Спартак» (Москва): Беленов (Дикань, 46) - 
Макеев (К.Комбаров, 46, Шешуков (Сухи, 46), 
Филипенко (Рохо, 46), Ходырев (Д.Комбаров, 
46) - Ананидзе (Макгиди, 46), Кариока (Дринчич, 
46), Валикаев (Махмудов, 46), Ибсон (Алекс, 46). 
Озобич (Яковлев, 46) - Козлов (Дзюба, 46). 18 
января. Кадрие. 100 зрителей. 

Андрей АНФИНОГЕНТОВ из Кадрие

Самое неожиданное впечатление от 
первого матча «Спартака» в новом го-
ду - десяток молодых людей с флага-

ми, неутомимо голосивших: «Дачия»! «Да-
чия»! Эти люди приехали в Анталью при 
поддержке своего любимого клуба, кото-
рый прошлой весной помог им и с поездкой 
на финал Лиги чемпионов. Уровень! 

У «Спартака» в Турции такой поддержки 
нет. Но футболистам и тренерам на сборе 
без своей беспокойной торсиды как-то спо-
койнее. Да и вообще ни одного посторон-
него на территорию гостиницы, где жи-
вут красно-белые, не пускают. Зато вчера 
к полю, где команда обычно проводит тре-
нировки, доступ был открыт всем желаю-
щим. Тренеры наших клубов, правда, игру 
дружно проигнорировали - за исключени-
ем Славолюба Муслина, принявшего не-
давно «Краснодар». Коллеги серба были за-
няты привычными хлопотами: у Протасова 
шла тренировка, Божович едва заселился 
в гостиницу, Красножан отправил развед-
чика на матч «Терека», игравшего практи-
чески в то же время, что и «Спартак», Пет-
реску же с Бердыевым на спарринги сопер-
ников не ездят принципиально. 

Зато журналистов вчера на игре было 
немало, а молдавское телевидение даже ве-
ло из Кадрие прямую трансляцию. 

Главный тренер «Дачии» Игорь Добро-
вольский после матча обнимался с Вале-
рием Карпиным и в отличие от спартаков-
ского коллеги был общителен: 

- Моуринью правильно сказал: нет това-
рищеских матчей, есть контрольные. Това-
рищеский мы проведем завтра с журналис-
тами. Там - да, товарищи, друзья... В лю-
бой иной игре нужно пытаться победить. 
У ребят был стимул показать все, что они 
умеют: когда еще со «Спартаком» сыгра-
ют? Приятно, что соперник выставил оп-
тимальный на сегодня состав. Только Вел-
литона и Ари не было: оба, как мне объ-
яснили, травмированы. На этом фоне мы 
вроде не провалились, хотя во втором тай-
ме было тяжеловато. 

- Мысли о победе после первого тайма не 
проскальзывали? Выглядела ваша коман-
да очень достойно, порой переигрывала 
соперника. 

- Я видел, кто за полем разминается. И 
потом, я не идеалист. 

- Почему вы до сих пор работаете в Мол-
давии? 

- Потому что из России нет и не было се-
рьезных предложений. 

- Вас же еще пару лет назад постоянно 
звали в первый дивизион. 

- В первый - да, звали, и не раз. Но я в 
такие игры не играю. 

- Какие?
- Мне не интересно работать, зная, ка-

кой клуб выйдет в премьер-лигу. Кому это 
вообще может быть интересно?! А иных ва-
риантов не было. 

- Петреску поехал в первую лигу, хотя до 
этого работал с командой, игравшей в Лиге 
чемпионов. 

- Его позвала «Кубань», которая долж-
на была выходить наверх. Ей это было по 
силам, этого хотели ее хозяева. Он решил, 
что год можно перетерпеть. А меня в такие 
проекты не звали. Все было скромнее. 

- А если позовут - рискнете?
- Пусть зовут. Пока никто не звонит. Ви-

димо, поняли, что напрасный труд. Я даже 
на переговоры не приезжал. 

- Не жалели ни разу?
- Нет. Я сегодня занят в амбициозном и 

очень интересном проекте. Надеюсь, у нас 
все получится. 

Команда одного из самых ярких игроков 
в истории российского футбола - лидер мол-
давского чемпионата, который возобновит-
ся 16 февраля. 

У «Спартака» - свои заботы. О них вы-
сказался Артем Дзюба, который, вернув-
шись в родную команду из Томска, взял-
ся за дело без раскачки - в первой же иг-
ре забил гол: 

- О «Базеле» пока не думаем - рано. Но о 
том, какая перед нами стоит задача, пом-
ним. Мы уже довольно скоро должны быть 
готовы играть на пределе сил. 

- Вы забили гол и могли отличиться еще 
раз. Нашли уже общий язык со старыми-
новыми партнерами?

- Проблем никаких не испытал. Взаимо-
понимание есть. Думаю, на сборах тренеры 
поработают над тактикой, и мы в каких-то 
компонентах сможем прибавить. 

Счет Дзюба сравнял ударом головой. 
Героем того эпизода стоит, впрочем, при-
знать Макгиди. Ирландец принял мяч у 
границы штрафной площади, обыграл со-
перника и сделал такую передачу, которую 
грешно было загубить. «Как рукой кинул», 
- говорят про такие эпизоды. Еще в акти-
ве «Спартака» удар Яковлева в штангу при 
счете 0:1, надежная игра Диканя, отмен-
ный дебют Махмудова, не сделавшего ни 
одной ошибки, и активность Макгиди, из-
мотавшего опекунов. 

Пассив же красно-белых - бесхитростный 
удар Алекса с одиннадцатиметровой отмет-
ки (пенальти был назначен за снос того же 
Дзюбы) и не лучшее качество игры в первом 
тайме. Состав, который вышел на поле при 
счете 0:1, заметно превосходил мастерством 
и пониманием игры тех, кто играл до пере-
рыва. Вряд ли Карпина это радует, но время 
сделать команду сильнее у него есть. К тому 
же в матче не принял участия ряд ведущих 
спартаковцев: Пареха, как уже сообщал «СЭ», 
по семейным обстоятельствам улетел в Ар-
гентину, у Веллитона - ушиб пятки, и он ра-
ботает по индивидуальному плану, у Ари - 
рецидив травмы приводящей мышцы бед-
ра, у Кудряшова - небольшое повреждение 
связок голеностопного сустава.  

Вчера. Кадрие. «Спартак» - «Дачия» - 1:1. 54-я минута. Гол Артема ДЗЮБЫ.

НА ПЕРВЫЙ СБОР ВЫЛЕТЕЛИ 
25 ДИНАМОВЦЕВ

Вчера столичное «Динамо» отправилось на первый сбор в Белек, кото-
рый продлится до 30 января. В составе делегации 25 футболистов: вра-
тари - Габулов, Шунин, Панов; защитники - Епуряну, Гранат, Колодин, 
Камболов, Ковальчик, Ломич, Чичерин, Кисенков (продолжает восста-
новление после повреждения крестообразных связок и будет работать 
по индивидуальной программе); полузащитники - Дуймович, Ребко, Ро-
потан, Самедов, Семшов, Чеснаускис, Сапета, Кириллов, Юсупов; напа-
дающие - Воронин, Кураньи, Кокорин, Смолов, Якубко.

Стоит отметить, что Илья Максимов и Андрей Стрельцов вместе с ко-
мандой в Турцию не полетели - их просмотр ограничился тренировками 
в Москве в течение недели, принято решение отказаться от услуг этих 
футболистов. Таким образом, на просмотре остается лишь полузащитник 
Руслан Камболов, права на которого на данный момент принадлежат «Ло-
комотиву» и которому 1 января исполнился 21 год. Кроме того, Уилкшир 
продолжает выступления за сборную Австралии на проходящем в Катаре 
Кубке Азии, а Фернандес на родине, в Аргентине, проходит курс реабили-
тации после тяжелой травмы, полученной осенью прошлого года. 

Вернувшиеся из аренды Логуа, Свежов и Терехов, занимавшиеся на 
минувшей неделе с основой, переведены в молодежную команду, кото-
рая улетела в Турцию вместе с главной и будет жить по соседству. Кста-
ти, на одном борту с динамовцами до турецкого берега добирались и ру-
ководители «Локомотива», в том числе президент клуба Ольга Смород-
ская. (Александр МАРТАНОВ)

НАХУШЕВ ОФИЦИАЛЬНО СТАЛ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОМ

Защитник Руслан Нахушев, уже неделю находящийся на сборе «Ло-
комотива», подписал контракт с клубом. Соглашение рассчитано на 3,5 
года и вступает в силу с 20 января. 

Задержка с оформлением документа была связана с решением юри-
дических вопросов с «Сатурном». В частности, подачей заявления в пала-
ту по разрешению споров РФС и ожиданием апелляции решения палаты 
со стороны раменчан. Теперь все проблемы - в прошлом. 26-летний фут-
болист может выйти на поле 22 января в товарищеском матче с «Оболо-
нью» уже в официальном статусе. (Екатерина БРЕДИНА)

НСК «ОЛИМПИЙСКИЙ» В КИЕВЕ 
ОТКРОЮТ 24 АВГУСТА

Стадион, на котором состоится финальный матч Euro-2012, должен 
быть официально открыт 24 августа, в День независимости Украины. Та-
кое предложение вчера высказал вице-премьер-министр Украины Бо-
рис Колесников. 

Между тем работы по реконструкции главной арены страны ведутся 
согласно графику, и 1 июля строительство «Олимпийского» должно быть 
завершено. Первый футбольный матч на нем, по всей вероятности, про-
ведет киевское «Динамо» в рамках розыгрыша Лиги чемпионов или Ли-
ги Европы. (Андрей ВАРЧАК)

КОВЕЛЬ СОБИРАЕТСЯ В МИНСК
24-летний белорусский нападающий «Сатурна» Леонид Ковель бли-

зок к переходу в минское «Динамо», которое недавно возглавил несколь-
ко лет проработавший в подмосковном клубе экс-тренер «Жемчужины» 
Олег Василенко. В минувшем сезоне Ковель пропустил несколько меся-
цев из-за перелома ноги, в связи с чем принял участие лишь в четырех 
играх премьер-лиги. (Андрей КУЗИЧЕВ)

«ЛОКО» НУЖНЫ ЕЩЕ ТРИ НОВИЧКА
Вчера в расположение «Локомотива» в Кунду прибыла президент 

клуба Ольга Смородская. Она планирует провести в команде несколько 
дней и, в частности, посмотреть товарищеский матч с «Полонией», кото-
рый состоится сегодня.

Между тем главный тренер железнодорожников Юрий Красножан 
после вчерашней тренировки ответил на вопросы журналистов. Он рас-
сказал о том, сколько футболистов ему еще требуется для усиления ко-
манды:

- Как минимум три. Но позиции и фамилии я называть, конечно, не 
буду.

При этом, как рассказали «СЭ» представители клуба, информация об 
интересе красно-зеленых к чилийцу Исле из «Удинезе», о покупке кото-
рого москвичами твердит итальянская пресса, не соответствует дейс-
твительности. (Екатерина БРЕДИНА)

ПРОФСОЮЗ ПРИЗЫВАЕТ 
СОХРАНИТЬ «САТУРН»

Вчера председатель Общероссийского профессионального союза 
футболистов Вагиз Хидиятуллин обратился с открытым письмом к гу-
бернатору Московской области Борису Громову по поводу судьбы «Са-
турна». «За последний месяц в «Сатурне» сменилось несколько руково-
дителей. Будущее клуба совершенно непонятно, - говорится в письме. 
- Сначала было объявлено о ликвидации команды. Потом прошла инфор-
мация о том, что клуб будет выступать во второй лиге на базе «Сатурна-2», 
сейчас в СМИ активно обсуждается перспектива покупки акций ОАО «ФК 
«Сатурн» частным инвестором.

У клуба существуют серьезные долги. Помимо обсуждаемого в СМИ 
долга «Московской областной инвестиционной трастовой компании» име-
ются существенные задолженности по зарплате перед футболистами и 
работниками. Я прошу вас в самое ближайшее время найти возможность 
встретиться со мной для обсуждения сложившейся ситуации».

- Очень жаль, что подраненную команду уже вовсю начали рвать на час-
ти. Уходит молодежь... - посетовал Хидиятуллин в телефонном разговоре 
с корреспондентом «СЭ». - Но если многие молодые игроки уже нашли се-
бе новые места работы и у них все впереди, то ветеранам-то что делать? 
Евсееву, Парфенову, Кириченко?.. Эти ребята верой и правдой служили 
клубу, а им под конец просто плюнули в душу. (Алексей ЩУКИН)
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Группа А. Интер (Азербайджан) 
- Искра-Сталь (Молдавия) - 1:0 
(Амирасланов, 80). Истиклол (Тад-
жикистан) - Нефтчи К-А (Кирги-
зия) - 5:0 (Садыков, 52, 84. Саидов, 
73. Фатхуллоев, 76. Восиев, 90). Уда-
ления: Кашуба, 35 («Нефтчи»). Джа-
лилов, 45 («Истиклол»). Рахмонжонов, 
62 («Нефтчи»). 
 И В Н П М О
1. ИНТЕР 3 3 0 0 7-0 9
2. ИСТИКЛОЛ 3 1 1 1 6-4 4
3. Искра-Сталь 3 1 1 1 2-2 4
4. Нефтчи К-А 3 0 0 3 0-9 0

Группа B. Тобол (Казахстан) - 
Сконто (Латвия) - 0:3 (Перейра, 61. 
Жуниор, 64. Бланкс, 77). Мика (Арме-
ния) - Бунедкор (Узбекистан) - 2:1 
(Тадевосян, 25, с пенальти. Мкоян, 65 
- Солиев, 49). Удаления: Хвастунов, 
24. Мельзитдинов, 71 (оба - «Бунед-
кор»). Лопес, 72 («Мика»). Каримов, 
88 («Бунедкор»).
 И В Н П М О
1. СКОНТО 3 2 1 0 6-1 7
2. МИКА 3 1 1 1 4-5 4
3. Тобол 3 1 1 1 4-6 4
4. Бунедкор 3 0 1 2 3-5 1

Группа C. Зенит - Небитчи (Тур-
кмения) - 2:0 (Мурихин, 33. Цыганов, 
79). «Зенит» (Санкт-Петербург): Зай-
цев, Сушкин (К.Костин, 46), Телегин, 
С.Костин (Каюков, 46), Васильев, Ба-
тов (Могилевец, 85), С.Петров (Мар-
ков, 61), Мурихин, А.Петров, Сиро-
тов (Шувалов, 46), Матяш (Цыганов, 
46). Шахтер С (Белоруссия) - Фло-
ра (Эстония) - 6:0 (Алумона, 27, 35. 
Баланович, 30. Рожков, 32. Киренкин, 
40. Сокол, 89). 

  И В Н П М О
1. ШАХТЕР С 3 2 1 0 9-2 7
2. ЗЕНИТ 3 2 1 0 4-1 7
3. Флора 3 1 0 2 3-7 3
4. Небитчи 3 0 0 3 1-7 0

Группа D
Россия (мол.) - Динамо К (Укра-

ина) - 0:0. Россия: Фильцов, Дудиев 
(Гиголаев, 46), Кулеша, Жестоков, Га-
пон, Зотов, Рыжков (Шатов, 77), По-
мерко (Цаллагов, 46), Кухарчук (Го-
шоков, 61), Григорьев (Войнов, 70), 
Черышев. 1000.

В первом тайме инициативой вла-
дели украинцы, в одном из эпизо-
дов попавшие мячом в перекладину. 
Впрочем, россияне, действовавшие 
вторым номером, остро огрызались. 
В составе команды Николая Писаре-
ва вновь выделялся игрок второй ко-
манды мадридского «Реала» Денис Че-
рышев, умело разгонявший контрна-
ступление выпадами с левого фланга. 
Но в завершающей стадии молодеж-
ке хватало точности и удачи. (Алек-
сандр ЯКОБСОН)

 ХИК (Финляндия) - Экранас (Лит-
ва) - 4:1 (Бах, 29. Парикка, 41. Скапини, 
56. Йобе, 90 - Анджелкович, 62). 
 И В Н П М О
1. ХИК 2 1 1 0 5-1 4
2. ДИНАМО К 2 0 1 1 1-2 1
3. Экранас 2 0 1 1 2-5 1

Молодежная сборная России участ-
вовала в турнире вне конкурса.

Сегодня в 1/4 финала встречают-
ся: Интер - Мика, ХИК - Зенит, Сконто - 
Истиклол, Динамо К - Шахтер С.

Закончился первый учебно-тре-
нировочный сбор «Анжи», который про-
ходил на клубной базе в Махачкале. 
20 января команда соберется в Мос-
кве для прохождения медобследова-
ния,  а на следующий день отправит-
ся на сбор в Белек. Изменилась про-
грамма контрольных матчей: 23 января 
«Анжи» встретится с польской «Полони-
ей», 27 - с румынским ЧФР, 1 февраля 
- с узбекистанским «Шортаном», 3 - с 
«Зетой» из Черногории и 5 - с венгерс-
ким «Дьором». Сбор завершится 6 фев-
раля. (Кайрав КАГЕРМАНОВ)

Главный тренер «Томи» Вале-
рий Непомнящий рассказал «СЭ», 
что находящиеся на просмотре в 
«Томи» защитник Роман Амирханов и 
полузащитник Дмитрий Никитинский 
продолжат работу с командой и на вто-
ром сборе. Тренировавшиеся с осно-
вой хавбеки Илья Протасов и Бобирми-
за Махмудов отправятся в молодежный 
состав. А от услуг нападающего ниже-
городской «Волги» Олега Кожанова и 
полузащитника «Будучности» Эмира 
Халиловича тренерский штаб «Томи» 
решил отказаться. Оба были в коман-
де на просмотре. Второй сбор сибиря-
ки проведут также в Белеке с 23 янва-
ря по 5 февраля. (Дмитрий АФОНИН, 
Алексей ЕВСТИФЕЕВ)

Контрольный матч. Белек. Урал 
- Александрия Украина (D2) - 1:0 
(Сикимич).

УЕФА отказался удовлетворить 
апелляцию украинского арбитра Олега 
Орехова, который был пожизненно дис-
квалифицирован за связь с букмеке-
рами. Напомним, что Орехова отстра-
нили от любой деятельности в фут-

боле в марте прошлого года за вли-
яние на результаты матчей, которые 
огласке преданы не были. (АР, Анд-
рей ВАРЧАК)

По словам президента харьков-
ского «Металлиста» Александра Ярос-
лавского, в ближайшее время много-
кратный бронзовый призер чемпионата 
Украины подпишет договор о сотрудни-
честве с «Ювентусом». Об этом Ярос-
лавский договорился во время встречи 
с владельцем «Старой синьоры» Джоно 
Элканном. Правда, пока что сотруд-
ничество будет касаться лишь детс-
ко-юношеского футбола. Клубы плани-
руют обмениваться опытом для более 
качественной подготовки молодых фут-
болистов. (Андрей ВАРЧАК)

Швейцарский «Янг Бойз», сопер-
ник «Зенита» в 1/16 финала Кубка УЕФА, 
пополнил состав полузащитником 
сборной Швеции Александром Фар-
нерудом из «Брондбю». Сумма сдел-
ки не сообщается, контракт с 26-лет-
ним футболистом рассчитан до лета 
2014 года. Фарнеруд также выступал 
за французский «Страсбур» и немец-
кий «Штутгарт», провел восемь мат-
чей за сборную Швеции. (АР)

Нападающий «Ливерпуля» Райан 
Бабел продолжит карьеру в немецком 
«Хоффенхайме». Сумма сделки долж-
на составить около 7 миллионов фун-
тов. 24-летний голландец выступает 
за «Ливерпуль» с 2007 года, однако за 
это время так и не сумел закрепиться 
в основном составе. В текущем розыг-
рыше премьер-лиги на его счету девять 
матчей (из них только один в старто-
вом составе) и один забитый мяч. (Sky 
Sports)

КУБОК СОДРУЖЕСТВА
В МОЛОДЕЖКЕ СНОВА ВЫДЕЛЯЛСЯ «ИСПАНЕЦ»
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О  том, кто покровительствует 
российским борцам, считается 
гениальным портфельным ин-

вестором, делающим громадные де-
ньги на курсах акций, и теперь будет 
вкладывать деньги в футбол, в Дагес-
тане говорят уже третий год. Прежде 
ничего не получалось. В этот раз все 
сложилось. Да так, что теперь в Ма-
хачкале может появиться если не но-
вый «Рубин», то как минимум крепкий 
клуб уровня «Терека».

Сначала - просто факты. Махачка-
линский клуб к 1 февраля должен по-
менять свой статус, превратившись в 
акционерное общество. Государство в 
лице либо спортивного министерства 
Республики Дагестан, либо Госиму-
щества региона будет владеть 20 про-
центами акций в новой юридической 
структуре. Компании, которая будет 
подконтрольна Керимову, достанет-
ся как минимум 70 процентов.

На сегодняшний день не решен 
вопрос о статусе в «Анжи» компании 
«Дагнефтепродукт», долгое время ин-
вестировавшей в клуб собственные 
средства, а также деньги своего мно-

голетнего шефа Магомеда-Султана 
Магомедова. Глава Законодательно-
го собрания республики и ее главный 
нефтяник в начале 90-х при участии 
легендарного для Дагестана футбо-
листа Александра Маркарова создал 
новый клуб. В итоге «Анжи» отправил 
сначала в тень, а потом и в небытие 
игравшее в союзных первенствах ма-
хачкалинское «Динамо». 

Теперь - размышления. Едва ли Ма-
гомедов останется в клубе в качестве 
почетного президента или одного из 
«вице». При определенных условиях он 
может сохранить за собой акции «Ан-
жи», но не контроль над клубом. Дру-
гое дело, нужно ли это самому Магоме-
дову?! В конце концов, в конце 90-х он 
уже уходил из футбола, передав родную 
команду новым владельцам. В итоге он 
получил «Анжи» обратно, когда ситу-
ация изменилась, а иных инвесторов 
клуба в Дагестане не нашлось. Пять лет 
назад Магомедов и его компания по-
могли команде выжить в первой лиге. 
В 2009-м они при поддержке владель-
ца «Эльдорадо» Игоря Яковлева вернули 
региону место в премьер-лиге. Вот толь-

ко для нового шага были нужны совсем 
другие деньги.

Если десять лет назад «Анжи» ос-
тавил в нашем футболе след как не-
заурядная команда, то теперь Махач-
кала наблюдала, как ее футбольный 
ребенок классом выше откровенно 
мучается. Уже в начале осени стало 
ясно: если ничего не изменить, «Ан-
жи» обречен покинуть премьер-лигу 
по итогам уже следующего сезона. Ес-
ли попытаться изменить существую-
щую реальность, есть шанс вернуть 
в Дагестан незабываемую атмосферу 
команды Гордеева и Липоски, Сирха-
ева и Жидкова...

Один из ее лидеров - Будун Буду-
нов - теперь возглавляет Футбольный 
союз республики. Будунову, кстати, но-
вый инвестор «Анжи» доверяет и зна-
ет лично не первый год. Судя по всему, 
именно, он возглавит администрацию 
махачкалинского клуба, когда будут 
оформлены необходимые документы. 

До того момента статус «Анжи» будет 
прежним, а ее руководителем де-юре ос-
танется Магомед-Султан Магомедов. 
Хотя на деле все важнейшие решения 

в жизни клуба сегодня принимаются 
иным Магомедовым - президентом рес-
публики Магомедсаламом Магомедо-
вым. Именно он летом прошлого года 
смог добиться безвозмездной финан-
совой помощи для «Анжи». Ее оказал 
клубу все тот же Керимов, «закрывший» 
тогда примерно треть прошлогоднего 
бюджета клуба.

Именно Магомедсалам два месяца 
вел непростые переговоры с тем, кто 
финансировал клуб все последние го-
ды, и тем, кто готов взять на себя рас-
ходы завтра. Главным вопросом ста-
ли условия передачи клуба из одной 
структуры в другую.

Новый инвестор «Анжи», чье со-
стояние Forbes оценивает в 17,5 мил-
лиарда долларов, займется тремя ве-
щами: наполнением кошелька клуба, 
контролем за тратами и разработкой 
стратегии развития футбола в регио-
не. Просто так вкладывать деньги Ке-
римову неинтересно. Отсюда, собс-
твенно, и акционирование. Новый 
владелец хочет видеть цель, ради ко-
торой он ввязался в эту историю. При 
этом официальных сообщений о пере-

ходе «Анжи» под контроль нового хозя-
ина может и не последовать. Керимо-
ву, возглавляющему Попечительский 
совет Федерации спортивной борьбы 
России, лишней славы не нужно. 

Хотя футбол он любит. Лет пять на-
зад его структуры пытались поднять 
рыночную стоимость «Ромы» и усло-
вия ведения футбольного бизнеса в 
Италии, наделав тогда шума на Апен-
нинах. В свое время «Нафта-Москва» - 
на тот момент главный актив Керимо-
ва - помогала «Сатурну». Теперь речь 
идет не о запланированном догово-
ром расставании с деньгами, больше 
напоминающем меценатство, а по-
пытке создать у себя на родине про-
ект, который станет спортивной ви-
зиткой Дагестана.

Бюджет клуба, который в прошлом 
году уложился в 350 миллионов руб-
лей, в 2011-м увеличат как минимум 
вдвое. И едва ли это предел. В конце 
концов, у «Анжи» есть главное - нерав-
нодушный хозяин, обладающий зна-
чительными средствами.

Андрей АНФИНОГЕНТОВ

МЕЖСЕЗОНЬЕ
ПРЕМЬЕР-ЛИГА

САМАРА. Защитник «Крыльев Со-
ветов» Дмитрий Молош получил пригла-
шение в сборную Белоруссии, которая 9 
февраля в рамках сбора в Анталье про-
ведет товарищеский матч против Казах-
стана. (kc-camapa)

НИЖНИЙ НОВГОРОД. Тренерс-
кий штаб молодежной команды «Вол-
ги» пополнил Михаил Пилипко. (Андрей 
СОРВАЧЕВ)

ПЕРВЫЙ ДИВИЗИОН
КРАСНОЯРСК. В первом дивизионе 

«Металлург-Енисей» будет выступать под 
именем «Енисей». Такое решение принято 
сегодня на наблюдательном совете клу-
ба. Депутат законодательного собрания 
края, член совета Федор Сидоренко со-
общил корреспонденту «СЭ», какие воп-
росы были рассмотрены: «Принято новое 
название клуба. Мы давно рассуждали на 
эту тему и пришли, на мой взгляд, к единс-
твенно правильному решению. «Енисей» - 
исконно красноярское название, понятное 
каждому жителю края. Также рассматри-
вался возможный переход в клуб Андрея 
Тихонова. Он взял паузу до конца следу-
ющей недели, мы ждем».

Тем временем к «Енисею» на сборе 
в Турции присоединился 27-летний на-
падающий курского «Авангарда» Сму-
ров, приехавший на просмотр. (Дмит-
рий УСКОВ)

СОЧИ. Контрольный матч. Вол-
гарь-Газпром - Импульс Армения - 
2:0 (Волков, Нестеренко). (Дмитрий МИ-
ЛОВАЦКИЙ)

ЛАРНАКА. Сбор с «КАМАЗом» прохо-
дят пять потенциальных новичков: защит-
ники Путилин («Торпедо» Арм), Халиул-
лин («Горняк»), полузащитники Пестряков 
(«Спортакадемклуб»), Сагиров («Тю-
мень») и нападающий Кузьмичев («Аван-
гард» Пд). (Ленар БАТЫРШИН)

ВТОРОЙ ДИВИЗИОН
Контрольный матч. Тюмень - Мол-

ния Омск (люб.) - 8:0.
НОВОКУЗНЕЦК. «Металлург-Куз-

басс» покинул полузащитник Зарубин. 
(Игорь ИВАШИН)

ВЕТЕРАНЫ
МОСКВА. 10-й турнир «Негас-

нущие звезды». Кому за 50». 1-й 
этап. Группа А. Спартак - Динамо 
- 0:0. Спартак - ЦСКА - 1:3 (Бугай - 
Гладышев, Кузнецов, Дулык). Дина-
мо - ЦСКА - 1:1 (Резник - А.Еманов). 
Группа Б. Торпедо - Арбитр - 1:0 
(Салов). Торпедо - Локомотив - 0:1 
(Трусов). Локомотив - Арбитр - 2:0 
(Макаров, Пискунов). Матч за 3-е 
место. Динамо - Торпедо - 3:0 (Ми-
лешкин-2, Загребаев). Финал. ЦСКА 
- Локомотив - 2:1 (Кузнецов, Глады-
шев - Шлапак). Тур состоялся 17 ян-
варя - в день 100-летия Гавриила Ка-
чалина, с чьим именем связаны пер-
вые крупные победы сборной СССР 
в олимпийском в Мельбурне-1956 и 
Кубке Европы-1960. «Кубок января 
памяти Гавриила Качалина» капитан 
армейских ветеранов Борис Копей-
кин получил из рук дочери Гавриила 
Дмитриевича - Елены, приглашенной 
на турнир вместе с внуком Андреем. 
«Кубок Никиты Симоняна» для самой 
результативной команды был вручен 
тренеру ЦСКА Марьяну Плахетко. Луч-
шими игроками в командах признаны: 
Ю.Еманов (ЦСКА), Пискунов («Локомо-
тив»), Милешкин («Динамо»), Жупиков 
(«Торпедо»), Хидиятуллин («Спартак»), 
Кузьмин («Арбитр»). 

По традиции подарки получили име-
нинники января: Виктор Шустиков, Вла-
димир Сучилин, Василий Жупиков, Вла-
димир Перегонцев, Анатолий Пискунов, 
Юрий Еманов, Сергей Болдырев, Станис-
лав Кузьмин, Владимир Комаров, Виктор 
Самохин. (Борис ДУХОН)

НАКОРОТКЕ
АРРАБЭ. Сборная «Маккаби-Рос-

сия», под руководством Юрия Газзаева 
готовящаяся к европейской Маккабиа-
де (она, как уже сообщал «СЭ», пройдет 
в июне 2011 года в Вене), в товарищес-
ком матче выиграла у арабского клуба 
второго по значимости израильского ди-
визиона «Ахва» - 1:0 (Захаров, 65). В рам-
ках турне по Земле обетованной росси-
янам предстоит провести еще две игры. 
(Игорь РАБИНЕР)

У СВОИХ ВОРОТ Известный российский предприниматель, член Совета Федерации Сулейман Керимов покупает ФК «Анжи». 
Вчера об этом официально объявила пресс-служба президента Республики Дагестан.

КОНТРОЛЬНЫЙ ПАКЕТ «АНЖИ» 
ДОСТАНЕТСЯ 

МИЛЛИАРДЕРУ КЕРИМОВУ

Екатерина БРЕДИНА из Кунду

Его приезда в «Локомо-
тив» ждали с нетерпени-
ем. Всем же интересно, за 

какого игрока клуб выложил 6 
миллионов евро.

- Знакомы с Ибричичем? - ин-
тересовалась в выходные у Или-
ча и Баши, которым новичок 
«Локо» Сенияд (такое непростое 
имя подарила сыну мама) мог 
быть известен по выступлениям 
в молодежных сборных.

- Видел его только по телеви-
зору, - признавался Илич.

- С Ибричичем никогда не 
общался, - вторил ему Баша. - 
Познакомимся, когда он при-
едет в команду.

И вот в понедельник позд-
но вечером «новая звезда», как 
охарактеризовал Ибричича по-
лузащитник «Локо» Александр 
Алиев, живущий теперь через 
номер от боснийца, прибыла в 
расположение команды. Прав-
да, никакой звездности в по-
ведении футболиста в первый 
день замечено не было. Разве 
что большие серьги с камнями 
в ушах да дорогие часы на руке 
с обручальным кольцом. Кро-
ме того, обратили на себя вни-
мание татуировки.

- Они у меня остались как 
воспоминание о юности, - улы-
бается Ибричич. - Мне тогда 
было 18 лет. И увлекся тату. Не-
которые имеют сокровенный 
смысл. Другие делал просто для 
красоты. Но сейчас период тату 
в моей жизни закончен.

Конечно, теперь уже не до 
них. Нужно приспосабливаться 

к жизни в новой команде. В «Ло-
комотив» Ибричич, кстати, в от-
личие от Андрея Иванова при-
ехал не сразу после подписания 
контракта, а на третий день.

- Нужно было забрать кое-
какие вещи дома, - объясняет 
свой визит в Боснию Ибричич. - 
Да и просто попрощаться с род-
ными и близкими, потому что 
пока неизвестно, когда я их в 
следующий раз увижу.

- Почему решили перейти 
именно в «Локомотив»?

- Это большой клуб. Он хоро-
шо известен в Хорватии и счи-
тается у нас одним из сильней-
ших в России.

- Были ли другие варианты 
продолжения карьеры?

- Да, но в конце концов мы 
решили остановиться на «Ло-
комотиве». Все решилось очень 
быстро. Представители клуба 
действовали грамотно. Поэтому 
не возникло никаких проблем с 
контрактом.

«Локомотив» не первый рос-
сийский клуб, интересовавший-
ся Ибро, как прозвали Сенияда 
в «Хайдуке». Не придумывая го-
ловоломок, болельщики прос-
то сократили его фамилию. Но 
вернемся к клубам. В свое время 
Ибричичем интересовался «Ру-
бин»,  а также киевское «Дина-
мо». На Украину босниец даже 
приезжал на просмотр. Поэтому 
тренироваться и жить рядом со 
«старой звездой» железнодорож-
ников Алиевым ему уже прихо-
дилось.

- У Рахимича и Дуймовича 
спрашивали, как им живется в 
Москве?

- Конечно, а также у Спахича 
и Якуповича. Последний - мой 
очень хороший друг. Сейчас, 
правда, он играет в Греции - в 
«Олимпиакосе». А теоретически 
мы могли бы вместе оказаться в 
«Локомотиве». Все ребята гово-

рили только хорошее про стра-
ну, город и клуб. Что важно, так 
как Дуймович, Спахич и Якупо-
вич сами долгое время играли 
в «Локо». От них не услышал ни 
одного плохого слова о команде 
и фанатах.

Рассказали Ибро, похоже, и 
всю правду о московских про-
бках, потому что он уже сейчас 
задумывается о том, что жить в 
столице стоит поближе к клуб-
ной базе.

- Москва очень большая, - от-
мечает Ибричич. - И не хочется 
тратить много времени на доро-
гу. Моя жена приедет в столи-
цу, только когда все уже будет 
готово. У меня совсем недавно 
родилась дочка. Ей всего пять 
месяцев.

- Не боитесь перевозить 
такую малышку в российскую 
столицу?

- Волнуюсь, конечно. Поэто-
му жена и приедет только к на-
чалу чемпионата России, когда 
дочка чуть-чуть подрастет.

Правда, как Ибричичу удас-
тся устроиться в Москве, пока 
никто не знает. С одной сторо-
ны, проблем в изучении язы-
ка у боснийца возникнуть не 
должно. На русском братья-
славяне свободно изъясняют-
ся уже через пару месяцев пос-
ле приезда. Да и сейчас уже, 
даже не переходя на английс-
кий, можно понять, о чем гово-
рит Сенияд.

- Кроме того, Баша и Илич 
уже обещали помочь с изучени-
ем языка, - рассказал Ибро на 
следующий день после прилета, 
познакомившись с одноклубни-
ками. - Так что скоро буду да-
вать интервью на русском.

С другой стороны, Ибричич 
всю жизнь, по сути, прожил 
в Боснии и Хорватии. У него, 
кстати, помимо боснийского 
есть и хорватское гражданс-

тво, потому что шесть лет вы-
ступал в этой стране. Да и де-
тство во время гражданской 
войны он также провел в Хор-
ватии. Так что еще большой 
вопрос, где он больше чувству-
ет себя дома.

Одно несомненно - в Сплите 
он действительно стал звездой. 
И даже создал свой официаль-
ный сайт. Правда, последняя 
новость на нем датируется… 
2009 годом.

- Обещаю обновить его в свя-
зи с переходом в «Локомотив» - 
улыбается Сенияд. - Не сильно 
им занимался последний год. 
Но исправлюсь. Может быть, 
таким образом получится быть 
ближе к болельщикам нового 
клуба.

А не обновлял сайт Ибри-
чич, наверное, еще и пото-
му, что некогда ему было за-
ниматься такими вещами в 
прошлом году. Сезон выдался 
для футболиста на удивление 
успешным. Он был признан 
лучшим игроком чемпиона-
та Хорватии и завоевал Кубок 
страны. А сборной Боснии и 
Герцеговины совсем немно-
го не хватило, чтобы попасть 
на чемпионат мира. Нацио-
нальная команда не смогла в 
стыковых матчах обойти пор-
тугальцев. Единственная не-
удача сезона - не лучшее вы-
ступление в Лиге Европы. Рос-
сийские болельщики вроде бы 
должны были запомнить Иб-
ричича по матчам «Хайдука» с 
«Зенитом». Но не запомнили. 
Слишком сложно было хорва-
там показать что-то внятное 
против питерцев. А один фут-
болист в поле не воин.

- Ваш лучший показатель - 17 
голов в чемпионате. А сколько 
хотели бы забить за «Локо»?

- Последний год был очень 
успешный. Кроме 17 голов в 

чемпионате забивал за сбор-
ную и в Кубке - в сумме получи-
лось 25 мячей. И это с учетом 
того, что я играл в полузащите. 
Поэтому надеюсь продолжить 
забивать так же много и в «Ло-
комотиве».

- То есть план на сезон - 25 
голов?

- Сложно что-то обещать, 
но постараюсь сделать макси-
мум, чтобы добраться до это-
го числа.

- А сколько из ваших голов 
было забито со «стандартов»?

- Не считал, если честно. Мо-
гу пробить штрафной, не раз 
исполнял пенальти. Это не про-
блема.

- Где вам удобнее действовать 
- в центре поля или на краях?

- Конечно, все зависит от 
тренера. Я буду действовать 
на той позиции, где видит ме-
ня Красножан. Но в основном 
я играю в центре поля. Прав-
да, были матчи, когда я выхо-
дил на фланг.

Последние два вопроса бы-
ли заданы Ибричичу не слу-
чайно. Несмотря на слова пре-
зидента «Локомотива» Ольги 
Смородской о том, что босни-
ец куплен не вместо Алиева, а 
просто для усиления полуза-
щиты, верится в это с трудом. 
Ведь насильно удерживать ук-
раинца в клубе вряд ли кто-то 
будет. К тому же, как отмечают 
тренеры, чтобы Алиев на поле 
приносил максимум пользы, 
нужно подстраивать под него 
игру всей команды, а делать 
это сейчас в «Локо» вряд ли кто 
будет. Зато помощник Лосько-
ву - «десятке» железнодорож-
ников - в центре поля никогда 
не помешает.

- Десятка уже занята? - с на-
деждой спрашивает Ибричич. 
- Что же, ничего страшного. Это 
нормальная ситуация. Десятку 

обычно носит самый опытный 
и уважаемый игрок в клубе. Тог-
да возьму девятый номер. Он 
вроде бы еще свободен.

Вчера футболист впервые с 
16 декабря вышел на футболь-
ное поле. Тренировка «Локомо-
тива» была назначена на пять 
часов вечера. Тем не менее, что-
бы помочь в работе журналис-
там, которым делать фотогра-
фии при свете полувключенных 
прожекторов неудобно, Ибри-
чич согласился до обеда немно-
го повозиться с мячом на ста-
дионе.

- Ибро, ты больше десяти раз 
мяч «чеканишь»! Это твой но-
вый рекорд, - подшучивает над 
Сениядом его агент, который в 
первые дни помогает новичку 
обжиться в клубе.

- Что-то мяч тяжелый, - отве-
чает Ибро, когда начал жонгли-
ровать его головой.

А потом еще и показал, как 
может бить пенальти. 

- Сейчас мяч полетит по цен-
тру, под перекладину, - предуп-
реждает Сенияд.

И правда, по дуге мяч лег 
именно туда, куда и обещал Иб-
ричич. Со «стандартами», похо-
же, у футболиста и правда про-
блем нет. Однако ответить на 
этот вопрос точно может только 
игра. А для этого нужно набрать 
форму. Ведь последний месяц 
босниец не тренировался.

- Если я скажу, что сейчас 
нахожусь в хорошей физичес-
кой форме, то это будет неправ-
дой, - признается Ибричич. - 
Все-таки я не тренировался и 
не играл с середины декабря - 
перерыв в первенстве Хорва-
тии наступил в начале про-
шлого месяца, а в Лиге Евро-
пы последнюю встречу «Хайдук» 
провел 16-го числа. Но не сом-
неваюсь, что до конца сбора на-
беру форму.

Вчера первую тренировку 
в «Локомотиве», работающем 

на сборе в Турции, провел 
25-летний новичок команды, 

полузащитник сборной Боснии 
Сенияд Ибричич

БОСНИЙСКОЕ ПРИБАВЛЕНИЕ

Вчера. Кунду. 
Новичок «Локомотива» 
Сенияд ИБРИЧИЧ.

РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

Дмитрий ЗЕЛЕНОВ

О  Романове сейчас пишут 
много. Вспоминают о том, 
что в Литве он принимал 

участие в развлекательных шоу, 
что когда-то служил на подвод-
ном атомном ракетоносце К19, а 
потом эту лодку купил, что, нако-
нец, Романов прославился декла-
мацией стихов в прямом эфире. В 
общем, вспоминают что угодно, 
но только не то, что под маской 
весельчака скрывается бесстрас-
тное лицо успешного бизнесмена, 
чье состояние различные источ-
ники оценивают то ли в 250, то 
ли в 300 миллионов фунтов стер-
лингов. Неплохо для человека, в 
молодости зарабатывавшего се-
бе на хлеб частным извозом и тор-
говлей контрафактными запися-
ми Элвиса Пресли, «Битлз» и «Рол-
линг Стоунз». 

Знающие люди не раз отме-
чали, что в биографии Романо-
ва, особенно на ее ранних этапах, 
есть таинственные пробелы. Вряд 
ли кто-то доподлинно знает, как и 
благодаря чему будущий владелец 
шотландского «Хартс» заработал в 
угаре перестройки и дикого капи-
тализма начала 90-х свой первый 
миллион, но, возможно, кое-кто 
все-таки многозначительно пос-
меивается. Как бы там ни было, 
одно то, что Романову удалось вы-
плыть и «легализоваться» в качес-
тве основателя первого частного 
банка Литвы, говорит о нем как о 
зубастой акуле с мертвой хваткой, 
а не о великосветском чудаке.

Так зачем же нужен «Сатурн» 
прагматичному дельцу Романо-
ву? Как представляется, только 
по одной причине - для расшире-
ния его бизнеса и, соответствен-
но, увеличения капитала. Имен-

но мотивами такого характера 
литовский банкир руководство-
вался, когда покупал «Хартс». Вот 
что, к примеру, рассказывал он в 
интервью «СЭ» в 2005 году:

«В Шотландии есть почва, ко-
торую попросту нужно «удобрить» 
солидными вложениями. Это и 
стало главной причиной моего ре-
шения».

В Московской области неудоб-
ренные «пространства» в дефиците, 
а значит, спрос на них необычайно 
велик. Ни для кого не секрет, что в 
малоплодородных дерново-подзо-
листых, болотных и суглинистых 
почвах столичного региона мож-
но добыть многие тонны «золотого 
песка». Романов, имеющий акти-
вы в Литве, Шотландии и Белорус-
сии, не может этого не понимать. 
Покупка подмосковного футболь-
ного клуба - отличное начало для 
долгосрочной и плодотворной де-
ятельности на необъятных просто-
рах российского бизнеса. 

Вот, кстати, еще одна занят-
ная цитата из того же интервью 
6-летней давности:

«В итоге я решил, что в столич-
ном клубе (речь, сами понимаете, 
идет о «Хартс». - Прим. Д.З.) перс-
пектив куда больше. Для сравне-
ния представьте, какого междуна-
родного размаха своего бизнеса 
можно добиться, работая в Мос-
кве, и какого - допустим, в Ново-
сибирске. Конечно, в Шотландии 
не столь велика разница в уровне 
жизни между столицей и провин-
цией, как в России, но, по моим 
ощущениям, Эдинбург все равно 
более удачное место приложения 
сил, чем Данди». 

Если сделка по «Сатурну» со-
стоится, то эти сравнения, согла-
ситесь, заиграют новыми крас-
ками. 

Впрочем, формулировка «воз-
можность войти в российский ры-
нок» довольно абстрактна. И вле-
чет за собой множество вопросов. 
Какие конкретные плоды может 
принести Романову покупка под-
московного клуба? Неужели муль-
тимиллионер не может вести дела 
на исторической родине, работая 
в других направлениях? И, нако-
нец, не является ли «Сатурн» и его 
статус околостоличной команды 
пустышкой? 

Ответы на эти вопросы кроют-
ся в инфраструктуре. Как бы ци-
нично это ни звучало, но главная 
ценность «Сатурна» заключает-
ся не в его истории, имени и да-
же не в футболистах. По большо-
му счету привлечь Романова под-
московный клуб мог только базой 
в Кратове и стадионом в Раменс-
ком, то есть золотоносными под-
московными гектарами. 

Вот только вся загвоздка в том, 
что ни то ни другое клубу не при-
надлежит, являясь самостоятель-
ной структурой - Государствен-
ным учреждением Московской 
области «Комплекс «Сатурн». Ны-
нешние хозяева объектов ни за 
какие коврижки расставаться с 
ними не хотят, и, думаю, понятно, 
почему. Более того, как утвержда-
ют причастные к клубу люди, да-
же при большом желании ни базу, 
ни стадион продать в собствен-
ность частному лицу нельзя. За-
кон позволяет лишь отдать цен-
ную инфраструктуру в управле-
ние. 

Не стоит сбрасывать со сче-
тов и тех, кому развал «Сатурна» 
был выгоден. Нужен ли им при-
ход нового человека, который на-
верняка захочет разобраться, как 
клубное хозяйство докатилось до 
жизни такой. Логично было бы ус-

троить независимый аудит. Мож-
но только представить, какое дви-
жение начнется тогда на юго-вос-
токе Подмосковья. 

Понятно, что эти, назовем их 
посторонними, силы сейчас дела-
ют все, чтобы покупка не состоя-
лась и клуб со всеми его тайнами 
тихо отошел в мир иной. Готов ли 
прагматик Романов с головой оку-
нуться в такое болото? 

Вполне вероятно, да, но, пред-
положу, только в том случае, ес-
ли в нем заговорит его второе «я» - 
эксцентрика.

В любви к театральным эффек-
там Романову действительно не 
отказать. Агрессивный самопиар, 
возможно, не самая важная в биз-
несе вещь (яркий пример - всегда 
держащийся в тени Роман Абра-
мович), однако владелец «Хартс», 
то ли руководствуясь сухим рас-
четом, то ли на потребу своему 
тщеславию активно им занима-
ется. 

Как, например, еще объяс-
нишь попытку баллотироваться 
в президенты Литвы, зная, что 
она изначально обречена на про-
вал, потому что избирком не ре-
гистрирует тех, кто родился за 
пределами страны? Или участие 
в шоу а-ля «Танцы со звездами»? 
Или громкие заявления о коррум-
пированности шотландского фут-
бола, в котором все якобы делает-
ся во имя интересов «Селтика» и 
«Рейнджерс»?

Спасение терпящего бедствие 
футбольного (да еще почти сто-
личного) клуба российской пре-
мьер-лиги - эффектнейший шаг, 
ради которого, возможно, стоит 
раскошелиться и пойти на рис-
ки. А если прибавить сюда час-
тенько приписываемую бизнес-
мену беззаветную, почти альтру-

истическую любовь к футболу, то 
сомнений в положительном ито-
ге переговоров и вообще почти не 
остается.

Болельщики «Сатурна» увере-
ны, что Романов - единственный, 
кто может вытащить их клуб из 
трясины. Сверкающий нимб спа-
сителя настолько ослепил им гла-
за, что на все «но» просто не хочет-
ся обращать внимания. Ни на то, 
что через «Хартс» бизнесмен «про-
гнал» массу литовских футболис-
тов, постоянно менял тренеров и 
ссорился с болельщиками; ни на 
то, что долги шотландского клуба 
(без малого 20 миллионов фунтов), 
по информации местной прессы, 
нисколько за прошедшие годы не 
уменьшились; ни на то, что Рома-
нов умудрился разругаться даже 
с литовской федерацией футбо-
ла, в результате чего его первое 
дитя «Каунас» был сослан в тре-
тью лигу. Все это, вполне вероят-
но, тоже является частью образа, 
но нельзя не констатировать: сре-
ди болельщиков того же «Хартс» 
внушительную группу составля-
ет оппозиция, требующая ухода 
литовца. Их мало волнует имидж 
Романова, им важна судьба свое-
го клуба. 

Для тех, кому небезразлична 
судьба «Сатурна», приоритетная 
задача - чтобы команда осталась. 
И пусть это является самоцелью, 
пусть смерть была бы полезным 
уроком для живых, пусть дейс-
твующие и потенциальные вла-
дельцы нередко думают о болель-
щиках в последнюю очередь - что 
с того. Романов дал сатурновцам 
надежду. Это главное.

Возможность покупки «Сатурна» литовским бизнесменом Владимиром Романовым - одна из самых обсуждаемых тем последних дней. При всех очевидных выгодах, 
которые принесет тонущему подмосковному клубу приход состоятельного владельца, остаются вопросы, и главный из них.

Литовский бизнесмен 
Владимир РОМАНОВ.

НУЖЕН ЛИ РОМАНОВУ «САТУРН»?
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Звонок корреспондента «СЭ» 
застал форварда на инди-
видуальной тренировке. 

Беседа состоялась через час 
после ее окончания.

- Поддерживаете форму 
перед отъездом в расположение 
нового клуба? - вопрос Канун-
никову.

- Конечно! Быть в хорошей 
физической форме - очень для 
меня важно.

- Мнения болельщиков раз-
делились: кто-то считает, что 

вам нужно было пробиваться в 
основу «Зенита», кто-то, наобо-
рот, радуется переходу. Сложно 
далось решение?

- Нет, так как прекрасно по-
нимаю, что в моем возрасте обя-
зательно нужна игровая прак-
тика. Скажу честно: очень жаль, 
что приходится уезжать из Пе-
тербурга, но пока я востребован, 
надо пользоваться моментом. 
Думаю, в «Томи» смогу вырасти 
как футболист, тем более там 
хороший тренер и коллектив. 

Надеюсь, быстро адаптируюсь, 
проведу хороший сезон и вер-
нусь в «Зенит» готовым решать 
самые большие задачи. 

- Ваш переход для многих 
стал неожиданностью. Когда 
появился вариант с «Томью»?

- В первых числах янва-
ря мне позвонил агент и ска-
зал, что есть возможность пе-
ребраться в Томск на правах 
аренды. Посовещавшись с род-
ными, почти сразу ответил со-
гласием. Если бы провел еще 

год в «Зените», не играя, обо 
мне бы забыли. Сейчас же по-
является шанс, за мной будут 
наблюдать. Да и сам себе хочу 
доказать, что могу играть на 
уровне премьер-лиги. Тем бо-
лее знаю: в новом клубе на ме-
ня рассчитывают.

- От кого-то из тренерского 
штаба «Зенита» благословение 
получили?

- Говорил с Владиславом Ни-
колаевичем Радимовым, кото-
рый сказал, что игровая прак-

тика для меня в настоящий мо-
мент самое важное.

- Каковы условия аренды?
- Сначала в договоре было 

прописано, что не смогу играть 
против «Зенита». Но я ездил в 
клуб, где мне сказали, что зени-
товское руководство заинтере-
совано посмотреть, с каким на-
строем я буду действовать про-
тив своей команды. Также есть 
пункт, в соответствии с кото-
рым в трансферное окно меня 
могут возвратить в Петербург.

- Авторитет главного трене-
ра «Томи» Валерия Непомняще-
го наверняка тоже подтолкнул к 
переходу?

- Если честно, вообще не за-
думывался, ехать или нет. Хо-
чу играть, получать практи-
ку и помогать новой команде. 
Но, конечно же, знаю, что Ва-
лерий Кузьмич любит и уме-
ет работать с молодыми футбо-
листами. 

- Форварды таранного типа, 
каким вы являетесь, здорово 

раскрывались в Томске - Кор-
ниленко, Дзюба становились 
лидерами коллектива. Хоро-
ший знак?

- Очень на это надеюсь. А пос-
кольку я способен действовать 
не только на позиции центр-
форварда, но и на левом флан-
ге, рассчитываю получать мак-
симум игрового времени. 

- Во время отпуска приедете 
в Петербург?

- Конечно. За пять лет город 
стал родным, полюбил его всем 

сердцем, у меня здесь много дру-
зей и знакомых. Так что при 
первой возможности стану при-
езжать сюда. Хочу поблагода-
рить петербургских болельщи-
ков. Это святое. Они всегда под-
держивают команду, в какой бы 
ситуации она ни оказалась. Хо-
чется верить, еще смогу порадо-
вать их выступлениями в сине-
бело-голубой форме.

Александр ЯКОБСОН
Санкт-Петербург

Как уже сообщал «СЭ», 19-летний нападающий «Зенита» следующий сезон проведет в «Томи» на правах аренды

Максим КАНУННИКОВ: «В ПИТЕРЕ ХОТЯТ ПОСМОТРЕТЬ, 
КАК Я СЫГРАЮ ПРОТИВ СВОЕЙ КОМАНДЫ»

Сергей ЦИММЕРМАН
из Дубая 

РАССЧИТЫВАЕМ 
НА 2 - 3 НОВИЧКОВ 

- О том, кто может оказать-
ся в «Зените», а кто его поки-
нет, ходит очень много слухов. 
На какие позиции клуб в первую 
очередь подбирает новичков? 

- Приоритет - защитник, 
полузащитник и нападающий. 
Все секреты пока раскрывать 
не хотелось бы, но амплуа имен-
но эти. 

- То есть вратарская позиция 
закрыта полностью? 

- Тут можно вспомнить не 
только о наших основных гол-
киперах, но и о том, какой ска-
чок за минувший год сделал 
вратарь молодежного состава 
Андрей Зайцев. Думаю, он один 
из тех, кто может в наступив-
шем году начать постоянно тре-
нироваться с главной коман-
дой, глубже погрузившись в ра-
боту на новом для себя уровне. 
Кроме того, мы подписали кон-
тракт с нашим молодым, 1993 
года рождения, и очень талант-
ливым вратарем Егором Дро-
новым. 

- Как прокомментируете раз-
говоры об интересе «Зенита» к 
Лукасу Подольски? 

- Если вы спросите меня, мог 
бы нам быть интересен такой 
игрок, как Подольски, то ответ 
будет: да. Но никаких конкрет-
ных переговоров по этому пово-
ду пока нет. 

- Зимой в «Зенит» уже сосва-
тали немало игроков из Италии.  
Это имеет под собой почву?

- В футболе возможно все. Но 
если комментировать все слу-
хи, которые ходят вокруг на-
шего клуба, это займет очень 
много времени. Если будет что-
то конкретное, вы узнаете об 
этом моментально. Разговоры 
об интересе к тому или иному 
игроку могут рождаться из ни-
чего. Стоит, например, Луча-
но Спаллетти лестно отозвать-
ся о каком-то футболисте, как 
это тут же преподносится так, 
будто наш клуб им интересует-
ся, хотя на самом деле это абсо-
лютно не так. Кроме того, мно-
гие агенты просто   используют 
«Зенит» в качестве громкой вы-
вески, пытаясь таким образом 

продвинуть своих игроков. Мы 
в свою очередь ведем поиск не 
только готовых мастеров, но и 
молодых талантливых  футбо-
листов. Более того, надеюсь, па-
ра таких ребят появится у нас 
уже в ходе нынешней трансфер-
ной кампании.               

- А когда можно ждать в 
«Зените» первого серьезного 
новичка? 

- Над этим мы работаем еже-
дневно, но решения по таким 
вопросам зависят от руководс-
тва не только «Зенита», но и дру-
гих клубов. А появиться нович-
ки могут в любой день, начиная 
с сегодняшнего. Мы очень наде-
емся, что в ходе зимнего транс-
ферного окна клуб пополнят 2 - 
3 человека.    

- Вести переговоры о приоб-
ретении игроков из Европы сей-
час вам, наверное, легче, чем, 
скажем, год назад?

- Абсолютно точно. И это свя-
зано не только с результатами 
«Зенита». Просто за последние 
годы клуб не раз демонстриро-
вал, что он растет и останавли-
ваться не собирается. Кроме то-
го, не стоит забывать, что у нас 
работает один из лучших трене-
ров мира - Лучано Спаллетти. 
Это тоже огромный плюс.     

ЖДЕМ КОНКРЕТИКИ 
ПО КОРНИЛЕНКО  

- На днях в аренду «Томи» был 
отдан молодой нападающий 
Максим Канунников. На осно-
вании чего принималось реше-
ние? 

- В первую очередь надеем-
ся, что футболист получит до-
статочную игровую практику и 
будет расти в мастерстве. Вари-
антов, к слову, было несколько: 
Максимом серьезно интересова-
лись 3 - 4 клуба. Мы тщательно 
проанализировали все предло-
жения, пообщались с тренера-
ми, то же сделал и сам игрок. В 
итоге совместно приняли имен-
но такое решение.

- Другие молодые игроки 
«Зенита» могут пойти этой зимой 
по пути Канунникова? 

- Маловероятно. Хотя мы го-
товы рассматривать интерес-
ные предложения, особенно ес-
ли увидим в них возможность 
для прогресса наших игроков. С 
другой стороны, со многими ре-
бятами из молодежного состава 

уже достигнуты соглашения по 
контрактам.        

- Какова ситуация с Лумбом 
и Пюигренье, которые находят-
ся в аренде в «Фейеноорде» и 
«Монако»? 

- Ситуация с Лумбом не уст-
раивает ни нас, ни игрока, пос-
кольку он не имеет достаточной 
игровой практики. Надеемся в 
ближайшее время договориться 
о его аренде в другой европейс-
кий клуб. С Пюигренье до лета 
ничего не изменится.      

- Немало разговоров ходит 
вокруг Сергея Корниленко, 
который вроде бы мог сыграть 
за «Зенит» на Кубке Содружес-
тва, но потом был выставлен на 
трансфер и теперь, вероятно, 
уедет в Англию. 

- Играть на Кубке Содружес-
тва для Корниленко с учетом 
его формы на момент старта 
турнира было бы рановато. В 
настоящий момент к нему есть 
определенный интерес, и не 
только со стороны английских 
клубов, но мы ожидаем не од-
них разговоров, но и конкрет-
ных шагов.

- В международном селекци-
онном отделе вашего департа-
мента, говорят, пополнение? 

- У возглавляющего отдел 
Альдо Пиччини появилось еще 
трое помощников. То есть мы 
усиливаем работу в этом на-
правлении. Думаю, результа-

ты будут уже в обозримом бу-
дущем. 

- За какие части света будут 
отвечать новые сотрудники? 

- Это Южная Америка, часть 
Европы, а всего около 14 стран. 
Кроме того, не так давно подпи-
сано соглашение о сотрудничес-
тве с «Црвеной Звездой». Такое 
возможно и с другими коман-
дами, если мы увидим, что это 
перспективно.   

РАБОТА В РОССИИ ИДЕТ 
СЕРЬЕЗНАЯ 

- Какие тенденции  можно 
отметить на российском транс-
ферном рынке этой зимой?

- Наши клубы скорее заклю-
чают контракты с российски-
ми игроками, чем с иностран-
ными. В целом же российские 
команды ведут достаточно се-
рьезную работу. 

- Делает ли переход на сис-
тему «осень - весна» российский 
чемпионат более привлекатель-
ным для легионеров? 

- Не думаю, что с точки зре-
ния трансферного рынка здесь 
есть большая разница. Для иг-
роков же уровня ведущих клу-
бов предложение из России мо-
жет быть привлекательным, 
если исходит от амбициозной 
команды с большими задачами 
и хорошим тренерским штабом. 
Мне не кажется, что футболис-
ты, играющие в Европе, силь-
но задумываются о том, по ка-
кой системе проводится чемпи-
онат России. 

В ЛИГЕ ЧЕМПИОНОВ 
АМБИЦИИ ГРУППОВЫМ 

ТУРНИРОМ 
НЕ ОГРАНИЧИВАЮТСЯ  
- С какими чувствами огляды-

ваетесь на последний чемпио-
нат России?

- Он получился непростым, 
но очень интересным - доста-
точно сказать, что до послед-
него момента было непонятно, 
кто покинет премьер-лигу. Ес-
ли же говорить о нашей коман-
де, то она прошла дистанцию 
достаточно ровно, так что в це-
лом впечатления сезон оставил 
весьма позитивные. 

- Когда вы поняли, что «Зенит» 
- чемпион? 

- В тот момент, когда это 
произошло. Ведь в футболе бы-

вает всякое. Но глядя на коман-
ду, ежедневно видя, как она ра-
ботает, мало кто сомневался в 
том, что мы станем первыми. 
И тем не менее заключитель-
ный отрезок выдался не самым 
простым. 

- Вы получали эстетическое 
удовольствие от игры «Зени-
та»? 

- Да, и не только от игры, 
но и от тренировок. Более то-
го, считаю, что помимо золо-
тых медалей и Кубка у «Зени-
та» было  еще одно достиже-
ние: тренер очень четко донес 
до игроков собственные мыс-
ли, видение футбола, и на по-
ле это порой выглядело прос-
то потрясающе. Но останавли-
ваться на достигнутом мы не 
собираемся. 

- Чего не хватило «Зениту», 
чтобы попасть в Лигу чемпио-
нов? 

- Одного гола в одном мат-
че - с «Осером» еще дома. Но 
так сложилась игра. На подоб-
ном уровне подобное случает-
ся со всеми. Иными словами, во 
Франции произошло примерно 
то же самое, что в матче Россия 
- Словакия. 

- В этом году ничего подобно-
го не произойдет - ведь «Зенит» 
уже гарантировал себе участие 
в групповом этапе Лиги чемпи-
онов. 

- Наши амбиции групповым 
этапом не ограничиваются - мы 
хотим идти дальше. 

- Чего ждете от предстояще-
го сезона в целом? 

- Перед нами стоят опреде-
ленные задачи, несмотря на то 
что результат будет определять-
ся не осенью, а несколько поз-
же. Надо просто понимать: это 
переходный сезон и другого пу-
ти нет. Если говорить о чемпио-
нате в целом, хочется, чтобы он 
был еще напряженнее, чтобы в 
нем появились интересные иг-
роки - причем не только в «Зени-
те», но и в других клубах.

Сергей ЦИММЕРМАН         

Спортивный директор «Зенита» рассказал «СЭ» о ближайших трансферных планах чемпионов России и о многом другом

Игорь КОРНЕЕВ: «НАДЕЮСЬ, ИНТЕРЕСНЫХ 
ИГРОКОВ ПРИОБРЕТЕТ НЕ ТОЛЬКО «ЗЕНИТ»

В «Спартаке» встревожены информацией о возможной отмене 
компенсаций клубам за их молодых воспитанников

Валерий КАРПИН: 
«ОТМЕНА КОМПЕНСАЦИЙ 

СТАНЕТ КАТАСТРОФОЙ»
Как стало известно «СЭ», РФПЛ сообщила клу-

бам о намерении РФС отменить положение 
«Регламента по статусу и переходам футбо-

листов» о выплате компенсаций за трансферы иг-
роков, не достигших 23-летнего возраста. 

Напомним, что в нынешней редакции пункт 3 
статьи 15 Регламента выглядит так: «Обязательс-
тво по выплате компенсации за подготовку возни-
кает независимо от того, происходит ли переход 
(трансфер) футболиста-профессионала во время 
действия или по окончании срока действия трудо-
вого договора, при условии, что указанный фут-
болист не достигнет возраста 23 лет». 

Свое видение проблемы высказал генераль-
ный директор и главный тренер «Спартака» Ва-
лерий Карпин:

- Ничего конкретного пока объявлено не бы-
ло, но знаю, что вчера (в понедельник. - Прим. 
«СЭ») на совещании в РФПЛ поднималась тема 
отмены компенсаций. Если подобное решение 
вступит в силу, это ударит по командам, вкла-
дывающим деньги в развитие детско-юношес-
ких школ. К таковым помимо «Спартака» отно-
сятся «Зенит», ЦСКА, «Локомотив», «Динамо», 
Академия имени Коноплева. В общем, это ста-
нет катастрофой для прогресса детско-юношес-
кого футбола.

- Почему?
- Потому что пропадет смысл финансировать 

школы на должном уровне. Допустим, в подго-
товку подающего надежды юноши вкладываются 
серьезные суммы, а он после окончания первого 
профессионального контракта не хочет продле-
вать отношения с вырастившим его коллекти-
вом и бесплатно уходит, куда пожелает. Какой 
смысл в подобной ситуации самим растить та-
ланты, если можно брать их у других, не запла-
тив ни копейки?!

- И к тому же клубам, желающим удержать пер-
спективных воспитанников, придется назначать им 
завышенные оклады, не так ли?

- Верно. К тому же сейчас с игроками в воз-
расте до 18 лет можно подписывать не более чем 
трехлетние соглашения - а дальше вести новые, 
подчас весьма непростые переговоры. При этом 

мы постоянно слышим: мол, нужно развивать де-
тско-юношеский спорт, но кто на таких услови-
ях этим займется?! 

- Сколько тратит «Спартак» на свою акаде-
мию?

- Четыре миллиона долларов в год. А вот спро-
гнозировать прибыль нереально. Наш воспитан-
ник Паршивлюк стоит значительно дороже на-
званной суммы, а за переходящего в коллектив 
второго дивизиона нам обязаны выплатить все-
го 100 тысяч рублей. Первый дивизион оценива-
ется в 200 тысяч, РФПЛ - в 300. Но на юношей, 
пришедших в семь-восемь лет, естественно, тра-
тится значительно больше: тут и поддержание 
полей в хорошем состоянии, и стипендии, и пи-
тание, и проживание для иногородних, и зарпла-
ты тренерам.

- Как намерение отменить институт компенса-
ций стыкуется с международным правом - как со 
спортивным, так и с общегражданским?

- Нормы, действующие в данный момент, от-
вечают, насколько мне известно, соответствую-
щим регламентам ФИФА и УЕФА. Но у нас, ви-
димо, хотят их поменять. Замечу, что если такое 
вдруг проделать повсеместно, то такие клубы, как 
«Аякс», потеряют процентов семьдесят дохода.

- А кому, по-вашему, может быть выгодна отме-
на компенсаций?

- Во-первых, клубам, не вкладывающим серь-
езные средства в развитие школ. Во-вторых, иг-
рокам. И, наконец, агентам.

- Вам знакома позиция коллег из других команд 
РФПЛ?

- Знаю, что ЦСКА, как и мы, против. Об ос-
тальных не в курсе. 

Вячеслав КОРОТКИН

***
Исполнительный директор РФПЛ Сергей Че-

бан сказал следующее:
- Мы запросили мнение клубов. Аккумулиро-

вав их реакцию, выработаем общую позицию, ко-
торую вынесем на собрание руководителей клубов 
премьер-лиги. (Александр ПРОСВЕТОВ)

Переход из «Спартака» в ЦСКА или в обратном на-
правлении - событие неординарное. Можно даже 
сказать, скандальное. С этой точки зрения защит-

ник Виктор Васин - вообще фигура уникальная: судя 
по всему, на протяжении ближайшего года он будет и 
армейцем, и спартаковцем одновременно! Но с попра-
вочкой: речь-то о «Спартаке» из Нальчика, с которым 
отношения у болельщиков ЦСКА далеко не такие на-
пряженные, как с красно-белыми из Москвы.

Тем не менее переход Васина пока остается одним 
из самых интересных трансферов этой зимы, учиты-
вая, что позиция центрального защитника в России 
крайне дефицитная. Перед отлетом красно-синих на 
сбор в Испанию корреспондент «СЭ» поговорил с са-
мим Васиным, с тренерами ЦСКА, а также с Юрием 
Красножаном, теперь уже бывшим главным тренером 
южного «Спартака», под началом которого защитник 
выступал в минувшем сезоне.

Виктор ВАСИН: «ХОЧУ ДОКАЗАТЬ, 
ЧТО ЦСКА ВЫБРАЛ МЕНЯ НЕ ЗРЯ»

- Вы в курсе, что совершили кощунство?
- Нет. О чем вы?
- Как чувствует себя человек, который перешел из 

«Спартака» в ЦСКА?
- Отлично себя чувствует! А шутку вашу оценил!
Противостояние ЦСКА и «Спартака», конечно, не-

примиримое, но касается оно только двух московских 
клубов, а я за столичных красно-белых никогда не вы-
ступал. Так что у армейских болельщиков не должно 
возникнуть ко мне претензий. И потом, раз уж на то 
пошло, то я не первый такой. В прошлом сезоне в На-
льчике Вася играл.

- Какой Вася?
- Андрей Васянович. Его же «Спартак» у ЦСКА 

арендовал. Тоже, получается, перебежчик, по ва-
шим меркам.

- Васянович сейчас в «Жемчужине». А с кем из дейс-
твующих армейцев вы первым познакомились в день 
вылета на сбор?

- С Щенниковым. Пообщались в автобусе по до-
роге в аэропорт. Рассказали друг другу, как прове-
ли праздники.

- И как же?
- Слетал на Мальдивы, а Новый год отмечал в Пи-

тере. Но теперь все, закончился отдых. Предстоит се-
рьезно поработать на сборах. Для меня важно дока-
зать, что ЦСКА не зря подписал со мной контракт. 
Намерен показать все лучшее, на что я способен. В 
любом случае сбор армейцами станет для меня от-
личной школой.

- В каком смысле?

- В минувшем сезоне ЦСКА очень часто сохранял 
свои ворота сухими. Это ведь о многом говорит, не 
правда ли? У защитников армейцев очень многому 
можно научиться.

- Мы говорили о вас с Виктором Онопко, который на 
протяжении долгих лет оставался в России образцом 
центрального защитника. Так вот он вас хвалил за хоро-
шие навыки отбора и правильный выбор позиции.

- Конечно, такие качества для защитника - опре-
деляющие, с этим не поспоришь. Я благодарен Вик-
тору Савельевичу за теплые слова, но мне еще много 
в чем надо прибавлять.

«УЧИТЬСЯ, УЧИТЬСЯ 
И ЕЩЕ РАЗ УЧИТЬСЯ!»

Виктор ОНОПКО, 
тренер ЦСКА, экс-капитан сборной России:

- Знал о том, что есть такой талантливый защит-
ник, как Васин, еще до того, как его вызвали в нацио-
нальную команду. Против ЦСКА в матчах за Нальчик 
он выглядел очень уверенно. В «Спартаке» он выде-
лялся тем, чем и должен выделяться центральный за-
щитник: хорошим отбором и верным выбором пози-
ции. Кроме того, для игрока обороны важно не только 
отобрать мяч, но еще и точно передать его партнеру. 
У Васина это умение есть. Также отмечу, что наш но-
вичок хорошо играет головой.
Сергей ШУСТИКОВ, экс-полузащитник 
и защитник «Торпедо», ЦСКА, «Расинга» и «Москвы»:

- А вот я узнал о Васине, только когда его пригласи-
ли в сборную России на товарищеский матч с Бельгией. 
Сразу обратил внимание, что у него шикарные физи-
ческие данные. Парень он молодой, так что посмотрим, 
чего сможет достигнуть. В его возрасте очень важно пе-
ренимать опыт старших товарищей. Учиться, учиться 
и еще раз учиться! Тем более что есть у кого - за ЦСКА 
выступают ведущие защитники сборной России, рядом 
с которыми грех не повышать мастерство. Я в свое вре-
мя точно так же перенимал опыт, играя бок о бок с По-
лукаровым, Ширинбековым, Пригодой, Кругловым... 
Васину же могу пожелать не бояться играть в футбол и 
всегда быть уверенным в собственных силах.
Юрий КРАСНОЖАН, главный тренер «Локомотива»:

- Васин - футболист с хорошими данными, действу-
ющий на позиции центрального защитника. У него не-
плохое техническое оснащение, необходимое для игрока 
обороны. Единственное, чего не хватает, - стабильнос-
ти. Но это дело наживное. Он еще достаточно молод.

Екатерина БРЕДИНА, Григорий ТЕЛИНГАТЕР

АРМЕЕЦ И СПАРТАКОВЕЦ 
В ОДНОМ ЛИЦЕ

Январь. Дубай. 
Александр АНЮКОВ, 

БРУНУ АЛВЕШ 
и их партнеры 
на тренировке 

«Зенита».

Суббота. Москва. Виктор ВАСИН перед вылетом 
на сбор с ЦСКА.
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Каролина КОСТНЕР: 
«ПОСТОЯННО РЕЖУ РУКИ 

ЛЕЗВИЯМИ КОНЬКОВ»
ИДЕАЛЬНЫЙ ВЫБОР

В 2006-м вся Италия смотрела на фигу-
ристку Каролину Костнер как на человека, 
способного произвести фурор на Олимпий-
ских играх в Турине. Когда итальянский 
НОК принял решение, что именно Кост-
нер станет знаменосцем олимпийской ко-
манды, это вызвало вполне объяснимый 
протест со стороны спортсменов-ветера-
нов - Джорджо Рокки, Стефании Бельмон-
до, Армина Цоггелера. Но их мнение при-
нято во внимание не было. C точки зрения 
спортивных руководителей Италии, Кост-
нер представляла собой идеальный выбор. 
Не просто одна из спортсменок, способных 
принести стране олимпийскую медаль, но 
почти что символ.

За год до тех Игр 18-летняя Каролина 
стала первой итальянкой, завоевавшей ме-
даль взрослого чемпионата мира. Тогда я 
написала о ней:

«У Костнер есть все, чтобы добиться ре-
зультата. Прекрасные природные данные, 
великолепная наследственность (мама - 
бывшая чемпионка страны по фигурно-
му катанию, папа - хоккеист, родная тетя 
Изольда Костнер - выдающаяся в недав-
нем прошлом горнолыжница), умный тре-
нер с очень правильным, восточнонемец-
кой школы, взглядом на спорт. То, насколь-
ко фанатично сама Каролина относится 
к тренировкам, не очень характерно для 
представителей западных стран. Она - од-
на из немногих спортсменок, кто никогда, 
ни при каких обстоятельствах, не позволя-
ет себе усомниться в правоте тренера.

Ее имидж идеален. Каролина говорит 
на нескольких языках, прекрасно воспита-
на, доброжелательна, уважительна по от-
ношению к старшим (в эту категорию в си-
лу возраста спортсменки попадают почти 
все журналисты), но при этом во всех ее ин-
тервью отчетливо присутствует и чувство 
собственного достоинства, и чувство юмо-
ра, и глубокий аналитический ум».

Для реализации итальянской мечты 
требовалось лишь, чтобы Костнер полу-
чила в Турине олимпийскую медаль. А она 
осталась девятой. Потом два года подряд 
завоевывала европейское золото и даже 
стала второй на чемпионате мира-2008, 
но уже через год успешная полоса в жиз-
ни самой талантливой фигуристки Европы 
прервалась: на двух мировых первенствах 
у Костнер не получалось подняться выше 
шестого места.

Попытка фигуристки уехать трениро-
ваться в США к одному из сильнейших тре-
неров Фрэнку Кэроллу успехом не увенча-
лась: на Олимпийских играх-2010 в Ван-
кувере Костнер осталась 16-й. После Игр 
она вновь вернулась в Италию к прежне-
му наставнику Михаэлю Хуту и начала 
нынешний сезон довольно успешным вы-
ступлением в финале «Гран-при» в Пеки-
не - стала второй. Тогда и состоялось это 
интервью.

Я ПРОСТО ЛЮБЛЮ КАТАТЬСЯ
- Вы пытались понять, почему олимпий-

ский сезон сложился для вас до такой сте-
пени неудачно?

- Вспоминать о Ванкувере было так 
больно, что несколько месяцев я вообще 
старалась выбросить их из головы. По-
лучалось это плохо, и в конце концов я 
просто оказалась вынуждена задать себе 
вопрос: «Почему у меня не получилось?». 
Думаю, причина вот в чем: накануне 
Игр-2010 меня не покидало ощущение, 
что я всем должна. Болельщикам, свое-
му тренеру, своим родным - всем тем, кто 
уже не первый год ждет от меня большо-
го результата.

Хотя на самом деле это ощущение поя-
вилось даже не перед Ванкувером, а ско-
рее еще перед Играми в Турине. Сначала 
я чувствовала, что окружающие искрен-
не мною гордятся, поскольку именно я ста-
ла первой итальянской фигуристкой, под-
нявшейся на пьедестал чемпионата мира, 
и первой, кто выиграл для Италии золото 
европейского первенства. Но очень быст-
ро у меня возникло ощущение, что я обя-
зана непрерывно оправдывать чужие ожи-
дания независимо от того, в каком состоя-
нии нахожусь.

Более того, я и сама искренне полага-
ла, что должна оправдать эти ожидания 
во что бы то ни стало. Вот и получилось, 
что психологическое давление непрерыв-
но шло со всех сторон, но больше всего да-
вила на свою психику я сама.

Именно поэтому в 2009-м я приняла ре-
шение уехать тренироваться в США. Ес-
тественно, рассчитывала, что смена об-
становки положительно скажется на ре-
зультате. Но этого не случилось, я стала 
копаться в себе в попытках найти причи-
ну, и до меня вдруг дошло, что в фигурном 
катании для меня первостепенно важно 
не то, какие места я занимаю, а то, что я 
просто люблю и хочу кататься. И что ка-
таться хочу там, где мне комфортнее все-
го. То есть дома.

За год, проведенный в США, я многому 
научилась и, думаю, сильно повзрослела. 
Рядом не было близких, каждый день пре-
вращался в испытание, но это делало ме-
ня более сильной. Хотя, вернувшись на-
зад в Европу, я, безусловно, стала намно-
го счастливее.

- В каком городе вы провели этот год?
- В Лос-Анджелесе. Там все было заме-

чательно: каток, условия, тренерский кол-
лектив. Но знаете… Европа - это прежде 
всего традиции. Особенно, как мне кажет-
ся, это касается небольших горных город-
ков, таких как Больцано, где я родилась и 
провела большую часть своей жизни. Где 
люди знают меня не как известную фигу-
ристку, а как дочку Патриции и Эрвина - 
девочку, которая выросла на их глазах.

На самом деле я только в Америке осоз-
нала, как глубоко сидят во мне все эти тра-
диции, привычки и до какой степени я ску-
чаю по дому. Я тосковала по зиме, по снегу, 
по рождественским украшениям витрин и 
улиц, по европейскому Рождеству. Мне пос-
тоянно хотелось домой.

КУМИРОМ БЫЛА КВАН
- Почему в качестве тренера вы выбрали 

Фрэнка Кэролла?
- С тех пор как помню себя совсем ма-

ленькой девочкой, моим кумиром была 
Мишель Кван. А ее тренировал Кэролл. Я 
не сомневалась в том, что работа с таким 
специалистом принесет мне успех. Но все 
оказалось намного сложнее. Сначала при-
шлось менять технику, потом стало разла-
живаться вообще все, вслед за этим исчез-
ла мотивация. И я поняла, что нужно воз-
вращаться.

Сейчас постоянно ловлю себя на том, 
что абсолютно счастлива. В том числе и 
потому, что имею возможность находить-
ся рядом с родными и с человеком, кото-
рого люблю.

- Он тоже спортсмен?
- Да, олимпийский чемпион по спортив-

ной ходьбе на 50 километров. (Алекс Шва-
цер. - Прим. Е.В.)

- В чем вы видите главную разницу между 
той Каролиной Костнер, которая в 2003-м 
выступала на своем первом взрослом чем-
пионате Европы, и нынешней?

- В 2003-м в моей произвольной про-
грамме было целых два каскада 3+3, и пры-
гать их я могла бесконечно. Сейчас тоже 
делаю эти прыжки, но уже давно поняла, 
что фигурное катание состоит не толь-
ко из них.

У меня был достаточно тяжелый пери-
од, когда я начала расти, изменилась фигу-
ра и ощутимо нарушился баланс тела. Так 
что теперь, наблюдая, как катаются сов-
сем юные девочки, я не то чтобы завидую 
их неутомимости, но, скажем так, вспоми-
наю времена, когда была такой же сама. В 
целом я научилась относиться к себе более 
разумно. И досконально знаю, на что спо-
собен мой организм.

- На что же?
- Он, как я шучу, на «дизельном ходу». 

Требуется долгое время, чтобы его как сле-
дует раскачать тренировками и вывести 
на определенный уровень. В первой по-
ловине сезона для меня характерно, на-
пример, прекрасно катать короткую про-
грамму и совершенно не справляться с 
произвольной. Просто сейчас меня это не 
раздражает. Наверное потому, что научи-
лась воспринимать абсолютно все, что со 
мной происходит, как данность. Прыгну-
ла в произвольной программе одинарный 
прыжок? Да и черт с ним! Это - мой пры-
жок, и он мне нравится даже одинарным. 
Я катаюсь так, как катаюсь и испытываю 
абсолютную внутреннюю гармонию.

Хотя, если совсем честно, я немного за-
видую той Каролине, которая выступала в 
Мальме в 2003-м, даже не задумываясь, ка-
кой тяжкой ценой иногда дается спортив-
ный результат.

- Выходит, вы по-прежнему об этом 
результате думаете?

-  Скорее думаю о том, что однажды у 
меня получится выйти на лед и откатать 
программу таким образом, чтобы она пон-
равилась всем. Чтобы мой тренер любовал-
ся мною вместе со всеми, а не стоял у борта 
с ощущением, что прямо сейчас у него от 
переживаний разорвется сердце.

- Вы имеете в виду Михаэля Хута?
- Да. Он с виду всегда очень спокоен, но 

на самом деле все иначе, - я слишком хоро-
шо его знаю. До такой степени, что в тре-
нировках нам никогда не приходится мно-
го разговаривать: и он, и я понимаем друг 
друга с полувзгляда. Иногда мне даже ка-
жется, что Михаэль гораздо лучше меня са-
мой знает, что именно в тот или иной мо-
мент происходит у меня в голове.

РОДИТЕЛИ И ДЕТИ
- Не могу представить на самом деле, как 

вы решились уехать от Хута к Кэроллу.
- Постараюсь объяснить. Когда я толь-

ко начала работать с Михаэлем, он был для 
меня как отец. Возможно, даже более ав-
торитетен, чем отец. Но через несколько 
лет у нас наступил период, который всегда 
бывает в отношениях детей и родителей: я 
стала воспринимать в штыки все, что Ми-
хаэль мне говорил. Вот мы и пришли к то-

му, что для нас обоих будет лучше взять 
тайм-аут и отдохнуть друг от друга.

Сейчас все иначе. Мы общаемся как два 
взрослых человека, которые делают одно 
дело и оба заинтересованы в том, чтобы 
как можно быстрее добраться до цели. И 
еще я очень благодарна Михаэлю за то, что  
он дал мне тогда свободу выбора.

- А как расценили ваш отъезд родите-
ли?

- Они никогда не пытались на меня 
давить. Отец прекрасно знает, что такое 
большой спорт, сам выступал в олимпий-
ской хоккейной сборной на Играх-1984 в 
Сараево, сейчас работает тренером в ита-
льянской хоккейной лиге. Мама в свое вре-
мя привела меня в фигурное катание, но 
никогда не требовала, чтобы я побеждала. 
Просто говорила: «Если уж тренируешься 
серьезно, постарайся делать это так хоро-
шо, как можешь». При этом и папа, и ма-
ма всегда были на стороне моего тренера. 
И во всем его поддерживали.

- У вас мудрые родители.
- Это так. Для них мои успехи были не 

то что бы непривычны, но ведь в Италии 
никогда раньше не было фигуристок та-
кого уровня как тот, которого достигла я. 
А поскольку именно Хут привел меня на 
этот уровень, его слово для родителей бы-
ло законом. Михаэль сказал? Значит, это 
правильно.

Когда они узнали о том, что я хочу уе-
хать, то не стали вмешиваться, рассудив, 
что это будет наиболее разумным. Мне же 
они объяснили, что прежде всего желают 
мне счастья. Но что счастье - это не только 
тренер, пусть он даже самый лучший в ми-
ре. А сама жизнь и те возможности, кото-
рые эта жизнь предоставляет. Если я при-
ду к выводу, что мне счастливее живется за 
океаном, значит, это моя судьба.

Но получилось, что моя судьба - катать-
ся в Европе.

«КРОВАВАЯ КАРОЛИНА»
- Почти все годы, что я встречаю вас на 

соревнованиях, у вас всегда перебинтова-
ны пальцы.

- О, да. Томаш Вернер, с которым мы 
много лет вместе тренировались у Хута, да-
же дал мне прозвище Кровавая Каролина. 
Я постоянно режу руки лезвиями коньков, 
и все уже привыкли к этому.

- Вы, кстати, не пытались переубедить 
Томаша, когда он принял решение уехать 
тренироваться в Канаду?

- Нет. Михаэль сказал по этому поводу, 
что Томаш должен принять решение са-
мостоятельно, а наше дело - это решение 
уважать. Что касается меня, я знаю, как 
Томашу сейчас тяжело, что он испытыва-
ет, о чем думает. Не удивлюсь, кстати, ес-
ли он вернется.

- Вы хотели бы этого?
- Да. Мне всегда нравилось трениро-

ваться с ним в одной группе. Томаш - рабо-
тяга. Я тоже. Когда тренировки становятся 
особенно тяжелыми, работать в компании 
легче и веселее. В этом плане мне всегда 
очень нравились тренировочные сборы, 
которые Михаэль часто организовывает в 
немецком Оберстдорфе. Там каждый год 
собирается множество сильных фигурис-
тов, все мы в прекрасных отношениях, дав-
но знаем друг друга, включая людей, ко-
торые работают в раздевалках или зали-
вают нам лед. Таких отношений, кстати, 
мне больше всего не хватало в Америке. 
Может быть, это и есть главная причина 
моего возвращения.

СОБЕСЕДНИКИ Елены ВАЙЦЕХОВСКОЙФУТБОЛ

11 декабря. Пекин. Каролина КОСТНЕР во время Финала «Гран-при».
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НЕ СОМНЕВАЮСЬ, 
ЧТО ЧМ-2018 БУДЕТ 

ОРГАНИЗОВАН 
БЛЕСТЯЩЕ

- В бундеслиге у «Баварии» 
шансов, как вы сказали, немно-
го. А в Лиге чемпионов?

- Поединки с «Интером» бу-
дут очень трудными, это одна 
из сильнейших команд мира 
- даже без Моуринью. «Интер» 
может обыграть любого сопер-
ника - в прошлом сезоне милан-
цы это показали. Наверняка и 
сейчас у них большие амбиции. 
В Лиге чемпионов игроки всег-
да хотят проявить себя по мак-
симуму. И все-таки надеюсь, 
что в итоге «Бавария» милан-
цев пройдет. 

- Вы в хороших отношениях с 
Тимощуком. Как он вам в «Бава-
рии»?

- Знаю, он сейчас доволен, 
ведь в последнее время пос-
тоянно играет. Тимо пахал на 
каждой тренировке, полностью 
отдавался работе. Я провел в 
России три с половиной года и, 
поверьте, никогда не встречал 
игрока из стран бывшего СССР, 
у которого было бы такое отно-
шение к футболу, как у Анато-
лия. Сейчас он, можно сказать, 
получил награду за труд. Ста-
ранием, рвением всех просто 
удивил - тренера, игроков. По-
этому в конце концов ему да-
ли шанс, и он его использовал. 
Тимо отлично играл не толь-
ко в середине поля, но и в цен-
тре защиты. В общем, показал 
свои возможности, и теперь, 
думаю, его дела будут еще луч-
ше. Очень рад за него не толь-
ко потому, что он мой друг, но 
и потому, что этот человек про-
явил высочайший профессио-
нализм. Тимощук нынешний 
успех уж точно заслужил. 

- Что думаете о Погребняке?
- Нынешний сезон для 

«Штутгарта» явно неудачный. 
Нападающему очень тяжело, 
если команда на него не играет, 
не набирает очки. Уверен, Пог-
ребняк может показать боль-
ше, играть результативнее. Но 
самое главное, что он борет-
ся, сражается, хочет добить-
ся успеха. Это люди в Герма-
нии видят.

- Как вам игра Павла в двух 
матчах с «Баварией» в конце про-
шлого года?

- Погребняк был в «Штутгар-
те» лучшим, но «Бавария» выиг-
рала. Все-таки у нашей команды 
больше сильных сторон.

- Что думаете по поводу того, 
что чемпионат мира 2018 года 
пройдет в России?

- Это будет для страны гран-
диозный спортивный фести-
валь. Очень важно, что постро-
ят новые стадионы, гостиницы, 
дороги, аэропорты. Конечно, по-
требуется много денег, но ведь на 
Россию будет смотреть весь мир. 
Уверен, страна покажет себя в 
самом лучшем свете и отлично 
проведет турнир. А я с удоволь-
ствием посмотрю этот чемпио-
нат - уже как болельщик. 

- Приходилось встречаться с 
людьми, которые не верят, что 
Россия справится с организаци-
ей турнира?

- Скептики были и тогда, ког-
да дали чемпионат Южной Аф-
рике. Но проблем в ЮАР не было. 
Уверен, Россия проведет чемпи-
онат еще на более высоком уров-
не. Говорю так потому, что знаю 
вашу страну: россияне могут все 
блестяще организовать и пока-
зать всему миру образцы раду-
шия и гостеприимства. У Рос-
сии есть все возможности клас-
сно провести чемпионат. В том, 
что так и будет, ни на один про-
цент не сомневаюсь.

- Погребняк признался, что 
мечтает сам поиграть на ЧМ-2018 
- ему будет всего 34...

- Я делаю ставку на 
Еuro-2012. Надеюсь, это будет 
мой чемпионат - если, конечно, 
здоровье не подведет. Хорошо 
было бы закончить выступле-
ния в сборной в 2012 году в Ук-
раине и Польше.

ЦСКА МОЖЕТ 
ОБЫГРАТЬ ЛЮБОГО 

СОПЕРНИКА
- За игрой ЦСКА следите?
- Конечно. И до ухода Краси-

ча в «Ювентус», и потом. ЦСКА 
всегда играл по времени рань-
ше нас, и я пытался матчи смот-
реть. Могу сказать: когда при-
шел Думбья, вернулся Вагнер 
Лав и купили Тошича, ЦСКА 
стал играть в лучший в России 
футбол. Увы, отставание от «Зе-
нита» уже было большим, и дог-
нать лидера армейцы просто не 
могли. Но, повторяю, они за пос-
ледние два-три месяца показы-
вали лучший футбол - такой, в 
который уже 2 - 3 года в России 
никто не играл. Все знали, что 
у ЦСКА хороши оборона,  вра-
тарь, но когда Вагнер Лав ушел, 
в команде не было игроков ата-
ки высокого уровня. Вот и заби-
вали очень мало. Когда же по-
явились нынешние форварды, 
пошла совсем другая игра - ко-
манда легко проводила по 2 - 3 
мяча. Уверен, армейцы продол-
жат в том же духе. Знаю, у них 
есть очень квалифицирован-
ные люди, работающие с игро-
ками, занимающиеся клубны-
ми делами. 

- Армейцы могут в этом сезо-
не выиграть Лигу Европы?

- Прогнозировать нелегко. Но 
они показали: у каждого евро-
пейского клуба в матче с ними 
будут проблемы. ЦСКА может 
обыграть любую команду. Я бу-
ду смотреть, болеть за армейцев. 
Желаю им опять дойти до фина-
ла и взять кубок.

- С Рахимичем часто обща-
етесь?

- Конечно. В отпуске он сна-
чала был в Боснии, а потом 
приезжал в Германию. Пом-
ню, очень спешил вернуться в 
Москву - надо было собираться 
на сборы... Повторю: я смотрел 
много матчей российского чем-
пионата, мне турнир очень нра-
вится. Совершенно не против 
после Германии вернуться в Рос-
сию и поиграть там еще год-два. 
Мне у вас было хорошо, воспо-
минания замечательные.

- Лучше всего, наверное, снова 
надеть футболку ЦСКА?

- Конечно. ЦСКА всегда будет 
для меня приоритетом.

- Что думаете о Тошиче?
- Лично с ним не знаком. Ви-

дел его, когда он играл в «Кель-
не». Быстрый футболист, может 
обыграть соперника один в один. 
Наблюдал за ним и в ЦСКА, где 
он, по-моему, показал, что ко-
манде подходит.

- С Красичем общаетесь?
- Встречаемся часто, болтаем 

по телефону. Я за него очень рад, 
стал его болельщиком. Доволен, 
что он в «Ювентусе», в итальян-
ской лиге. Я приезжал на матч 
«Милан» - «Ювентус»,  Милош в 
свободное время прилетает в 
Мюнхен. Мы друг от друга не-
далеко - на самолете всего час.

В РОССИИ 
ИГРАТЬ ТРУДНЕЕ, 

ЧЕМ В БУНДЕСЛИГЕ
- Что думаете по поводу мос-

ковской «прописки» Кураньи?
- В Москве у меня немало дру-

зей. Они говорят: «Посмотри, вот 
Кураньи из Германии приехал. 
Ты тоже давай». Все время пов-
торяют, чтобы я вернулся назад 
и опять стал играть в России. Ду-
маю, ваш футбол из года в год 
будет все лучше. Конечно, боль-
шой толчок даст и будущий ми-
ровой чемпионат. Уверен, в Рос-
сию будут приезжать все больше 
хороших игроков.

- Прошел слух, что в «Зените» 
может оказаться Подольски...

- Слышал. Это меня совсем 
не удивляет. «Зенит» с его бо-
лельщиками, финансовыми 
возможностями, отличными 
игроками, прекрасным трене-
ром сейчас можно сравнивать с 
самыми лучшими клубами ми-
ра. А скоро у питерцев будет 

еще и новый стадион. В общем, 
появление Подольски меня бы 
не удивило. Хотя, мне кажется, 
он не поедет. Многие немцы на 
слово «Россия» все еще реагиру-
ют скептически. Да, у  «Сатур-
на» с «Амкаром» большие про-
блемы... Но Россия все равно 
из года в год будет становить-
ся сильнее. Мне, например, в 
российском первенстве играть 
было тяжелее, чем в чемпиона-
те Германии.

- Почему?
- В Германии большие кра-

сивые арены, отличные газоны 
- в таких условиях играть легче.  
У России же есть только три-че-
тыре стадиона, где приличная 
трава. К тому же российские ко-
манды играют больше от оборо-
ны - там очень часто счета 1:0, 
0:0. В Германии же не редкость - 
4:3, 3:3. Да, «Бавария» в Вольфс-
бурге сыграла 1:1, но по тому, 
как шла игра, матч вполне мог 
закончиться и 4:4. Российский 
чемпионат не сильней бундесли-
ги, но играют там по-другому - 
приходится тяжелее. Лучший 
бомбардир в России забивает 
до 20 голов. В Германии же, как 
правило, намного больше.

- Как вам Россия в отборе на 
Еuro-2012?

- На 100 процентов гаранти-
ровать в футболе ничего нельзя, 
но ваша команда должна про-
биться в финальный турнир. То, 
что проиграла Словакии, навер-
ное, можно отнести к случайнос-
тям. Тем более что ребята тут же 
выиграли на выезде два труд-
ных поединка, а конкуренты оч-
ки потеряли. Уверен, Россия по-
падет на Euro-2012. 

- Вместе с Хорватией?
- Обеими руками «за». Осо-

бенно если потом в Киеве сра-
зимся в финале.

- В прошлом сезоне вы заби-
вали «МЮ», «Лиону», считались 
чуть ли не всегерманским геро-
ем. Сейчас травма, явно не луч-
ший в жизни период. Нет ощуще-
ния, что вас подзабыли?

- Мне улыбаются в аэропор-
ту, на улицах, когда сталкива-
юсь с болельщиками на базе. Не-
мцы ко мне подходили даже в 
Америке. Честно говоря, пора-
жен тем, как болельщики за ме-
ня переживают, как хотят, что-
бы я поскорее вернулся в строй. 
Это прибавляет сил, вселяет уве-
ренность. Нет, люди меня не за-
были, они искренне желают мне 
добра. Знаете, даже не думал, 
что за один год в Мюнхене смо-
гу стать у болельщиков столь по-
пулярным.

- Где бы вы ни играли, вас 
везде любят.

- К счастью.
Ефим ШАИНСКИЙ

Франкфурт

ПИНАР МОЖЕТ ПРИСОЕДИНИТСЯ 
К ПАВЛЮЧЕНКО, А НЕ К ЖИРКОВУ

В гонку за полузащитником «Эвертона» Стивеном Пинаром помимо 
«Челси» активно включился лондонский «Тоттенхэм». Как вчера сообщал 
«СЭ», ливерпульцы приняли предложение «синих» в размере примерно 
трех миллионов фунтов, и южноафриканскому футболисту оставалось 
только договориться об условиях личного контракта. Однако уже пос-
ле этого стало известно, что «Эвертон» также договорился о трансфе-
ре Пинара и с «Тоттенхэмом», чье предложение ранее было отклонено 
в пользу «Челси». По предположениям британских СМИ, ливерпульцев 
устроили предложенные «шпорами» 2,5 миллиона фунтов. Теперь выбор 
между двумя лондонскими клубами должен сделать сам Пинар. 

Напомним, что контракт 28-летнего полузащитника с «Эверто-
ном» истекает в конце сезона и стороны не могут договориться о 
его продлении. Поэтому клуб хочет продать футболиста сейчас, что-
бы выручить за него хоть какие-то деньги, а не отпустить бесплат-
но летом. (ВВС)

«ШАХТЕР» ОТПРАВИЛСЯ В ДУБАЙ
Вчера донецкий «Шахтер», единственный на постсоветском 

пространстве клуб, продолжающий выступление в Лиге чемпио-
нов-2010/11, отправился на сбор в Дубай. Главный тренер Мирча Лу-
ческу взял в ОАЭ 27 футболистов, из которых только один - 36-лет-
ний вратарь Юрий Вирт - не заявлен на Лигу. Помимо турнира Dubai 
Cup, где «горняки» в стыковом матче 26 января могут встретиться с 
питерским «Зенитом», также принимающим участие в этом соревно-
вании, чемпионы Украины планируют провести еще несколько това-
рищеских матчей с местными клубами. (Юрий ЮРИС) 

ФОРВАРД «ЛИВЕРПУЛЯ» НАКАЗАН 
ЗА СООБЩЕНИЕ В ИНТЕРНЕТЕ

Нападающий «Ливерпуля» Райан Бабел был оштрафован футболь-
ной ассоциацией на 10 тысяч фунтов за провокационный пост в од-
ной из социальных сетей и предупрежден, что в случае повторения 
чего-то подобного его могут ждать более серьезные санкции. Это 
стало едва ли не первым прецедентом, когда игрок был наказан за 
свои высказывания в интернете. Напомним, что после поражения от 
«Манчестер Юнайтед» в Кубке Англии 9 января (0:1) голландец раз-
местил в своем микроблоге фотографию арбитра встречи Хоуарда 
Уэбба, одетого в форму соперника. Под картинкой была надпись: «И 
они еще называют его одним из лучших арбитров? Это шутка!» В той 
игре Уэбб назначил спорный пенальти в ворота «Ливерпуля», кото-
рый и решил исход матча, а также удалил капитана «красных» Сти-
вена Джеррарда. Позже Бабел принес публичные извинения Уэббу, 
но это не спасло его от наказания. (ВВС)

Ивица ОЛИЧ: 
«НЕ ПРОТИВ СО ВРЕМЕНЕМ 

ВЕРНУТЬСЯ В РОССИЮ»

ПАС ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ
КУБОК АЗИИ-2011
Финальный турнир. Групповой 

этап. 3-й тур. Группа С. Корея - Индия 
- 4:1 (Джи Дон Вон, 6, 23. Ку Джа Чхоль, 
9. Ки Сун Ен, 81 - Чхетри, 12, с пенальти). 
Австралия - Бахрейн - 1:0 (Джединак, 
37). Полузащитник «Динамо» Люк Уилк-
шир на поле не вышел.

Итоговая таблица

 И В Н П М О
1. АВСТРАЛИЯ 3 2 1 0 6-1 7
2. КОРЕЯ  3 2 1 0 7-3 7
3. Бахрейн 3 1 0 2 6-5 3
4. Индия 3 0 0 3 3-13 0

В 1/4 финала сборные Австра-
лии и Кореи сыграют с двумя лучши-
ми командами группы D. Матчи пройдут 
22 января.

АНГЛИЯ
Капитан «Ливерпуля» Стивен Джер-

рард выразил желание, чтобы исполняю-
щий обязанности главного тренера Кен-
ни Далглиш остался работать в клубе на 
постоянной основе. По его словам, он ис-
пытал сильный подъем, когда узнал, что 
Далглиш возвращается в «Ливерпуль», и 
ему нравится тренироваться под его на-
чалом. И именно 59-летний специалист 
является тем человеком, который спосо-
бен вывести «красных» из кризиса. На-
помним, что Далглиш сменил во главе 
«Ливерпуля» Роя Ходжсона. (ВВС)

***
Руководство «Вест Хэма» заявило, что 

полностью доверяет главному тренеру 
команды Аврааму Гранту и не намерено 
менять его на другого специалиста. Слу-
хи об отставке израильского специалис-
та ходят практически с начала сезона, а 
недавно в британской прессе появилась 
информация, что лондонцы ведут пере-
говоры с бывшим наставником «Астон 
Виллы» Мартином О’Нилом. «Вест Хэм» 
занимает последнее место в премьер-
лиге, одержав только четыре победы в 
23 матчах. (АР)  

***
«Блэкберн» пополнил свой состав 

полузащитником Джермейном Джоун-
сом, которого до конца сезона арендо-
вал у немецкого «Шальке». В этом сезо-
не 29-летний хавбек сыграл только де-
сять матчей в бундеслиге, а в ноябре и 
вовсе был переведен главным трене-
ром «Шальке» Феликсом Магатом в ре-
зервную команду. Имеющий американ-
ские корни Джоунс выступал за юношес-
кие сборные Германии, однако в октяб-
ре прошлого года дебютировал в нацио-
нальной команде США. (АР)

***
Нападающий «Манчестер Сити» Ма-

рио Балотелли заявил, что в течение бли-
жайших двух лет намерен перебраться в 
«Милан». Слухи связывали 20-летнего 
форварда с итальянским клубом уже этой 
зимой, однако сделка не состоялась, по-
скольку красно-черные приобрели Ан-
тонио Кассано. Тем не менее Балотелли 
не стал скрывать, что если ему поступит 
предложение из «Милана», то он его при-
мет. Напомним, что форвард перешел в 
«Манчестер Сити» из «Интера» только 
прошлым летом, подписав с «горожана-
ми» пятилетний контракт. (Sky Sports)

ИСПАНИЯ
Чемпионат. Матч 19-го тура. Ат-

летико - Мальорка - 3:0 (Валера, 13. 
Форлан, 33. Рейес, 90). 32 000. Удале-
ния: А.Лопес («Атлетико»), 68. Де Гус-
ман («Мальорка»), 87.

Барселона - 52, Реал - 48, Виль-
ярреал - 39, Валенсия - 37, Эспаньол 
- 34, Атлетико - 30…

***
Полузащитник «Севильи» Хесус На-

вас подписал новый двухлетний конт-
ракт с клубом, который теперь истекает 
летом 2015 года. 25-летний хавбек, став-
ший в составе сборной Испании чемпио-
ном мира-2010, в этом сезоне из-за мно-
гочисленных травм провел только пять 
матчей. (Marca)

ИТАЛИЯ
«Лацио» пополнил свой состав напа-

дающим Джузеппе Скулли, который пе-
решел в стан римлян из «Дженоа». Сум-
ма сделки составила 3,5 миллиона евро. 
29-летний форвард, являющийся воспи-
танником «Ювентуса», в этом сезоне про-
вел восемь матчей в серии А. Ожидается, 
что Скулли дебютирует в новом клубе уже 
сегодня в матче с «Ромой» в 1/8 финала 
Кубка Италии. (Football Italia)

ФРАНЦИЯ
«Пари Сен-Жермен» обхаживает 

опорного полузащитника «Бордо» и сбор-
ной Франции Алу Диарра, и уроженец 
столицы не остается безразличен к зна-
кам внимания со стороны парижан. «Ес-
ли честно, мне нравится, что в Париже со-
здана сильная команда, - заявил футбо-
лист в интервью газете L’Equipe. - Было 
бы очень интересно, если бы она проби-
лась в Лигу чемпионов». Впрочем, соглас-
но газете Le Parisien, активный интерес к 
Диарра, чьи контрактные отступные рав-
ны 7,75 миллиона евро, проявлял также 
«Манчестер Сити». (L’Equipe)

***
Национальный совет по этике вынес 

наказания двум руководителям «Мар-
селя», допустившим чрезмерно резкие 
высказывания в адрес арбитров. Пре-
зидент клуба Жан-Клод Дассье оштра-
фован на 2 тысячи евро, спортивный ди-
ректор Жозе Аниго - на 3 тысячи плюс два 
матча условной дисквалификации. Кро-
ме того, главному тренеру «Кана» Фран-
ку Дюма совет присудил штраф в сумме 
2 тысяч и один матч условной дисквали-
фикации за то, что после встречи 1/8 фи-
нала Кубка лиги с «Лиллем» (1:4) он бро-
сил в адрес судей буквально следующее: 
«К счастью, мой президент меня успоко-
ил, не то прибил бы этих желтеньких цып-
лят». (L’Equipe)

***
В Париже представлена новая форма 

сборной Франции. Футболка теперь цели-
ком синего цвета, не считая белой эмбле-
мы федерации и лого компании-произво-
дителя. Красного цвета в ней нет. Это да-
ло повод главному тренеру Лорану Блану 
охарактеризовать ее как «несколько ита-
льянскую». Впрочем, красный цвет при-
сутствует в гетрах с синей отделкой по-
верху. Трусы белые. Если в период с 1972 
по 2010 год национальную команду «оде-
вала» фирма Adidas, то этот комплект из-
готовлен компанией Nike, заключившей с 
национальной федерацией футбола кон-
тракт до 2018 года на сумму 42,6 милли-
она евро в год. (AFP, fff.fr)

ПОРТУГАЛИЯ
Полузащитник «Атлетико» Тиагу объ-

явил, что прекращает выступления за на-
циональную команду. 29-летний футбо-
лист объяснил свое решение личными 
причинами. Тиагу дебютировал в сборной 
Португалии в 2002 году и с тех пор провел 
за национальную команду 58 матчей, в ко-
торых забил три мяча. Хавбек принимал 
участие в Euro-2004, а также ЧМ-2006 и 
ЧМ-2010. Тиагу стал уже пятым игроком 
сборной, который после турнира в ЮАР 
покинул сборную. Ранее об этом объяви-
ли Деку, Симау Саброза, Мигел и Паулу 
Феррейра. (Reuters)

Вчера. Доха. Австралия - Бахрейн - 1:0. 
Майл ДЖЕДИНАК (№ 15) и Харри КЬЮЭЛЛ 
празднуют выход в плей-офф Кубка Азии.

AP
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ХОККЕЙ КХЛ

Как уже сообщал «СЭ», осенью несколько клубов НХЛ готовы приехать в Россию для проведения ряда встреч - 
товарищеских матчей с клубами КХЛ и «выездных» игр регулярного чемпионата заокеанской лиги. 

Наш корреспондент попытался разобраться, как может выглядеть расписание турне клубов НХЛ.

ОТПРАВИМ «РЕЙНДЖЕРС» В ОМСК, 
А «ВАШИНГТОН» - НА ХОДЫНКУ

Сейчас программа визи-
та энхаэловских команд 
выглядит как уравнение 

со многими неизвестными. По-
этому рассуждения о том, где и 
против кого могут сыграть ны-
нешней осенью клубы НХЛ, на-
чнем с неоспоримого факта: од-
ним из гостей будет «Вашин-
гтон». О желании привезти в 
Россию дружину Овечкина, Се-
мина и Варламова президент 
нашей лиги Александр Медве-
дев заявил еще в октябре пе-
ред выставочным матчем СКА 
- «Каролина». По данным «СЭ», 
именно с гарантий приезда 
«Кэпиталз» и начались предва-
рительные переговоры КХЛ и 
НХЛ по организации осенней 
«суперсерии». Наконец, в дека-
бре во время Кубка Первого ка-
нала Медведев объявил о визите 
«Вашингтона» как о почти что 
свершившемся факте.

Итак, клуб из столицы США 
российский болельщик уви-
дит гарантированно. Но при-
езд Овечкина и Ко помогает с 
практически стопроцентной 
ясностью определить и второ-
го энхаэловского делегата. Им 
должен стать «Рейнджерс». Хо-
тя бы потому, что «Вашингтон» 
на наших площадках наверняка 
не ограничится одним матчем и 
примет участие как в выставоч-
ных играх против команд КХЛ, 
так и в поединке собственной 
регулярки. Календарь гладко-
го первенства НХЛ составляет-
ся таким образом, что львиную 
долю матчей каждый клуб про-
водит против географических 

соседей и соперников из своей 
конференции. Значит, «гаст-
рольную» встречу собственного 
чемпионата «Кэпиталз» должен 
провести именно с «рейнджера-
ми». Ведь остальными канди-
датами на приезд в Россию яв-
ляются «Эдмонтон», «Анахайм» 
и «Баффало». С первыми дву-
мя клубами «Вашингтон» внут-
ри НХЛ скрещивает клюшки по 
большим праздникам, а бренд 
команды из столицы золото-
го для нас МЧМ-2011 на фоне 
суперпопулярного «Рейнджерс» 
выглядит в российских глазах 
просто ничтожно.

МОЖЕТ, ОВЕЧКИНУ 
СЫГРАТЬ И ЗА «ДИНАМО», 

И ЗА «КЭПИТАЛЗ»?
Попробуем теперь предполо-

жить, какие клубы КХЛ могут 
стать соперниками ньюйоркцев 
и вашингтонцев по выставоч-
ным матчем. В случае с «Кэпи-
талз» ответ лежит на поверх-
ности - московское «Динамо». 
Право принять одного из пред-
ставителей НХЛ у нас наверня-
ка постараются отдать москов-
скому «Мегаспорту». Естествен-
но, что такой ход подразумевает 
участие одной из столичных ко-
манд в «суперсерии». Будем от-
кровенны: ЦСКА со «Спартаком» 
в своем нынешнем состоянии 
на роль «полпредов» россий-
ской лиги подходят слабо. Да и в 
случае с тем же армейским клу-
бом идеальную раскрутку мож-
но было бы организовать в слу-
чае приезда исторических со-

перников по матчам советских 
времен - «Монреаля» или «Фи-
ладельфии». А их НХЛ осенью в 
Европу не посылает.

А вот бело-голубые в этом 
смысле - кандидат идеальный. 
Раскрутить противостояние 
«Овечкин против родного клуба» 
можно с блеском. Например, до-
говориться о том, чтобы в матче 
«Вашингтон» - «Динамо» супер-
звездный российский форвард 
отыграл в свитере каждой из 
команд по 30 минут. Благо фа-
милия 8-го номера «Кэпиталз» 
значится в штатном расписа-
нии обоих столичных клубов: в 
американском он форвард ос-
новного состава, в российском 
- советник президента.

Гостей из Нью-Йорка в та-
ком случае придется отправ-
лять на восток России. Хотя ру-
ководство КХЛ пока не отдавало 
публичных предпочтений кому-
то из большой четверки канди-
датов (Омск, Казань, Уфа, Маг-
нитогорск), фаворитом в борьбе 
за право принять «Рейнджерс» 
видится именно сибирский го-
род.

В составе «ястребов» высту-
пает Ягр - одна из главных звезд 
и визитная карточка нашей ли-
ги. Это раз. Именитый чешский 
форвард во второй раз пере-
ехал в Россию именно из «Рейн-
джерс». Это два. Руководство 
омского клуба еще несколько 
лет назад всерьез обсуждало с 
нью-йоркскими «синерубашеч-
никами» возможность сыграть 
товарищеский матч в Сибири. 
Это три. Восточнее Москвы нет 

хоккейной арены более вмести-
тельной, чем та, которая нахо-
дится на берегах Иртыша. Это 
четыре.

Наконец, если КХЛ заявля-
ет о своих планах расширить 
арену встреч с клубами НХЛ 
до восточной части страны, 
то руководствоваться ей нуж-
но не формальным делением 
на клубные конференции, а 
чисто географическим факто-
ром. За проходящей по Ура-
лу границей Европы и Азии 
находится только Омск. А вот 
тот же «Ак Барс», даже буду-
чи самым титулованным клу-
бом лиги, под озвученную КХЛ 
стратегию не подпадает. Ка-
кое расширение на восток, ес-
ли Казань - в одном с Москвой 
часовом поясе?

Тем более при планах КХЛ и 
НХЛ «дружить домами» свой ку-
сок пирога столица Татарстана 
может получить и через год пос-
ле Омска. Как и Уфа. Приедет, 
скажем, из-за океана в 2012-м 
«Нэшвилл» - чем не соперник 
для нынешней команды Алек-
сандра Радулова, в свое вре-
мя сбежавшего в «Салават» как 
раз от «Хищников»? А вот Маг-
нитогорск, наверное, видится 
аутсайдером в борьбе за право 
принять у себя товарищеский 
матч. Металлургическая столи-
ца Урала для неподкованных в 
географии американцев - зате-
рянный мир, и, значит, сущес-
твует опасность, что НХЛ бу-
дет серьезно оспаривать перс-
пективу столь «экстремального» 
выезда. К тому же «Магнитка» 

- единственный клуб большой 
восточной четверки, в котором 
нет хоккеистов суперзвездно-
го уровня вроде Морозова, Яг-
ра или Радулова. Идеальным 
заокеанским соперником для 
уральцев могли бы стать аме-
риканские сталевары из «Пит-
тсбурга», вот только участие ко-
манды Малкина в турне не пла-
нируется.

ЗАПАДНЫЙ ПАСЬЯНС
Итак, с фаворитами на роль 

хозяев выставочных матчей 
все более или менее ясно. А вот 
в вопросе о городах, которым 
предстоит принимать матчи эн-
хаэловской регулярки, вариа-
ций гораздо больше.

В качестве третьего после 
«Вашингтона» и «Рейнджерс» за-
океанского гостя нашей стране 
было бы логично выбрать ле-
гендарный «Эдмонтон». Одна-
ко клубная политика «Нефтя-
ников» в последнее время на-
целена на то, чтобы отобрать у 
«Детройта» звание самой швед-
ской команды НХЛ. И основную 
ставку во время визита в Евро-
пу канадский клуб наверняка 
сделает на Стокгольм. В этом 
случае единственным шансом 
на заезд «Эдмонтона» в Россию 
будет организация матча с их 
участием в городе на Неве. По-
дозреваю, именно подобные со-
ображения сподвигли КХЛ к то-
му, чтобы заявить: «Шансы Пи-
тера и Риги, уже принимавших 
выставочные игры 2010-го, ис-
кусственно занижать никто не 
будет».

Хотя перспективы столи-
цы Латвии выглядят туманно, 
словно балтийское побережье 
поздней осенью. «В порядке об-
щей очереди» ей могут предпо-
честь Минск, а решение отдать 
обе игры зарубежным городам 
выглядело бы перебором: КХЛ 
все-таки российская лига и на-
верняка будет в первую очередь 
ориентироваться на зрителей 
своей страны.

Впрочем, имеются у белорус-
ского варианта и серьезные не-
достатки. Прежде всего билет-
ная проблема. Платежеспособ-
ность минского зрителя низка 
даже в сравнении с российской, 
а уж о рижских ценах на матчи 
с участием НХЛ и мечтать не 
приходится.

Грамотно разложить слож-
ный пасьянс из Питера, Минс-
ка и Риги будет возможно толь-
ко тогда, когда станет известно 
о конкретных планах НХЛ по 
поводу календаря турне. А вот 
шансы Ярославля на фоне трех 
названных выше конкурентов 
можно расценить как мини-
мальные. Да, всем необходи-
мым критериям волжский город 
соответствует: классная арена, 
большая армия болельщиков, 
топ-клуб. Вот только бренд «Ло-
комотива» за рубежами России 
известен мало, и вряд ли этот 
вариант будет интересным для 
самой НХЛ. Отпугнуть амери-
канских партнеров может и не-
которая удаленность Ярослав-
ля от крупнейших мегаполисов 
Восточной Европы.

Андрей КУЗНЕЦОВ

Вчера в Череповце было официально объявлено о смене руководства ХК «Северсталь»

НОВОЕ РУКОВОДСТВО «СЕВЕРСТАЛИ» 
ПРОТИВ ГОНКИ БЮДЖЕТОВ

Сергей ВИНОГРАДОВ 
из Череповца

Новым председателем коор-
динационного совета клу-
ба стал бывший мэр Че-

реповца Михаил Ставровский. 
Вчера он сообщил, что по ито-
гам собрания совета в ХК «Се-
версталь» было принято еще од-
но кадровое решение - директо-
ра клуба Анатолия Теницкого, 
об отставке которого «СЭ» сооб-
щил накануне, сменил Нико-
лай Пятунин.

«В свое время Пятунин в те-
чение семи лет курировал че-
реповецкий хоккей, занимаясь 
профсоюзной работой, - объ-
яснил выбор совета его новый 
председатель. - Именно по его 
приглашению в город приехал 
Владимир Голев, который по-
этапно вывел команду из вто-
рой лиги в высшие эшелоны 
отечественного хоккея». По 

словам Ставровского, Тениц-
кий был отправлен в отставку 
без какой-либо формулировки. 
Члены координационного со-
вета фактически выразили ему 
недоверие.

«Неприятный и скандаль-
ный факт налицо, а руководи-
тель всегда отвечает за все, что 
происходит во вверенном ему 
учреждении. Надеюсь, Анато-
лий Николаевич это правиль-
но понимает. Фигурант уголов-
ного дела (предположительно, 
менеджер клуба Дмитрий По-
пов. - Прим. С.В.) пока остает-
ся в клубе - расследование ве-
дется, и его вина не доказана», 
- заявил Ставровский. К работе 
тренерского штаба у координа-
ционного совета претензий нет. 
Работу в клубе новый дуэт Став-
ровского и Пятунина, который 
будет представлен команде в 
четверг, начнет с глобальной 
внеочередной финансовой про-
верки деятельности ХК «Север-

сталь» (последняя проводилась 
в июле 2010 года).

Михаил Ставровский, на-
звавший себя болельщиком с 
огромным стажем, который «ви-
дел вживую, как играли леген-
дарные звезды 50-х годов Иван 
Трегубов и Николай Сологубов, 
когда они приезжали в Черепо-
вец», огласил и некоторые при-
оритеты клуба. «Северсталь» 
будет  стремиться показывать 
зрелищный хоккей, используя 
в основном своих хоккеистов. 
«Мы против гонки зарплат и 
бюджетов, и клуб точно не будет 
в ней участвовать, - сказал Ми-
хаил Сергеевич. - В России та-
кая тенденция набирает попу-
лярность. Если еще несколько 
лет назад перед началом сезона 
можно было спрогнозировать 
итоговую расстановку команд 
в таблице, ориентируясь на их 
бюджеты, то в последние годы 
толстый кошелек и результат 
уже не всегда находятся в пря-

мой зависимости. Прошлогод-
ний пример ХК МВД, завоевав-
шего серебро, тому отличное до-
казательство».

По мнению Ставровского, от-
ставки и назначения не должны 
негативно сказаться на психо-
логическом климате в коман-
де и на результате игр. «А что, 
собственно, произошло? Тре-
нерский штаб остался у руля 
команды, персонал работает, 
зарплату все получают, - гово-
рит он. - Никакой паники нет. 
По оценкам Дмитрия Кварталь-
нова настроение в коллективе 
рабочее, какое и должно быть 
у профессионалов. Задача хок-
кеиста - играть в хоккей, зада-
ча администрации - создать не-
обходимые условия для этого. Я 
беседовал в последние недели с 
рядом игроков, в том числе ка-
питаном команды. Попытался 
убедить, что изменения делают-
ся ради блага команды».

Руководители клубов КХЛ, которые согласно голосованию читателей «СЭ» являются главными претендентами на право сыграть с командами НХЛ осенью-2011, поделились своими планами

Равиль 
ШАВАЛЕЕВ: 

«ВСТРЕЧА 
С КЛУБОМ НХЛ 

МОЖЕТ 
НЕ ВПИСАТЬСЯ 

В ПЛАНЫ 
БИЛЯЛЕТДИНОВА»

- Нам в принципе все равно, с какой командой НХЛ 
играть, - подчеркнул вице-президент «Ак Барса» Равиль 
Шавалеев. - Одинаково интересно будет встретиться 
со всеми представителями заокеанской лиги. Казань 
готова к приему гостей из-за океана. Выберут нас, бу-
дет время на подготовку - сделаем все, что нужно. Хо-
тя последнее слово в любом случае останется за нашим 
главным тренером Зинэтулой Билялетдиновым. Он от-
вечает за игру команды и если посчитает, что такая 
встреча не будет вписываться в его тренерские планы 
(скажем, по причине повышенной травмоопасности), 
значит, не сыграем.

Кроме того, нужно будет узнать условия, включая фи-
нансовые, на которых команда НХЛ будет готова сыграть 
с «Ак Барсом». Наверняка такой спарринг обойдется не-
дешево. Вот когда станет ясна вся информация, тогда 
и поймем, как поступать. Президент клуба примет со-
ответствующее решение после консультации с главным 
тренером. А пока можно лишь рассуждать на тему воз-
можной встречи с заокеанским клубом, которой в исто-
рии «Ак Барса» еще никогда не было.

Сергей ГАВРИЛОВ

Анатолий 
БАРДИН: 
«СДЕЛАЕМ 

ИЗ ЯГРА 
ПОСЛА 

ДОБРОЙ ВОЛИ»
- Сам узнал информацию о приезде клубов НХЛ из 

вашей газеты, - сообщил в разговоре с корреспонден-
том «СЭ» генеральный менеджер «Авангарда» Анатолий 
Бардин. - Никто из лиги на эту тему со мной не разго-
варивал. А это и правильно: сейчас лига берет на себя 
все переговоры, а наше дело - принять команду. С этим, 
не беспокойтесь, мы справимся. Как только будут под-
писаны все бумаги, обязательно встретимся все вмес-
те за одним столом и обсудим детали.

- Лучшим вариантом для «Авангарда» был бы приезд 
в Омск «Рейнджерс»?

- Я неплохо знаком с президентом ньюйоркцев Гле-
ном Сатером и владельцем клуба Джимом Доланом. 
Когда летал в США на переговоры с Ягром, мы обсуж-
дали с ними приезд команды в Омск. Однако тогда это-
го так и не получилось. Сейчас все в руках наших лиг 
- КХЛ и НХЛ.

- И в США, и в Чехии, и тем более в России все будут 
ждать выхода на лед Яромира Ягра против своей пос-
ледней команды в НХЛ. Приезд «Рейнджерс» повлияет 
на переговоры о новом контракте с ним?

- Будем использовать Ягра как посла доброй воли 
(смеется). Естественно, Яромир любим болельщиками и 
с той, и с другой стороны океана, и не использовать его 
в матче такого масштаба было бы неправильно.

Александр РОГУЛЕВ

Михаил ТЮРКИН: 
«СЫГРАТЬ 

ПРОТИВ СВОЕГО СОВЕТНИКА - 
ЭТО БЫЛА БЫ «ФИШКА»

- Если в Россию приедет Вашингтон», 
хотелось бы, чтобы «Кэпиталз» сыграли 
именно с «Динамо», - заявил корреспон-
денту «СЭ» президент московского «Дина-
мо» Михаил Тюркин. - В этом есть не толь-
ко интрига, но и закономерность. Москва 
заслужила такой матч. К тому же оба клу-
ба представляют столицы своих стран. За-
кономерность вижу и в том, что лидер «Ва-
шингтона» Александр Овечкин является 
динамовским воспитанником. Эта хоро-
шая афиша для такого матча. Овечкин - 
против родного клуба.

- Он ведь еще и действующий совет-
ник «Динамо».

- В том, что советник клуба будет иг-
рать против «Динамо», тоже есть своя 
«фишка». Наличие Овечкина поможет 
придумать специально под этот матч кра-
сивые слоганы и рекламные ролики. Та-
кое событие надо раскручивать по пол-
ной программе. Не сомневаюсь, что матч 
и все, что с ним связано, будет очень ин-
тересным.

- Вам, как президенту «Динамо», хоте-
лось бы сыграть против энхаэловского клу-
ба?

- Разумеется! Со своей стороны высту-
паем только «за». Постараемся сделать все, 
чтобы достойно выглядеть на фоне такой 
команды, как «Вашингтон».

- Не желаете сами выступить в качес-
тве инициатора приглашения «Кэпиталз» 
в Москву?

- Мы не проводим переговоры, этим 
КХЛ занимается напрямую с НХЛ. В дан-
ной ситуации остаемся сторонними на-
блюдателями. Если примут решение в на-
шу пользу, будем довольны.

- Такая игра должна пройти на Ходын-
ке?

- Да, если что-то делать, то надо обяза-
тельно с размахом и красиво. Матч дол-
жен стать событием с большой буквы. Но 
для начала нужно дождаться окончатель-
ного решения.

- Нужны ли России такие матчи?
- Конечно! Они дают возможность про-

верить собственные силы, посмотреть и 
сравнить уровень игры клубов НХЛ и КХЛ. 
Такой матч станет тестом для нашей ко-
манды. Второй момент - я выступаю за от-
крытость. Ведь границы уже давно не на 
замке, можно свободно перемещаться по 
миру. В хоккее должно быть то же самое. 
Нам не нужны всякие препоны. И чем ча-
ще мы встречаемся и играем между собой, 
тем лучше для обеих лиг. И, наконец, самое 
главное - это внимание зрителей. На такую 
игру обязательно придет полный дворец, 
чтобы насладиться зрелищем. Ведь подоб-
ные события - это большое шоу.

Михаил ЗИСЛИС

В «Динамо» с нетерпением ждут матча против советника 
президента бело-голубых, форварда «Вашингтона»
Александра ОВЕЧКИНА.

ПЕРССОН 
НЕ ПОДЛЕЖИТ ОБМЕНУ

Директор «Нефтехимика» Рафик Якубов опроверг слухи о воз-
можном обмене шведского легионера Никласа Перссона в один из 
клубов КХЛ.

- Не знаю, откуда появилась такая информация, я категоричес-
ки опровергаю этот факт. Перссон - игрок высокого класса, высту-
пает за национальную сборную своей страны. Возможно, в «Нефте-
химике» этот чемпионат пока для него складывается не так удачно, 
он не достиг того уровня, который показывал в прошлом сезоне. Но 
мы ни в коем случае не намерены отказываться от его услуг и очень 
рассчитываем на его опыт, мастерство и профессионализм. (Исма-
ил РАМАЗАНОВ)

ВРАТАРЬ «СИБИРИ» 
ВЫЗВАН НА ШВЕДСКИЙ ЭТАП 

ЕВРОТУРА
Вчера шведский голкипер «Сибири» Стефан Лив получил вызов 

на третий этап Евротура, который пройдет в Стокгольме в нача-
ле февраля. В этом сезоне Лив превращается в первого номе-
ра «Тре Крунур» - именно на него тренерский штаб национальной 
команды делал ставку во время предыдущих турниров в Финлян-
дии и России. Как заявил главный тренер скандинавской сборной 
Пер Мортс, Лив будет основным вратарем и во время «Шведских 
игр». (swehockey.se)

В КАКИХ ГОРОДАХ КЛУБОВ 
КХЛ СЛЕДУЕТ ПРОВЕСТИ МАТЧИ 

С УЧАСТИЕМ КЛУБОВ НХЛ?
Ответили 22 477 человек

WWW. SPORT-EXPRESS.RU
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Во вторник в центральном 
поединке дня «Витязь» в Че-
хове выиграл у «Северстали» 
- 2:1 и одержал шестую побе-
ду в последних семи матчах. 
Как и предупреждал главный 
тренер подмосковной коман-
ды Андрей Назаров, к игре 
не был допущен герой фина-
ла молодежного чемпиона-
та мира Россия - Канада Ар-
темий Панарин, который на-
кануне, как уже сообщал «СЭ», 
из-за участия в неспортивной 
передаче на ТВ пропустил ко-
мандную тренировку. Вчера 
поздно вечером Назаров спе-
циально для «СЭ» подвел ито-
ги встречи.

- Мы знали, что нам пред-
стоит тяжелейшая игра, - за-
метил главный тренер чеховс-
кой команды. - Накануне из-за 
травмы потеряли столпа на-
шей обороны Даниила Маркова 
плюс приключилась не самая 
приятная история с Панари-
ным. Кроме того, не сомнева-
лись, что «Северсталь» окрылит 
возвращение на тренерский 
мостик Дмитрия Квартально-
ва. В итоге действительно бы-
ла битва с сильным соперни-
ком за шесть очков.

- Перед игрой Панарин полу-
чил от руководства клуба и реги-
она ценные подарки (по инфор-
мации «СЭ» - машину премиум-
класса и двухкомнатную кварти-
ру). В то же время он был вынуж-
ден наблюдать за игрой в роли 
зрителя…

- Поймите, мы все в клубе пе-
реживаем эту неприятную си-
туацию. Но профессиональный 
спорт - это не институт благо-
родных девиц, он не прощает к 
себе даже чуть-чуть прохладно-

го отношения. Те, кто блестяще 
отработал последнюю трени-
ровку, и были лучшими в игре. 
И чем раньше тот же Панарин 
это поймет, тем более яркая ка-
рьера его ожидает.

- Как он воспринял решение 
о переводе в запас?

- Мне показалось, предель-
но профессионально. И это вну-
шает оптимизм.

- Кого в своей команде отме-
тите?

- А здесь все просто - кто 
лучший на последней тре-
нировке, тот силен и в игре. 
Скажем, стремительно про-
грессирующий молодой цент-
рфорвард Костичкин или наш 
лучший бомбардир Саймон. 
Кроме того, посмотрите, как 
прибавил нападающий Боб-
ров или ряд наших молодых 
защитников.

- В последних семи матчах 
вы - чемпионы КХЛ. Есть ли 
еще шанс зацепиться за место 
в плей-офф?

- Идем от матча к матчу. А 
надежда, как известно, умира-
ет последней.

Игорь ЛАРИН

ВИТЯЗЬ - СЕВЕРСТАЛЬ - 2:1 
(1:0, 1:0, 0:1)

Голы: Бобров - 10 (Батыршин), 4:46 
(1:0). Бердников - 10 (Комаристый), 
24:01 (2:0 - бол.). Шипачев - 11 
(Цветков, Страка), 43:37 (2:1).

Вратари: Лаланд - Стана.
Штраф: 14 - 10.
Броски: 21 (3+12+6) - 24 (10+7+7).
Три лучших игрока: Бердников (В), 

Цветков (С), Бобров (В).
Судья: Захаров (Москва).
18 января. Чехов. ЛХЦ «Витязь». 

3250 зрителей (3300).

ДИНАМО Р - ЦСКА - 4:3 Б 
(0:0, 1:1, 2:2, 0:0, 1:0)

Голы: Марек - 12 (Паршин), 30:27 (0:1). 
Ниживий - 11 (Суровы), 32:08 (1:1 
- бол.). Хартиган - 13 (Ниживий, Су-
ровы), 50:31 (2:1). Зубов - 9 (Коз-
лов), 54:53 (2:2 - бол.). Марек - 13, 
55:28 (2:3). М.Редлихс - 12 (Дар-
зиньш, Ниживий), 58:57 (3:3).

Буллиты: Дарзиньш (Д) - 0:0 (вратарь). 
Марек (Ц) - 0:0 (вратарь). Троттер 
(Д) - 0:0 (вратарь). Паршин (Ц) - 
0:1. Ниживий (Д) - 1:1. Козлов (Ц) - 
1:1 (вратарь). Марек (Ц) - 1:1 (вра-
тарь). Ниживий (Д) - 2:1.

Вратари: Холт - Гайдученко.
Штраф: 6 - 4.
Броски: 27 (5+13+8+1) - 19 

(3+8+4+4).
Три лучших игрока: Ниживий (Д), Су-

ровы (Д), Марек (Ц).
Судьи: Белов (Ярославль), Кады-

ров (Уфа).
18 января. Рига. «Арена-Рига». 

7730 зрителей (10300). 

ЗАПАД
 И В ВО ПО П Ш О
  1. ЛОКОМОТИВ* 44 27 2 5 10 163-113 90
  2. ДИНАМО М 44 22 1 8 13 117-105 76
  3. СКА 43 17 7 9 10 134-116 74
  4. АТЛАНТ 44 17 7 6 14 108-92 71
  5. СЕВЕРСТАЛЬ 45 20 3 4 18 110-121 70
  6. ДИНАМО Мн 47 15 8 5 19 133-136 66
  7. СПАРТАК 44 18 2 6 18 102-118 64
  8. ДИНАМО Р 46 15 7 5 19 133-130 64
  9. ТОРПЕДО 43 12 7 3 21 102-118 53
10. ЦСКА 44 11 5 5 23 110-133 48
11. ВИТЯЗЬ 43 11 3 5 24 96-135 44

ВОСТОК
 И В ВО ПО П Ш О
  1. АВАНГАРД* 44 23 9 3 9 141-101 90
  2. АК БАРС* 44 25 4 6 9 149-108 89
  3. МЕТАЛЛУРГ Мг* 45 24 5 6 10 150-123 88
  4. САЛАВАТ ЮЛАЕВ* 45 22 8 4 11 176-134 86
  5. СИБИРЬ 45 20 6 4 15 113-105 76
  6. ЮГРА 44 18 6 8 12 115-113 74
  7. БАРЫС 46 18 4 5 19 128-128 67
  8. НЕФТЕХИМИК 43 18 3 1 21 124-120 61
  9. ТРАКТОР 45 10 8 5 22 112-135 51
10. АВТОМОБИЛИСТ 43 9 8 3 23 108-140 46
11. АМУР 44 12 2 5 25 93-135 45
12. МЕТАЛЛУРГ Нк 45 7 4 8 26 86-144 37

НАЗАРОВ СДЕРЖАЛ СЛОВО

* Обеспечили место в плей-офф
Сегодня играют: Авангард - Нефтехимик (16.00), Барыс - Автомобилист (16.00), Югра - Ак Барс (17.00), Салават Юлаев - Си-

бирь (17.00), Локомотив - Амур (19.00), СКА - Металлург Мг (19.00), Торпедо - Металлург Нк (19.00), Спартак - Трактор (19.30). За-
втра играют: Витязь – ЦСКА (19.00), Динамо М – Динамо Р (19.45).

Бомбардиры: А. РАДУЛОВ (Салават Юлаев) – 62 (17+45) очка, Мозякин (Атлант) – 53 (24+29), Торесен (Салават Юлаев) – 49 
(24+25), Демитра (Локомотив) – 49 (14+35), Червенка (Авангард) – 47 (24+23), Морозов (Ак Барс) – 47 (17+30), Вашичек (Локомо-
тив) – 46 (21+25)...

Снайперы: МОЗЯКИН, ТОРЕСЕН, ЧЕРВЕНКА – 24 гола, Вашичек - 21, Дарзиньш (Динамо Р), Кашпар (Барыс) – 20...
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КУ-КА-РЕ-КУ

ШАХМАТЫ

КАРЛСЕН ПРОИГРАЛ 16-ЛЕТНЕМУ ТАЛАНТУ ИЗ ПИТЕРА!
СУПЕРТУРНИР В ВЕЙК-АН-ЗЕЕ

На уже состоявшихся этапах 
Кубка мира в параллель-
ных дисциплинах наши со-

отечественницы завоевали во-
семь наград из пятнадцати воз-
можных. Более половины, что 
является одним из лучших рос-
сийских результатов нынешней 
зимы.

Последние годы, ознамено-
вавшиеся определенным сниже-
нием спортивных показателей 
в стране, приучили отечествен-
ных любителей спорта радовать-
ся малому, каждой выцарапан-
ной на последнем вираже ме-
дальке. Слаломистка Екатерина 
Тудегешева в этом смысле явля-
ет собой оплот стабильности. Ее 
успехи постоянны, а три победы 
в пяти гонках сезона восприни-
маются многими как должное - 
вроде и не может быть иначе.

В пору, когда общий средний 
уровень наших зимних сборных 
падал, тренерам чудесным обра-
зом удалось вывести на суровой, 
но плодородной почве Таштаго-
ла целую плеяду очень сильных 
в спортивном плане и крепких 
духом слаломисток. В Ванкуве-
ре, вспомним, не пошло у Туде-
гешевой, не заладилось у Свет-
ланы Болдыковой да не повезло 
Алене Заварзиной, но впервые 
громко заявила о себе Екате-
рина Илюхина, на тот момент 
пребывавшая далеко не на глав-
ных ролях.

Каждая из квартета может 
быть в призах и сегодня. Туде-
гешева, кстати, не раз заявля-
ла о намерениях наконец-то вы-
играть Кубок мира. Чемпионкой 

планеты, мол, уже была, а мно-
гоступенчатый и оттого слож-
нейший турнир ей пока не поко-
рялся. Правда, в декабре спорт-
сменкам удалось достигнуть 
знакового события. На этапе в 
Италии впервые в истории был 
сформирован целиком российс-
кий пьедестал, верхнюю ступень 
которого заняла Тудегешева при 
активной поддержке с обеих сто-
рон Заварзиной и Болдыковой. 
Екатерина нынче уверенно ли-
дирует как в слаломном, так и в 
общем зачете Кубка, а в Ла-Мо-
лине выиграла финал этого тур-
нира в прошлом году.

Чемпионат мира - это всего 
лишь две гонки, и победит тот, 
кто успешнее распределит си-
лы на непродолжительном, но 
до крайности изнурительном 
отрезке времени. Тудегешевой 
не слишком удались Олимпий-
ские игры в Турине и Ванкуве-
ре, и это, пожалуй, единствен-
ное, что заставляет за нее тре-
вожиться. Впрочем, и с тех пор 
воды утекло немало, а Екатери-
на прибавляет в мастерстве с 
каждым месяцем. Сегодня это 
во всех отношениях серьезный 
профессионал, поучиться у кото-
рого следовало бы многим спорт-
сменам. В умении мчаться по 
слаломной трассе уроженка Рос-
това превосходит всех соперниц 
без исключения, да и осталь-
ные россиянки отнюдь не сла-
бее иностранок. Поэтому мож-
но с уверенностью утверждать: 
на мировом первенстве у наших 
соотечественниц не будет иных 
конкуренток, кроме самих себя. 

Справятся они с обязательным 
для таких случаев волнением, не 
упадут на трассе - и будет праз-
дник на их улице.

Вчера на место сегодняшних 
баталий прилетела президент 
ФГССР Светлана Гладышева, 
не понаслышке знакомая с вол-
нением, что сопутствует круп-
ным мировым форумам. Глады-
шева завоевала олимпийское се-
ребро Лиллехаммера-1994, и эта 
награда по сей день остается пос-
ледним крупным достижением 
нашего горнолыжного спорта.

- Надеемся на успех женщин 
и достойное выступление муж-
чин, - сказала президент феде-
рации корреспонденту «СЭ» в 
первые минуты пребывания на 
каталонской земле. - На чемпи-
онатах мира драгоценна медаль 
любого достоинства, ее облада-
тель навсегда вписывает свое 
имя в историю спорта. Общего 
собрания накануне турнира у 
нас не было: спортсмены в раз-
гар сезона находятся в разных 
местах, у каждого свои програм-
мы. Но я всегда с ними на свя-
зи, часто общаемся по телефо-
ну. Думаю, они прекрасно знают 
свои возможности, а в каких-то 
медальных планах смысла не 
вижу. Жду от мужской коман-
ды позиций, приближенных к 
призам.

- Пищей для размышлений 
служит любое место, даже про-
игрышное, - рассуждает спор-
тивный директор федерации 
Леонид Мельников. - Сорев-
нования позволят провести ана-
лиз проделанной тренерами и 
спортсменами работы. К слову, 
Станислав Детков при удачном 
раскладе вполне способен побо-
роться за медаль, что он доказал 
и в Ванкувере.

Дмитрий ОКУНЕВ

НХЛ
Регулярный чемпионат. Айлендерс 

- Нью-Джерси - 2:5 (0:2, 2:3, 0:0). Го-
лы: Паренто (11), Грабнер (11) - ЖАР-
КОВ (1), КОВАЛЬЧУК (13), Теденби (5), 
Пелли (3), Зубрус (7). Наши: - - Коваль-
чук (18:28/4/0), Жарков (12:50/2/+1), 
Волченков (19:32/2/+1). Три лучших 
игрока: Теденби (Н), Пелли (Н), Па-
ренто (А).

Бостон - Каролина - 7:0 (3:0, 2:0, 
2:0). Голы: Стюарт (1), Хара (8), Хара 
(9), Кэмпбелл (6), Бержерон (15), Рай-
дер (14), Хара (10). Наши: - - Самсонов 
(13:31/1/-1). Три лучших игрока: Хара 
(Б), Томас (Б), Маккуэйд (Б).

Финикс - Сан-Хосе - 2:4 (1:1, 0:2, 
1:1). Голы: Моррис (4), Экман-Ларссон 
(1) - Марло (18), Хитли (18), Кутюр (20), 
Торнтон (13). Броски: 36 - 36. Вратари: 
БРЫЗГАЛОВ - Ниеми. Три лучших игро-
ка: Хитли (С), Ниеми (С), Уитни (Ф).

Монреаль - Калгари - 5:4 ОТ (2:0, 
2:2, 0:2, 1:0). Голы: Эллер (3), Камма-
лери (13), Костицын (12), Хэлперн (7), 
Саббэн (4) - Бурк (15), Игинла (19), Ко-
талик (3), Тангэй (11). Наши: - - Бабчук 
(14:07/3/-1). Три лучших игрока: Саб-
бэн (М), Каммалери (М), Костицын (М).

Флорида - Атланта - 2:3 Б (0:0, 0:0, 
2:2, 0:0, 0:1). Голы: Уайдмэн (6), КУЛИ-
КОВ (5) - Литтл (13), Торберн (6), БУР-
МИСТРОВ. Наши: Куликов (22:50/6/0), 
Дадонов (17:49/2/0) - Бурмистров 
(11:20/1/0). Три лучших игрока: Бур-
мистров (А), Литтл (А), Уайсс (Ф).

Даллас - Лос-Анджелес - 2:1 (0:1, 
2:0, 0:0). Голы: Эрикссон (17), Ланген-
брюннер (5) - Уильямс (17). Три лучших 
игрока: Лангенбрюннер (Д), Ричардс 
(Д), Бенн (Д).

«Нью-Джерси» постепенно выбира-
ется из тяжелейшего кризиса: в четырех 
последних матчах «Дьяволы» одержали 
три победы. В игре против «Острови-
тян» ударным для «Дьяволов» оказался 
первый период, когда свой первый гол в 
НХЛ забил 23-летний уроженец Электро-
стали Владимир Жарков, успешно сыг-
равший на добивании, а Ковальчук фир-
менным щелчком с позиции защитника 
реализовал большинство.

Теперь на счету 17-го номера «Дэ-
вилз» 5 (3+2) очков в последних четы-
рех встречах. «Тренировки проходят бо-
лее интенсивно, и мы входим в игровой 
ритм. Сейчас нам надо продолжать ра-
ботать. Что же касается первой шайбы 
Жаркова в НХЛ за 49 матчей, то, наде-
юсь, следующего его гола не придется 
ждать столько же. Он старается, у него 
много моментов», - заявил Ковальчук 
в интервью официальному сайту НХЛ. 
«Конечно, если забивать по пять голов, 
то выиграешь много матчей», - с улыб-
кой сказал после игры голкипер «Нью-
Джерси» Мартин Бродер.

Голкипер «Финикса» Брызгалов, 
признанный НХЛ третьей звездой про-
шедшей недели, отразил 32 из 35 брос-
ков «Сан-Хосе», но не смог принести 
своей команды очки. Защитник «Фло-
риды» Куликов забивает второй матч 
подряд и впервые в нынешнем сезоне 
провел на льду более 22 минут. Однако 
главным героем матча против «Атланты» 
стал не он, а новичок «Трэшерз» Бурмис-
тров, который забил победный буллит в 
ворота Клемменсена. «Перед матчем я 
как раз тренировал буллиты, старался, 
чтобы шайба летела над щитком врата-
ря», - признался Бурмистров в интер-
вью Atlanta Journal-Constitution. (Мак-
сим ЗАМЯТИН)

Восточная конференция

 И В ОТ П Ш О
  1. Филадельфия 45 29 5 11 155-120 63
  2. Бостон 45 25 7 13 139-101 57
  3. Тампа-Бэй 46 26 5 15 137-148 57
  4. Питтсбург 46 28 4 14 146-109 60
  5. Вашингтон 46 25 7 14 131-121 57
  6. Монреаль 46 26 3 17 117-111 55
  7. Рейнджерс 47 26 3 18 132-115 55
  8. Атланта 48 23 7 18 146-153 53
  9. Каролина 45 22 6 17 135-142 50
10. Флорида 44 21 3 20 121-116 45
11. Баффало 44 19 5 20 121-131 43
12. Торонто 44 18 5 21 114-132 41
13. Оттава 46 17 6 23 102-142 40
14. Айлендерс 44 14 7 23 108-148 35
15. Нью-Джерси 45 13 3 29 90-140 29

Западная конференция

  1. Ванкувер 45 29 6 10 149-109 64
  2. Детройт 45 28 6 11 157-131 62
  3. Даллас 46 28 5 13 135-120 61
  4. Финикс 46 23 9 14 134-130 55
  5. Нэшвилл 45 24 6 15 119-109 54
  6. Чикаго 47 25 4 18 150-130 54
  7. Анахайм 48 25 4 19 129-135 54
  8. Колорадо 45 23 6 16  148-143 52
  9. Сан-Хосе 47 23 5 19 131-131 51
10. Миннесота 45 22 5 18 113-127 49
11. Лос-Анджелес 45 24 1 20 133-115 49
12. Сент-Луис 44 21 6 17 119-128 48
13. Коламбус 45 21 4 20 118-142 46
14. Калгари 46 20 6 20 126-137 46
15. Эдмонтон 44 14 7 23 112-151 35

СЕНТ-ЛУИС. «Блюзмены» офици-
ально подтвердили подписание конт-
ракта с бывшим нападающим подмос-
ковного «Атланта» Кайлом Уэллвудом. 
Теперь в соответствии с правилами Уэл-
лвуд должен будет пройти через драфт 
отказов, где его без компенсации мо-
жет забрать любой клуб НХЛ. Ранее по-
добное произошло с другим форвардом 
из КХЛ Мареком Сватошем, который 
оказался востребован «Нэшвиллом». 
Напомним, что Уэллвуд сыграл за «Ат-
лант» 25 матчей, набрав 9 (5+4) очков. 
(blues. nhl.com)

БАСКЕТБОЛ
КРАСНОЯРСК. «Енисей» расторг 

контракт с форвардом Мирославом 
Раичевичем (29 лет, 207 см). Серб ус-
пел провести за сибирский клуб лишь 
пять игр на старте сезона (в том чис-
ле три в чемпионате России - в сред-
нем 6,0 очка и 3,0 подбора), после че-
го получил травму и выбыл из строя на 
неопределенный срок. В связи с за-
тянувшимся процессом восстановле-
ния клуб принял решение подыскать 
на эту позицию другого баскетболис-
та. (БК «Енисей»)

НБА
Регулярный чемпионат

ВАШИНГТОН - ЮТА - 108:101 
(21:18, 21:21, 36:29, 30:33)

Раш.Льюис 13 Кириленко 6
Блатч 21 Миллсэп 11
Макги 7 Эл Джефферсон 25
Уолл 19 Дэр.Уильямс 28
Н.Янг 25 Р.Белл 5
Хайнрич 9 Си.Джей.Майлз 8
И Цзяньлянь 10 Окур 8
Эл Торнтон 4 Р.Прайс 6
Т.Букер 0 Э.Уотсон 3
  Элсон 1
  Дж.Эванс 0
Судьи: Фостер, Боланд, Лэйн.
17 января. Вашингтон. Verizon Center. 

14 925 зрителей.
Андрей Кириленко за 31 минуту ре-

ализовал 2 броска с игры из 4 (трехоч-
ковые - 1 из 2), 1 штрафной из 2, сде-
лал 4 подбора, 4 передачи, 1 перехват и 
1 блок-шот. «Вашингтон» впервые в се-
зоне одержал две победы подряд, но при 
этом до сих пор ни разу не выигрывал в 
гостях (19 поражений). Первый номер 
драфта-2010 Джон Уолл установил лич-
ный рекорд по передачам (15).

Нью-Йорк - Финикс - 121:129. Цен-
тровой «Нью-Йорка» и сборной Рос-
сии Тимофей Мозгов, не выходивший 
на площадку с 9 января, вновь остался 
в запасе. От поражения хозяев не спас 
и личный рекорд Амаре Стадемайра по 
результативности в сезоне (41 очко). За-
щитник «Финикса» Винс Картер набрал 
20 000-е очко за карьеру, став восьмым 
действующим игроком, достигшим это-
го рубежа.

Клипперс - Индиана - 114:107. 
Главный претендент на звание новичка 
года форвард «Клипперс» Блэйк Гриф-
фин провел самый результативный матч 
в карьере, набрав 47 очков (броски с иг-
ры - 19 из 24, штрафные - 9 из 11). Также 
он сделал 14 подборов, записав на свой 
счет 27-й подряд дабл-дабл.

Бостон - Орландо - 109:106. В со-
став «Бостона» вернулся Кевин Гарнетт, 
пропустивший 9 матчей из-за повреж-
дения икроножной мышцы. Трениров-
ки в общей группе возобновил основ-
ной центровой чемпионского состава 
«Селтикс»-2007/08 Кендрик Перкинс, 
который травмировал колено по ходу 
финальной серии прошлогоднего плей-
офф и с тех пор на площадку не вы-
ходил.

Мемфис - Чикаго - 84:96, Филадель-
фия - Шарлотт - 96:92 ОТ, Хьюстон - Ми-
луоки - 93:84, Нью-Орлеан - Торонто - 
85:81, Детройт - Даллас - 103:89, Голден 
Стэйт - Нью-Джерси - 109:100, Атланта 
- Сакраменто - 100:98, Портленд - Мин-
несота - 113:102, Лейкерс - Оклахома-
Сити - 101:94.

Восточная конференция

 И В П %
  1. Бостон 40 31 9 77,5
  2. Майами 42 30 12 71,4
  3. Чикаго 41 28 13 68,3
  4. Атланта 42 27 15 64,3
  5. Орландо 41 26 15 63,4
  6. Нью-Йорк 40 22 18 55,0
  7. Филадельфия 40 17 23 42,5
  8. Индиана 38 16 22 42,1
  9. Шарлотт 39 15 24 38,5
10. Милуоки 38 14 24 36,8
11. Детройт 41 15 26 36,6
12. Торонто 41 13 28 31,7
13. Вашингтон 39 12 27 30,8
14. Нью-Джерси 41 10 31 24,4
15. Кливленд 40 8 32 20,0

Западная конференция
  1. Сан-Антонио 41 35 6 85,4
  2. Лейкерс 43 31 12 72,1
  3. Оклахома-Сити 41 27 14 65,9
  4. Юта 41 27 14 65,9
  5. Даллас 40 26 14 65,0
  6. Нью-Орлеан 42 26 16 61,9
  7. Денвер 40 23 17 57,5
  8. Портленд 42 22 20 52,4
  9. Мемфис 41 19 22 46,3
10. Финикс 39 18 21 46,2
11. Хьюстон 42 19 23 45,2
12. Голден Стэйт 40 17 23 42,5
13. Клипперс 40 15 25 37,5
14. Миннесота 42 10 32 23,8
15. Сакраменто 39 9 30 23,1

ПОРТЛЕНД. Защитник «Трэйл Блэй-
зерс» Брэндон Рой перенес артроско-
пическую операцию на обоих коленях. 
Сроки возвращения в строй лучшего 
новичка НБА-2006/07 пока не называ-
ются. (AP)

ГАНДБОЛ
Чемпионат мира. Мужчины. 1-й 

групповой турнир. 3-й тур. Группа A. 
Кристианстад, Лунд (Швеция). Испания 
- Германия - 26:24, Франция - Бахрейн 
- 41:17, Египет - Тунис - 27:23. ФРАН-
ЦИЯ, Испания - 6, Германия - 4, Еги-
пет - 2, Тунис, Бахрейн - 0.

Группа B. Линчепинг. Венгрия - 
Бразилия - 36:24, Норвегия - Австрия 
- 33:27, Исландия - Япония - 36:22. Ис-
ландия - 6, Норвегия, Венгрия - 4, 
Австрия, Япония - 2, Бразилия - 0.

Группа C. Мальме, Лунд. Хорватия 
- Австралия - 42:15, Алжир - Румыния - 
15:14, Дания - Сербия - 35:27. ХОРВА-
ТИЯ, Дания - 6, Сербия - 4, Алжир - 
2, Румыния, Австралия - 0.

Группа D. Гетеборг. Аргентина - Сло-
вакия - 23:18, Польша - Чили - 38:23, 
Швеция - Корея - 30:24. Швеция, Поль-
ша - 6, Корея, Аргентина - 3, Слова-
кия, Чили - 0.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА
МОСКВА. Сегодня в Москве на-

чнет работу координационная комис-
сия Международной федерации легкой 
атлетики (IAAF), которая проинспекти-
рует подготовку Москвы к чемпионату 
мира 2013 года. Ее должен был возгла-
вить первый вице-президент IAAF Сер-
гей Бубка, однако он заболел и в Мос-
кву не приедет. В планах комиссии, в 
которую войдут вице-президенты IAAF 
и генеральный секретарь Пьер Вайсс, 
встреча с мэром Москвы Сергеем Со-
бяниным и главой ОКР Александром 
Жуковым. Двухдневная программа ви-
зита предполагает посещение комис-
сией основных инфраструктурных объ-
ектов, которые будут задействованы 
в ходе московского первенства, в том 
числе стадиона «Лужники». Кроме то-
го, комиссия посетит ряд гостиниц, ко-
торые получат статус официальных на 
время чемпионата. 21 января состоит-
ся пресс-конференция по итогам визи-
та. (Сергей БУТОВ)

МОСКВА. Вчера мэр Москвы Сергей 
Собянин дал поручение начать подготов-
ку к чемпионату мира 2013 года. «Все 
мысли сейчас связаны с подготовкой 
к чемпионату мира по футболу в 2018 
году, правительство Москвы уже нача-
ло к нему подготовку, но гораздо рань-
ше столица примет другой крупнейший 
спортивный форум - чемпионат мира по 
легкой атлетике, который пройдет в Луж-
никах в августе 2013-го, - отметил Собя-
нин. - Прошу Москомспорт и другие го-
родские структуры считать подготовку к 
легкоатлетическому первенству одним 
из основных приоритетов и взять ее под 
особый контроль». (ИТАР-ТАСС)

БИАТЛОН
АНТЕРСЕЛЬВА. Тренерский штаб 

сборной России пригласил для участия 
в этапе Кубка мира в Антерсельве Вик-
тора Васильева и Евгения Гараничева. 
Оба спортсмена успешно выступали в 
Кубке IBU: Гараничев одержал две побе-
ды в спринте, Васильев четырежды был 
на пьедестале в спринте и гонке пресле-
дования и возглавляет общий зачет Куб-
ка. «Не ожидал, что попаду в основную 
сборную именно сейчас, - сказал Гара-
ничев. - Думал, нужно еще поработать, 
но мне неожиданно позвонили и сказа-
ли собирать вещи. Конечно, был очень 
рад. Понятно, что никаких сверхъестес-
твенных результатов от меня сейчас не 
ждут, нужно просто выступить как мож-
но лучше, сравнить свои результаты с 
результатами лидеров, тем более что 
на таком уровне я окажусь впервые. На-
страиваюсь на успешное выступление. 
Ребята в команде приняли хорошо, на-
строение у всех рабочее».

«Работал над тем, чтобы попасть в 
основу, с конца прошлого сезона, - под-
черкнул Васильев. - Приехал в располо-
жение команды, пообщался с ребятами, 
и настроение поднялось, хотя радовать-
ся по большому счету пока нечему. Уз-
нал, что еду в Антерсельву, совершенно 
неожиданно. В глубине души надеялся 
на это, но уверен не был. Надеюсь, сей-
час нахожусь близко к оптимальной фор-
ме. Хочу отобраться на чемпионат Евро-
пы, выступить удачно там, а дальше - как 
пойдет». (biathlonrus.com)

ФРИСТАЙЛ
МОНТ-ГАБРИЭЛЬ (Канада). Этап 

Кубка мира. Акробатика. Мужчины. 1. 
Кушнир (Белоруссия) - 247,60. 2. Ци Гу-
аньпу (Китай) - 240,97. 3. Кравчук (Ук-
раина) - 234,60. 4. Сент-Ондж (США) - 
233,22. 5. Абраменко (Украина) - 229,10. 
6. Цзя Цзунян (Китай) - 228,18… 17. ЛЕ-
БЕДЕВ - 103,68… 20. БУРОВ - 96,14… 
31. МЕДУЛИЧ - 80,19… 34. КРОТОВ - 
76,95… 36. МАРУЩАК - 71,44… 39. НИ-
КИТИН - 57,1.

Зачет Кубка мира (акробатика). 1. 
Цзя Цзунян - 220 баллов. 2. Ци Гуаньпу 
- 216. 3. Кушнир - 216… 24. ЛЕБЕДЕВ - 
14… 27. БУРОВ - 11.

Общий зачет Кубка мира. 1. Матт 
(Австрия) - 63,80. 2. Колас (Франция) - 
60,00. 3. Кингсбёри (Канада) - 55,00. 4. 
Денин (США) - 49,40. 5. Дельбоско (Ка-
нада) - 45,00. 6. Цзя Цзунян - 44,00… 
35. СМЫШЛЯЕВ - 17,60… 42. КОРОТ-
КОВ - 14,80… 43. ВОЛКОВ - 14,80… 70. 
ВАЛИНТЕЕВ - 6,00… 80. ДОЛГОДВО-
РОВ - 4,60… 91. ЛЕБЕДЕВ - 2,80… 98. 
БУРОВ - 2,20.

Женщины. 1. Сюй Мэнтао (Китай) - 
192,28. 2. Цупер (Белоруссия) - 187,00. 3. 
Чэн Шуан (Китай) - 186,99. 4. Кук (США) 
- 174,60. 5. Гуэрин (Канада) - 171,60. 6. 
Сюй Сыцунь (Китай) - 169,20.

Зачет Кубка мира (акробатика). 1. 
Сюй Мэнтао - 280. 2. Чэн Шуан - 200. 3. 
Чжан Синь (Китай) - 162.

Общий зачет Кубка мира. 1. Серуэ 
(Канада) - 65,80. 2. Кирни (США) - 61,80. 
3. Цахер (Германия) - 59,20. 4. Сюй Мэ-
нтао - 56,00. 5. Хил (Канада) - 52,00. 6. 
Смит (Швейцария) - 51,00… 24. ГУНЧЕН-
КО - 21,20… 31. СТОЛЯРОВА - 20,00… 
36. РАХИМОВА - 18,40… 48. ПЕРТАХИЯ 
- 13,20… 75. ЛИВИНСКАЯ - 3,80… 91. 
ПИСАРЕВСКАЯ - 2,20… 93. ИВАНОВА - 
1,80… 105. КОВАЛЬСКАЯ - 0,40.

МИАСС. Кубок России. 4-й этап. 
Ски-кросс. Мужчины. 1. Корнилов 
(Санкт-Петербург). 2. Солдатов (Челя-
бинская область). 3. Костенко (Санкт-
Петербург).

Женщины. 1. Кормилицына (Моск-
ва). 2. Мальцева (Санкт-Петербург). 3. 
Стариченко (Чусовой).

СНОУБОРД
ЛА-МОЛИНА (Испания). Чемпионат 

мира. Борд-кросс. Мужчины. 1. Пал-
лин (Австралия). 2. Уэскотт (США). 3. 
Холланд (США). 4. Маттеотти (Италия). 
5. Волтье (Франция). 6. Скьявон (Ита-
лия)… 32. БОЛДЫКОВ… 34. ОЛЮНИН… 
49. КАРЦЕВ… 53. ЧЕРКАСОВ.

Женщины. 1. Джакобеллис (США). 2. 
Менне-Локко (Франция). 3. Малтэй (Ка-
нада). 4. Рикер (Канада). 5. Самкова (Че-
хия). 6. Шапото (Франция)… 23. АСАНО-
ВА… 25. ЧЕБОТАРЕВА… 28. БЕЛЫХ.

КРАСНОЯРСК. Этап Кубка России. 
Параллельный слалом. Мужчины. 1. 
Живаев (Красноярск). 2. Пепеляев (Ке-
меровская область). 3. Еремеев (Крас-
ноярск).

Женщины. 1. Насонова (Кемеровс-
кая область). 2. Латынцева (Красноярск). 
3. Бесова (Красноярский край).

Параллельный гигантский слалом. 
Мужчины. 1. Живаев. 2. Пепеляев. 3. 
Залезный (Красноярск).

Женщины. 1. Насонова. 2. Барбача-
кова (Кемеровская область). 3. Птухина 
(Кемеровская область).

ГРЕКО-РИМСКАЯ 
БОРЬБА

ТЮМЕНЬ. «Гран-при Иван Под-
дубный»-2011. Весовая категория до 
55 кг. 1. МАНКИЕВ. 2. БЛАТЦЕВ. 3. ТА-
ТАРИНОВ и Тожиев (Белоруссия). До 
60 кг. 1. КУЙЛАКОВ. 2. АБДУЛЛИН. 

3. КУРАМАГОМЕДОВ и МОРДОВИН. 
До 66 кг. 1. ДЕНИСОВ. 2. АРУТЮНЯН. 
3. ЕПРИКЯН и КУРАК. До 74 кг. 1. ВЛА-
СОВ. 2. САМУРГАШЕВ. 3. ЧЕХИРКИН и 
БАТАШОВ. До 84 кг. 1. ХУГАЕВ. 2. МИ-
ШИН. 3. БИКБАЕВ и Беттс (США). До 
96 кг. 1. ТОТРОВ. 2. ШАХБАНОВ. 3. ХУШ-
ТОВ и МЕЛЬНИКОВ. До 120 кг. 1. БАРО-
ЕВ. 2. АЮБОВ. 3. ЕКИМОВ и АНУЧИН.

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ
ОТТАВА. Олимпийские чемпионы 

Ванкувера-2010 танцевальная пара Тес-
са Виртю и Скотт Моир не примут учас-
тия в чемпионате Канады, который стар-
тует в пятницу. Из-за операции на голе-
нях, которую перенесла Виртю, канадцы 
пропустили все осенние соревнования 
прошлого года, в частности этап серии 
«Гран-при» Skate Canada. (АР)

ФОРМУЛА-1
АБУ-ДАБИ. На автодроме Yas Marina 

итальянская фирма Pirelli, с нынешнего 
года выступающая в роли эксклюзивно-
го поставщика резины для «Формулы-1», 
провела первые в истории ночные тес-
ты резины в дождевых условиях. Офици-
альный тест-пилот «Пирелли» Педро Де 
Ла Роса провел за рулем в ночное время 
в общей сложности 12 часов - шесть в 
первый день и шесть во второй. Для со-
здания нужных условий трассу обильно 
поливали водой. Спортивный директор 
«Пирелли» Пол Хэмбри объяснил выбор 
столь необычного способа тестирова-
ния: «В Абу-Даби мы тренируемся по-
тому, что здесь теплее, чем в Европе, а 
значит, телеметрия, получаемая по хо-
ду тренировок, более объективна. Мы 
могли бы тестировать дождевую рези-
ну и в Европе, но там если идет дождь, 
то температура падает. Практика же по-
казывает, что дождевые гонки чаще слу-
чаются на азиатских трассах, то есть в 
условиях повышенной влажности и вы-
сокой температуры».

Руководство «Пирелли» дало понять, 
что при разработке составов резины для 
«Формулы-1» во главу угла была пос-
тавлена изнашиваемость. Перед новым 
поставщиком резины, сменившим япон-
ский «Бриджстоун», была поставлена за-
дача сделать резину менее стойкой, чем 
у японцев - с тем, чтобы на всех без ис-
ключения гонках командам требовалось 
как минимум два пит-стопа. По мнению 
техкома FIA, это повышает зрелищность 
гонок. (autosport.com)

ВЕЛОШОССЕ
ЭНГАСТОН (Австралия). Россиянин 

Денис Галимзянов из «Катюши» занял 
16-е место в спринте на первом этапе 
первой многодневки «Про-тура» сезо-
на-2011 - Tour Down Under. Победите-
лем этапа стал австралиец Мэттью Госс. 
Бывший гонщик «Катюши» Робби Макью-
эн был третьим. (cyclingnews.com)

ХОККЕЙ С МЯЧОМ

СБОРНАЯ РОССИИ ПРИБЫЛА 
В КАЗАНЬ

Сборная России прибыла в Казань, где проведет заключительный 
сбор перед стартующим 23 января чемпионатом мира. Из Москвы в 
столицу Татарстана приехали тренерско-административный штаб, а 
также 11 хоккеистов - Хвалько, Викулин, Грановский, Захаров, Тюка-
вин, Савельев, Максимов, Шевцов, Ишкельдин, Доровских и Ломанов. 
Уже в Казани к команде присоединились прилетевшие из Кемерова 
Гейзель и Булатов, а также казанские динамовцы Чермных, Погреб-
ной, Шабуров и Ларионов.

Нападающий «Кузбасса» Рязанцев, который из-за травмы не играл 
в последних матчах чемпионата России, сегодня закончит прохожде-
ние двухдневного обследования в Боткинской больнице Москвы. Если 
врачи разрешат хоккеисту сыграть на чемпионате мира, то он вместе 
с прилетающими из Швеции Свешниковым и Архипкиным сегодня же 
вечером самолетом вылетит в Казань. По итогам сбора будут названы 
имена 18 игроков, которые и будут защищать честь России на чемпи-
онате мира. По предварительным данным, официально состав коман-
ды будет оглашен 21 января. (Владимир ЮРИН)

НА ЧЕМПИОНАТЕ МИРА 
БУДУТ РАБОТАТЬ ВОЛОНТЕРЫ 

УНИВЕРСИАДЫ-2013
Оргкомитет казанского чемпионата мира-2011 определил стои-

мость билетов. Поход на матчи предварительного турнира группы А 
и на все поединки группы В обойдется зрителям в 50 рублей. Стои-
мость билетов на полуфинальные матчи и игру за 3-е место составит 
200 рублей, присутствие на финале обойдется болельщикам в 500 руб-
лей. Предварительная продажа билетов начнется 20 января.

Стало известно, что в организации первенства мира примут учас-
тие волонтеры дирекции Универсиады-2013. Волонтеры будут сопро-
вождать команды, работать в местах проживания, питания и прове-
дения матчей. Всего на турнире будут работать около 60 волонтеров 
и 35 переводчиков. Последним, кстати, предстоит работа и в выход-
ной день, когда для участников и гостей чемпионата мира органи-
заторы планируют устроить экскурсии на спортивные объекты Уни-
версиады-2013, а также осмотр достопримечательностей столицы 
Татарстана. Гвоздем культурной программы должно стать посеще-
ние Казанского кремля и знаменитой мечети Кул-Шариф. (mdmst.
tatar.ru)

СУМО

ГАБАРАЕВ ОДЕРЖАЛ ОДНУ 
ИЗ САМЫХ ВАЖНЫХ ПОБЕД 

В КАРЬЕРЕ
Одну из самых важных и самых красивых побед в своей карьере 

одержал в десятый день Хацу басё Алан Габараев. 26-летний россия-
нин сокрушил обладателя второго иерархического звания озэки Бал-
та (Кайдо Хёвельсона) из Эстонии. Расчетливо исполнив стартовый 
рывок, 152-килограммовый Алан прошел в пояс соперника из-под 
обеих рук. Тогда как Балт зацепил маваси богатыря из Владикавказа 
только поверх левого плеча. Не дав 186-килограммовому озэки воз-
можности собраться с могучими силами, Алан стремительно оттес-
нил его к соломенной окантовке и, оторвав от земли (!), перенес за 
границу 4,55-метрового круга.
Денис ИСАЕВ «СЭ»

Алан Габараев уже брал верх над Балтом в июле прошлого 
года на турнире в Нагое. Но тогда он, уклонившись от стартового 
столкновения с противником, добился успеха за счет не считаю-
щейся в профессиональном сумо добродетелью хитрости. Вче-
рашняя победа, добытая силой и техникой, несомненно, добавит 
чемпиону мира среди любителей-2006 уверенности в себе.

Напомним, что в прошлом году Алан носил третье в иерархии 
национальной японской борьбы звание сэкивакэ. Но два послед-
них басё россиянин заканчивал с фиксирующим преобладание 
поражений результатом макэкоси и опустился в официальном 
рейтинге на позицию третьего маэгасира Востока.

На нынешнем супертурнире Алан проиграл шесть из своих деся-
ти поединков. Чтобы снова получить повышение в звании, ему 
необходимо одержать в пяти последних схватках четыре победы. 
Задача эта сложная, но выполнимая. Российский богатырь уже 
завершил серию встреч с сильнейшими рикиси - великим чемпи-
оном Хакухо, четырьмя озэки и двумя сэкивакэ. Теперь ему пред-
стоит сразиться с комусуби Какурю и Тотиодзаном, а также с тре-
мя рядовыми борцами (маэгасирами).

ХОККЕЙ. Капитанами сборных «Вос-
тока» и «Запада» на Матче звезд НХЛ 
30 января будут Эрик Стаал («Кароли-
на») и Никлас Лидстрем («Детройт»). 
(nhl.com)

ВХЛ. Ермак - Спутник - 4:2. Казцинк-
Торпедо - Молот-Прикамье - 3:2. МХЛ. 
Белые Тигры - Серебряные Львы - 4:1. 
Шериф - Газовик - 2:3 ОТ. Олимпия - ХК 
Рига - 4:7. Реактор - МХК Химик - 2:3. Ло-
ко - Кузнецкие Медведи - 3:1.

ВОЛЕЙБОЛ. Чемпионат России. 
Мужчины. Газпром-Югра - Динамо М - 
1:3 (20:25, 29:31, 25:18, 27:29).
 И В (ТБ) П (ТБ) С/П О
  1. Локомотив Н 12 10 (2) 2 (0) 30:13 28
  2. Зенит 12 9 (1) 3 (2) 32:13 28
  3. Искра 12 9 (2) 3 (0) 30:17 25
  4. Локомотив-
       Белогорье 12 7 (1) 5 (2) 26:22 22
  5. Динамо М 12 7 (1) 5 (0) 24:19 20
  6. Факел 12 6 (2) 6 (1) 23:24 17
  7. Динамо Кр 12 5 (0) 7 (2) 24:25 17
  8. Ярославич 12 5 (2) 7 (2) 21:27 15

  9. Кузбасс 12 5 (2) 7 (2) 20:27 15
10. Газпром-Югра 12 4 (3) 8 (2) 19:30 11
11. Урал 12 3 (2) 9 (3) 18:31 10
12. Динамо-Янтарь 12 2 (1) 10 (3) 14:33 8

БАСКЕТБОЛ. Кубок России. 1/4 
финала. Ответный матч. Триумф - Ниж-
ний Новгород - 73:56 (16:12, 15:14, 19:13, 
23:17). Первый матч - 72:90. В 1/2 фина-
ла встречаются: Енисей - Нижний Нов-
город, Спартак - Локомотив.

ШАХМАТЫ. Супертурнир в Вейк-
ан-Зее. 4-й тур. Ананд (Индия) - Ван 
Хао (Китай) - 1:0. Аронян (Армения) - 
НЕПОМНЯЩИЙ - 1:0. Широв (Испания) 
- Вашье-Лаграв (Франция) - 0:1. Ни-
чьи: ГРИЩУК - КРАМНИК, Пономарев 
(Украина) - Карлсен (Норвегия), Л’Ами 
- Смитс (оба - Голландия), Гири (Гол-
ландия) - Накамура (США). Ананд, На-
камура - 3. Аронян, Гири, Вашье-
Лаграв - 2,5. НЕПОМНЯЩИЙ, КРАМ-
НИК, Л’Ами, Пономарев, Смитс - 2. 
ГРИЩУК, Карлсен - 1,5. Ван Хао -1. 
Широв - 0,5.

В  принципе проиграть мо-
жет каждый. Даже вели-
кие проигрывают порою, 

тинейджерам в том числе. Пом-
ню, сколько шума наделал про-
игрыш Каспарова 15-летнему 
Теймуру Раджабову в Линаре-
се. Репортеры тогда присудили 
юному бакинцу приз за лучшую 
партию, и Гарри по этому пово-
ду на закрытии устроил насто-
ящий скандал… С тех пор про-
шло много лет, повзрослевший 
Раджабов будет в мае играть в 
четвертьфинальном матче пре-
тендентов. И получается, что в 
какой-то степени тот выигрыш 
15-летнего мальчика из Баку у 
своего прославленного земляка 
оказался символичным.

Очень может быть, что сим-
воличным окажется и выиг-
рыш 16-летнего Аниша Гири 
над 20-летним лидером миро-
вого рейтинга Магнусом Карл-
сеном.

Это их первая встреча за до-
ской, но, конечно, не послед-
няя. Причем партия получилась 
сверхкороткой, много о ней не 
скажешь. Карлсен играл белы-
ми - и, пожалуй, несколько за-
умно: к примеру, перемудрил 
в дебюте (ход 11.Фd2 - весьма 
тонкий, если не сказать вычур-
ный, оказался первопричиной 
всех бед белых). Затем Магнус, 
свято веря в свою тактическую 
непогрешимость, пошел на об-
мен ударами и совершенно не-
ожиданно для себя самого про-
пустил простенький «тычок», 
доступный даже начинающим 
(20…е3!). Ну а выпад черным 
ферзем на последнем в партии 
22-м ходу Карлсен назвал «столь 
же простым»…

Выйдя к репортерам, маль-
чик Аниш сказал: «Думаю, в 
ближайшие десять лет Магнус 

такую партию больше не про-
играет. Он просто зевнул один 
ход…».

Однако, согласитесь, «прос-
то» первый номер мировой клас-
сификации белыми в 22 хода 
16-летнему мальчику проиграть 
не может. Простота эта обман-
чива. Объясняется она, как это 
ни пафосно звучит, огромным 
талантом мальчика.

В прошлом году, когда Аниш 
выиграл второй по силе турнир 
голландского фестиваля, Крам-
ник говорил мне о 15-летнем 
шахматисте:

- Этот парень - Гири - талант 
выдающийся, не ниже Карлсе-
на! И если раньше я был уве-
рен, что Карлсен всех обыгра-
ет, то сейчас посмотрел на Гири 
и Со (юный шахматист с Фи-
липпин. - Прим. Ю.В.) и вижу, 
что Магнусу просто не будет. 
Для начала ему еще предстоит 
с нами, «стариками» справить-
ся, а если справится, то потом 
эти молодые подойдут. Года че-
рез три эти ребята будут играть 
на уровне 2750. Для меня это 
очевидно.

Теперь самое время немного 
подробнее рассказать читате-
лям «СЭ» об авторе первой сен-
сации Вейка-2011. Аниш родил-
ся в Санкт-Петербурге в 1994 
году. Мама у него русская, она 
и научила играть сына в шахма-
ты. Отец - индус, учился в Пите-
ре. Получил специальность гид-
ротехника и на протяжении пя-
ти лет работал то в Японии, то в 
России. В 7 лет Аниш поступил 
в шахматную школу Калинин-
ского района Петербурга, где 
первыми его тренерами были 
Анастасия Ковалева и Андрей 
Праслов, и стал Аниш чемпио-
ном России и чемпионом Евро-
пы среди детей до 12 лет.

И играть бы ему под наши-
ми знаменами, если бы его отец 
не нашел работу в Голландии. 
Уже там Аниш в 14 лет выпол-
нил норму гроссмейстера, а в 15 
стал чемпионом страны. Среди 
взрослых.

Аниш учится в голландской 
школе и через два года - после 
ее окончания - собирался про-
должить образование в универ-
ситете. Правда, добавлял, что 
пока не решил, становиться ли 
ему профессиональным шахма-
тистом. Возможно, теперь, пос-
ле турнира «А», решит…

Когда мы с Анишем беседо-
вали в прошлом году (мальчик 
свободно, без акцента говорит 
по-русски, а еще владеет гол-
ландским, английским, япон-
ским и непальским), он сказал 
мне, что: а) сильнейший шах-
матист мира всех времен, по 
его мнению, Каспаров; б) нын-
че сильнее всех, как он думает, 
играет Ананд; в) стиль Карл-
сена ему не нравится, кажется 
слишком сухим; г) некоторые 
позиции он хотел бы разыгры-
вать, как Крамник.

Надо сказать, что Аниш, 
очень симпатичный худенький 
мальчуган, - приветлив, улыб-
чив. И семейство у него очень 
симпатичное, есть две сестрен-
ки, как и у Карлсена, кстати…

Традиционный приз (500 ев-
ро) за лучшую партию тура тем 
не менее достался не Анишу Ги-
ри (как я, признаюсь, ожидал - 
все же голландский гроссмейс-
тер обыграл Карлсена!), а аме-
риканцу Хикару Накамуре - за 
93-ходовую победу над Алексе-
ем Шировым.

У Накамуры слава непре-
взойденного игрока в суперко-
роткий блиц (по минуте на пар-
тию). Еще он известен как не-

превзойденный мастер эпатажа 
и саморекламы. Хикару дерзок, 
на грани нахальства, не при-
знает авторитетов и играет те 
дебюты, которые маститые про-
фи считают «полукорректны-
ми», однако его это ничуть не 
смущает - опровергайте!

Пока же Аронян «отпуска-
ет» Накамуру в 17 ходов - бе-
лыми… Грищук жертвует ему 
фигуру, но атаки не получает и 
проигрывает… Широв отдает 
одну за другой две пешки, бо-
рется как лев, но -  вынужден 
сложить оружие…

Если так пойдет и дальше, 
то быть Хикару высоко-высоко. 
Крамник, кстати говоря, про-
чит ему в будущем серьезную 
борьбу за титул.

Из Крамника, как видим, не-
плохой пророк получается, а 
сам он пока пребывает в тур-
нирной тени - то бишь в «пол-
тиннике». В отчетном туре Вла-
димир не смог белыми преодо-
леть сопротивление упорного 
Ван Хао. Что же касается двух 
других наших ребят - Яна Не-
помнящего и Александра Гри-
щука, то они не стали огорчать 
друг друга: 23-ходовая ничья в 
«Найдорфе».

Вот такие новости. Но вся 
борьба, конечно, еще впереди.

Юрий ВАСИЛЬЕВ
Третий тур

Владимир KРАМНИК (2784) -
ВАН Хао (2731)

Защита Нимцовича [E25]
1.d4 ¤f6 2.c4 e6 3.¤c3 Ґb4 4.f3 d5 5.a3 
Ґc3 6.bc3 c5 7.cd5 ¤d5 8.dc5 Јa5 9.e4 
¤e7 10.Ґe3 0–0 11.Јb3 Јc7 12.Ґb5 
¤ec6 13.¤e2 ¤a5 14.Јa4 a6 15.Ґd3 
¤d7 16.Ґc2 ¤c5 17.Јb4 ¤d7 18.0–0 
¤c6 19.Јb2 ¤ce5 20.Ґf2 b5 21.¦fd1 
Ґb7 22.Јb4 ¦fc8 23.Јe7 ¤c5 24.Јc7 
¦c7 25.Ґg3 f6 26.a4 ba4 27.Ґa4 ўf7 
28.Ґc2 ¦ac8 29.¦db1 ¦d7 30.Ґf2 
g5 31.Ґd4 ¤cd3 32.¦b6 ¦cc7 33.h4 

h6 34.hg5 hg5 35.¦d1 ¤f4 36.¤f4 gf4 
37.Ґb3 ¦c6 38.¦a1 ¦b6 39.Ґb6 ¦d2 
40.¦b1 Ґc6 41.c4 ¤d3 42.Ґa5 ¦b2 
43.¦b2 ¤b2 44.c5 ¤d3 45.Ґc4 ¤c5 
46.Ґb4 ¤d7  1/2
Ян СМИТС (2662) -
Pуслан ПОНОМАРЕВ (2744)

Французская защита [C18]
1.e4 e6 2.d4 d5 3.¤c3 Ґb4 4.e5 c5 
5.a3 Ґc3 6.bc3 Јc7 7.Јg4 f5 8.Јg3 
¤c6 9.¤f3 cd4 10.cd4 ¤ge7 11.Ґd2 
0–0 12.Ґd3 Ґd7 13.0–0 Ґe8 14.c4 
dc4 15.Ґc4 ¤d4 16.¤d4 Јc4 17.Ґb4 
¦f7 18.Јc3 Јc3 19.Ґc3 ¤d5 20.Ґd2 
Ґd7 21.¦fc1 ¦ff 8 22.a4 a5 23.¦cb1 
b6 24.¤e2 ¦fc8 25.¤f4 ¤f4 26.Ґf4 
¦c4 27.Ґe3 Ґa4 28.¦b6 Ґc6 29.f3 a4 
30.¦c1 Ґd5 31.¦c4 Ґc4 32.¦b7 a3 
33.¦a7 ¦a7 34.Ґa7 f4 35.g3 g5 36.ўg2 
Ґd5 37.ўf2 ўf7 38.gf4 gf4 39.ўe2 a2 
40.Ґd4 ўe8 0–1
Эрвин Л’AМИ (2628) -
Вишванатан AНАНД (2810)

Новоиндийская защита [E11]
1.d4 ¤f6 2.c4 e6 3.¤f3 Ґb4 4.Ґd2 a5 
5.¤c3 b6 6.e3 Ґb7 7.Ґd3 0–0 8.0–0 d5 
9.cd5 ed5 10.¤e5 ¤bd7 11.f4 c5 12.a3 
Ґc3 13.Ґc3 c4 14.Ґc2 b5 15.¦f3 ¦a6 
16.¦g3 Јe7 17.Јe1 ¦fa8 18.¦d1 ¤b6 
19.¤g4 ¤g4 20.¦g4 ¤d7 21.e4 de4 22.d5 
f6 23.Ґe4 ¦e8 24.Јg3 ¤c5 25.Ґf5 ¤d3 
26.Ґd3 cd3 27.Јd3 ¦d6 28.¦e1 Јd7 
29.¦e8 Јe8 30.f5 ¦d5 31.¦d4  1/2
Ян НЕПОМНЯЩИЙ (2733) -
Aлександр ГРИЩУК (2773)

Сицилианская защита [B90]
1.e4 c5 2.¤f3 d6 3.d4 cd4 4.¤d4 ¤f6 
5.¤c3 a6 6.f3 e5 7.¤b3 Ґe6 8.Ґe3 
¤bd7 9.Јd2 b5 10.0–0–0 h5 11.ўb1 
¦c8 12.g3 ¤b6 13.Ґb6 Јb6 14.¤d5 
Ґd5 15.ed5 g6 16.Ґh3 Ґh6 17.f4 ¦c4 
18.Јa5 Јa5 19.¤a5 ¦e4 20.fe5 ¦e5 
21.¦he1 ¦e1 22.¦e1 ўf8 23.¤b7 ўg7  
 1/2
Maгнус КАРЛСЕН (2814) - 
Аниш ГИРИ (2686)

Защита Грюнфельда [D71]
1.d4 ¤f6 2.c4 g6 3.g3 Ґg7 4.Ґg2 d5 
5.cd5 ¤d5 6.¤f3 ¤b6 7.¤c3 ¤c6 8.e3 
0–0 9.0–0 ¦e8 10.¦e1 a5 11.Јd2 e5 
12.d5 ¤b4 13.e4 c6 14.a3 cd5 15.ab4 
ab4 16.¦a8 bc3 17.bc3 ¤a8 18.ed5 
¤b6 19.¦d1 e4 20.¤g5 e3 21.Јb2 Јg5 
22.Ґe3 Јg4  0–1

В 3-м туре голландского супертурнира 20-й категории произошла сенсация: №1 мирового рейтинга Магнус Карлсен в 22 хода 
проиграл белыми 16-летнему уроженцу Санкт-Петербурга Анишу Гири, ныне представляющему Голландию

СНОУБОРД

КТО СПРАВИТСЯ 
С ТУДЕГЕШЕВОЙ?

Сегодня на чемпионате мира в испанском местечке 
Ла-Молина состоятся соревнования в параллельном ги-
гантском слаломе. Впервые в истории россиянки при-
были на турнир в ранге явных фаворитов.
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ТЕННИС AUSTRALIAN OPEN

«БЛОНДИНКИ-ШОУ» 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Вчера Вера Звонарева и Ким Клийстерс бросились в погоню за первой ракеткой мира Каролин Возняцки, 
а Екатерина Макарова за 3 часа 47 минут с 6-го матчбола одолела бывшего лидера рейтинга WTA Tour Ану Иванович

Евгений ФЕДЯКОВ из Мельбурна

Перед началом Australian Open 
бывает трудно правильно оце-
нить соотношение сил даже са-

мых известных игроков, и, нарвав-
шись на провокацию в виде результа-
тов первых двух недель сезона, легко 
ошибиться в прогнозе. Речь в данном 
случае пойдет не о стартовом пораже-
нии Николая Давыденко, который ус-
тупил немцу Флориану Майеру всего 
лишь неделю спустя после победы над 
Рафаэлем Надалем. Еще пару дней 
назад в Мельбурне много говорили о 
том, что, мол, не в самой лучшей сво-
ей форме находится первая ракетка 
мира Каролин Возняцки. «Сомнева-
юсь я!» - вторили герою советского те-
лесериала «Тени исчезают в полдень» 
некоторые теннисные специалисты, 
оценивая поутру шансы датчанки во 
встрече с опасной аргентинкой Гисе-
лой Дулко. Однако королева WTA Tour 
в понедельник их сомнения развея-
ла, подтвердив, что ни в полдень, ни 
ближе к вечеру исчезать из Melbourne 
Park пока не собирается.

Вчера настало время выяснять, 
чем ответят Возняцки ее ближайшие 
преследовательницы в рейтинге - Ве-
ра Звонарева и Ким Клийстерс. На-
помню, что только эти три блондинки 
имеют теоретические шансы возгла-
вить мировую классификацию пос-
ле окончания Australian Open. Прав-
да, для обгона Каролин россиянка и 
бельгийка обязаны дойти как мини-
мум до финала. При этом самой Воз-
няцки место в полуфинале гаранти-
рует пролонгацию процесса ее пре-
бывания на троне.

Звонарева, которая, подобно Воз-
няцки, на недавнем турнире в Сиднее 
не смогла одержать ни одной победы, 
вчера на фоне австрийки Сибиллы 
Баммер смотрелась весьма уверен-
но. Правда, соперница у Веры была 
не самая грозная - 30-летняя житель-
ница города Линц занимает сейчас в 
рейтинге лишь 70-е место и все четы-
ре предыдущие встречи с нашей ны-
нешней первой ракеткой проиграла, 
хотя и в довольно упорной борьбе. На 
сей же раз все завершилось со счетом 
6:2, 6:1 за 59 минут. Казалось бы, иде-
альная статистика. Однако, сохраняя 
полную объективность, я вынужден 
добавить в эту огромную бочку ме-
да маленькую ложечку дегтя: пяти 
двойных ошибок Звонаревой избе-
жать все-таки не удалось. Не мешает 
Вере прибавить в стабильности пода-
чи, ведь во втором круге на ее пути го-

раздо более серьезный барьер. Серб-
ка Бояна Йовановски, разобравшая-
ся в двух партиях с тайванькой Чан 
Кайчень, сейчас представляет собой 
серьезную опасность. В прошлом го-
ду она преодолела аж 118 рейтинго-
вых ступенек, поднявшись со 189-го 
места на 71-е, сейчас, после выхо-
да в сиднейский полуфинал, обосно-
валась на высшей в своей карьере 
58-й позиции.

- Против Йовановски я еще ни ра-
зу не играла и, к сожалению, мало что 
о ней знаю. На прошлой неделе в Сид-
нее видела ее совсем чуть-чуть, поэто-
му здесь надо будет посмотреть в за-
писи, как она играет. Не исключено, 
что мне уже по ходу матча придется 
делать выводы по поводу ее сильных 
и слабых сторон. А вообще это мо-
лодая, достаточно агрессивная тен-
нисистка, которая имеет победы над 
сильными игроками, в том числе над 
Еленой Янкович, - сказала мне после 
игры Звонарева и вскоре вместе со 
своим тренером Сергеем Демехиным 
отправилась обедать... в журналист-
ский ресторан, где я решил уже не 
беспокоить ее своими расспросами.

Клийстерс же, которой вчера пред-
стояло открывать вечернюю програм-
му на Rod Laver Arena матчем против 
Динары Сафиной, выглядела в Мель-
бурне расслабленной и жизнерадост-
ной. В понедельник утром, когда ста-
дион был еще практически пуст, она 
о чем-то оживленно беседовала с ве-
ликой австралийской теннисисткой 
Ивонн Гулагонг и даже сфотографи-
ровалась с ней. В самом деле, опа-
саться Ким по идее было нечего. И да-
же не потому, что ее серия из побед в 
первых раундах турниров «Большого 
шлема» продолжается уже 26 матчей, 
- просто играет она сейчас очень здо-
рово и не случайно, по мнению авс-
тралийских букмекеров, считается 
фаворитом турнира № 1.

А вот Динаре Сафиной в этом году 
не позавидуешь. Ей бы сейчас немно-
го разыграться, поймать после трав-
мы игровой ритм и нащупать хотя 
бы минимальную уверенность в сво-
их силах. А вместо этого - один за дру-
гим следуют поединки с сильными со-
перницами, на которых особенно не 
разомнешься. Вчера утром я немно-
го понаблюдал за разминкой Дина-
ры, которую она проводила на 12-м 
корте со своим нынешним тренером 
Гастоном Этлисом. Обычная вроде 
бы тренировка, аргентинец с другой 
половины корта подкидывал Динаре 
мячи, она их отбивала. И все-таки не 

было в ее глазах того чемпионского 
задора, который за километр можно 
увидеть даже у тех звезд, которые пос-
ле перерыва вливаются в привычную 
турнирную жизнь. Будем надеяться, 
что задор этот появится со временем. 
А пока это время не наступило, полу-
чились печальные 0:6, 0:6 за 44 мину-
ты от Ким Клийстерс. Бельгийка под-
твердила, что отставать от Возняцки 
и Звонаревой явно не намерена. А это 
значит, что мельбурнское «блондин-
ки-шоу» с несколькими солистками 
продолжится и во втором круге.

Кстати, отличилась вчера и еще 
одна светловолосая мастерица мяча 
и ракетки - московская левша Ека-
терина Макарова, которая остави-
ла не у дел экс-первую ракетку ми-
ра Ану Иванович. Вот это, я вам ска-
жу, был матч! Проходил он на той же 
Hisense Arena (второй по значению на 
стадионе Melbourne Park), что и дру-
гое сербско-российское противосто-
яние Елена Янкович - Алла Кудряв-
цева, в котором наша теннисистка 
была вынуждена уступить. Понача-
лу казалось, что и Макаровой ничего 
не светит: первый сет она проиграла 
Ане с тем же самым счетом 3:6, кото-
рый был зафиксирован в первом кру-
ге US Open-2010. Но тогда за Ивано-
вич осталась и вторая партия - 6:2, а 
на сей раз Екатерине, которой поло-
жительные флюиды с трибуны пере-
давала тренер Евгения Манюкова, 
удалось сравнять счет - 6:4. Но самым 
умопомрачительным был третий сет, 
продолжавшийся 91 минуту. В 10-м 
гейме на подаче Иванович у Макаро-
вой было четыре матчбола, в том чис-
ле три - подряд, однако сербка чудом 
спаслась. Еще спустя некоторое вре-
мя Екатерина снова могла завершить 
игру одним ударом, но в решающие 
моменты Иванович спасал ее фир-
менный форхэнд. И все-таки в конце 
концов фортуна улыбнулась россиян-
ке, которая в решающей партии пода-
вала первой. С 6-го матчбола через 3 
часа 47 минут после начала игры она 
праздновала выстраданный выход в 
1/32 финала - 3:6, 6:4, 10:8.

- Можно ли сказать, что это самая 
яркая ваша победа? - вопрос к Мака-
ровой.

- Одна из самых ярких - совершен-
но точно. Все-таки мне на US Open 
удавалось побеждать Аню Чакветад-
зе, когда она тоже стояла в рейтин-
ге высоко. Но надеюсь, что я в любом 
случае сделала шаг вперед, посколь-
ку Иванович для меня - куда более 
неудобная соперница по сравнению 

с той же Викторией Азаренко, кото-
рой я недавно уступила в Сиднее в 
трех партиях. Кроме того, Ана сейчас 
в неплохой форме. Поэтому мой тре-
нер Евгения Александровна Маню-
кова сказала, что сегодняшний матч 
пойдет мне на пользу.

- Где и как готовились к этому сезо-
ну?

- В Египте мы проделали большую 
и хорошую работу. Кое-что поменяли. 
Думаю, это сейчас дает свои плоды.

- Вы сегодня умудрились сохранить 
внутренний стержень в ситуации, когда 
многие ломаются. Как это вам удалось? 
Может, как-то по особенному работае-
те в психологическом плане?

- Работаю. Но не с психологом, а со 
своим тренером. Мы много разгова-
риваем на эту тему с Евгенией Алек-
сандровной. О чем именно? Пусть это 
останется нашим секретом. (Улыба-
ется). А вообще вы правы, я сегодня 
была спокойна и как-то особенно со-
средоточена.

- Неужели ни разу не занервни-
чали?

- Было дело, когда вела 4:3 и 40:0 
на своей подаче и проиграла тот гейм. 
Но я знала, что Иванович просто так 
ничего не отдаст и нужно выигрывать 
самой. Вот и последний розыгрыш на 
матчболе был очень долгим.

- Устали сильно?
- Естественно. Но я растянулась, 

все сделала так как надо и надеюсь, 
что в среду к матчу в паре буду го-
това.

18 января. Мужчины. Одиночный 
разряд. Первый круг. ЮЖНЫЙ (10) - 
Ильхан - 6:2, 6:3, 7:6 (7:5). Надаль (1) - 
Даниэл - 6:0, 5:0, отказ. Содерлинг (4) - 
Стараче - 6:4, 6:2, 6:2. Э. Маррэй (5) - К. 
Бек - 6:3, 6:1, 4:2, отказ. Феррер (7) - Ние-
минен - 6:4, 6:3, 1:6, 6:2. Мельцер (11) - 
Милло - 6:2, 6:4, 6:2. Цонга (13) - Петц-
шнер - 4:6, 2:6, 6:2, 6:3, 6:4. Чилич (15) 
- Янг  - 6:3, 6:2, 6:1. Изнер (20) - Серра - 
6:3, 7:6 (8:6), 6:3. Багдатис (21) - Земля - 
3:6, 7:5, 6:1, 4:6, 6:2. Ллодра (22) - Чела 
- 6:3, 3:6, 6:2, 6:4. Бен. Беккер - Гулбис 
(24) - 7:6 (7:5), 6:2, 6:4. Налбандян (29) - 
Хьюитт - 3:6, , 6:4, 3:6, 7:6 (7:1), 9:7. Бел-
луччи (30) - Мелло - 7:5, 7:5, 4:6, 3:6, 6:3. 
Ф. Лопес (31) - Фалья - 6:3, 7:6 (8:6), 6:3. 
Гарсия-Лопес (32) - Беррер - 6:4, 6:4, 3:6, 
6:3. Долгополов - Кукушкин - 6:3, 6:2, 6:4. 
Томич - Шарди - 6:3, 6:2, 7:6 (7:5). Шванк 
- Майер - 6:2, 6:0, 6:4. Кавчич - Андер-
сон - 2:6, 6:4, 7:6 (7:4), 7:6 (7:5). Рассел - 
Эбден - 6:3, 6:2, 5:7, 7:6 (11:9). Дель Потро 
- Села - 7:6 (15:13), 6:4, 6:4. Марченко - 
Рамирес-Идальго - 6:3, 6:4, 6:1. Беран-
кис - Матошевич - 6:4, 6:2, 7:5. Штепанек 
- Гремальмайр - 6:3, 6:2, 6:3. Риба - Болл 
- 1:6, 7:6 (7:5), 6:2, 2:6, 6:4. Херных - Исто-

мин - 6:3, 6:4, 3:6, 6:2. Мюллер - Штад-
лер - 6:3, 7:6 (7:5), 6:4. Свитинг - Химе-
но-Травер - 6:4, 6:4, 6:1. Раонич - Фау - 
7:6 (7:3), 6:3, 7:6 (10:8). Хиральдо - Мача-
ду - 6:4, 6:3, 5:7, 6:1. Сеппи - Клеман - 3:6, 
2:6, 7:5, 6:3, 6:2.

Женщины. Одиночный разряд. Пер-
вый круг. ЗВОНАРЕВА (2) - Баммер - 6:2, 
6:1. Клийстерс (3) - САФИНА - 6:0, 6:0. 
ПЕТРОВА (13) - ПЕРВАК - 6:2, 6:1. ПАВ-
ЛЮЧЕНКОВА (16) - Флипкенс - 6:4, 7:6 
(7:4). КИРИЛЕНКО (18) - Опранди - 6:3, 
5:7, 8:6. КЛЕЙБАНОВА (24) - Фалкони - 
6:1, 6:0. ЧАКВЕТАДЗЕ - Говорцова - 6:3, 
6:4. МАКАРОВА - Иванович (19) - 3:6, 6:4, 
10:8. ДУШЕВИНА - Камерин - 6:3, 3:6, 
6:1. Янкович (7) - КУДРЯВЦЕВА - 6:0, 7:6 
(7:5). Стосур (5) - Дэвис - 6:1, 6:1. Пеер 
(10) - Жоанссон - 6:1, 6:1. А. Радванска 
(12) - Дате-Крумм - 6:4, 4:6, 7:5. Пеннет-
та (22) - Ан. Родионова - 6:2, 6:1. Квито-
ва (25) - Пирс - 6:2, 6:4. Мартинес Санчес 
(26) - Арн - 6:3, 4:6, 6:2. Морита - Дулге-
ру (27) - 6:4, 6:4. Шафаржова (31) - Шуай 
Чжан - 7:5, 4:6, 6:1. Мартич - Фергюсон - 
7:6 (8:6), 0:6, 6:3. Пен Шуай - К. Бондарен-
ко - 2:6, 6:3, 8:6. Бенешова - Медина-Гар-
ригес - 6:0, 6:1. Йовановски - Чан Кайчэнь 
- 7:5, 6:1. Домингес Лиино - Ларссон - 6:2, 
6:1. Корне  - Вандевеге - 6:2, 6:1. Молик 
- Винчи - 1:6, 6:3, 8:6. Суарес Наварро - 
Макхэйл - 4:6, 6:3, 6:4. Гарсия - Лепчен-
ко - 7:5, 4:6, 6:3. Барроис - Аманмура-
дова - 6:4, 6:2. Кирстя - Лючич - 6:4, 6:2. 
Закопалова - Оден - 6:1, 3:6, 6:1. Халеп 
- Кремер - 6:3, 3:6, 6:2. Цуренко - Шни-
дер - 6:2, 6:3.

Евгений ФЕДЯКОВ из Мельбурна

На 13-м корте Melbourne Park - том са-
мом, который находится почти в са-
мом углу теннисного центра и где кро-

ме тенниса болельщики имеют возможность 
созерцать группу небоскребов, а также дру-
гие детали мельбурнского урбанистичес-
кого пейзажа, вчера в 11 утра наблюда-
лось оживление. Десятка три-четыре моло-
дых людей турецкой национальности, в том 
числе и совсем еще юные девушки в наци-
ональных одеяниях, размахивая красны-
ми флагами с белыми полумесяцами, кри-
ками, визгами и бурными аплодисмента-
ми приветствовали появление на площадке 
23-летней 87-й ракетки мира Марселя Иль-
хана. Игрока подобного уровня в Турецкой 
республике, кажется, не было с момента ее 
основания Мустафой Кемалем Ататюрком. 
Поэтому неудивительно, что поддержке, ко-
торую оказывали Ильхану экспансивные 
соотечественники, могли бы, пожалуй, по-
завидовать даже нынешние питомцы Гу-
са Хиддинка. По количеству шума на бо-
лельщицкую единицу теннисные фанаты 
футбольных явно переплюнули, а незначи-
тельную оппозицию им составили несколь-
ко этнических греков, которых в Мельбур-
не, кстати, проживает едва ли не больше, 
чем... в Афинах. Близкий их сердцу кипри-
от Маркос Багдатис должен был играть поз-
днее, поэтому вместо Багдатиса пока мож-
но было и за Южного поболеть.

От антуража перейдем к событиям на 
корте. Для греков, а также корреспонден-
та «СЭ», обосновавшегося рядом с ними, 
события эти выглядели довольно привле-
кательно. Не то чтобы Ильхан, чьим ку-
миром, кстати, в детстве был Евгений Ка-
фельников, выглядел по сравнению с Юж-
ным мальчиком для битья - такого, конечно 
же, не было. Но тонкости игровых ощуще-
ний Марселю пока явно не хватает. Поэ-
тому, стоило Южному укоротить мяч или 
сыграть сопернику в ноги - и тот с трудом 
находил ответ. В первой партии россия-
нин взял чужую подачу дважды - во 2-м и 
8-м геймах, а свою не отдал ни разу. Более 
того, за 2 часа 11 минут игры Ильхан так 
и не сумел сделать ни единого брейка. По-
этому, наверное, закономерно, что третья 
партия, в которой борьба до поры до вре-
мени шла на равных, тоже осталась за Юж-
ным. В итоге - 6:2, 6:3, 7:6 (7:5), после че-
го последовала встреча с корреспондентом 
«СЭ», в самом начале которой Михаил меня 
немного удивил.

- А знаете, что Ильхан на самом деле 
не турок, а узбек? Просто его семья в свое 
время переехала в Турцию, а по-русски 
он говорит так же, как я, - сообщил Юж-
ный. (Согласно информации АТР, Ильхан 
действительно родился в Самарканде. - 
Прим. Е.Ф.)

- Вы знакомы?
- Да, в прошлом году встречались в Рот-

тердаме. Поэтому в принципе я знал, что он 
собой представляет.

- Не удивились, что вас, 10-го в мире, отпра-
вили играть на отдаленный 13-й корт?

- Когда пришел, сразу все понял. Это не 
меня туда отправили, а болельщиков Иль-
хана. (Улыбается.)

- Не мешали?
- Да нет, они болели довольно организо-

ванно. По-моему, только в третьем сете один 
раз во время подачи похлопали. Атмосфера 
была хорошая, боевая.

- Довольны тем, как складывалась сегод-
ня борьба?

- Если учесть, что это был мой первый 
официальный матч за два с лишним меся-
ца, то, наверное, да. В этом году я немного 
изменил подготовку к Australian Open и не 
выступал ни в Дохе, ни в Ченнае. Вместо это-
го здесь, в Мельбурне, участвовал в показа-
тельных соревнованиях на кортах Kooyong. 
Только из-за дождя провел не три матча, как 
было запланировано, а лишь один.

- Изменились ли в связи с этим ощущения 
в начале сезона?

- Практически нет. Начало года всегда не-
предсказуемое и довольно тяжелое.

- Довольны тем, как провели время на под-
готовительном сборе в Таиланде?

- Да. Все намеченное выполнено. Теперь 
посмотрим, что из этого получится.

- В Мельбурне вы только со своим трене-
ром Борисом Собкиным?

- Да. Семья сейчас в Москве.
- Не скучаете?
- Скучаю, конечно. Хорошо, что в Таилан-

де весь декабрь мы были вместе.

- Ваш следующий соперник - 23-летний 
словенец Блаж Кавчич. Что скажете о нем?

- Мы раньше не встречались. В последнее 
время он, кажется, заявил о себе, в прошлом 
году прошел один круг на Roland Garros. Вы-
кладываться мне все равно придется пол-
ностью.

- Внесете ли вы какие-то изменения в свой 
график выступлений в связи с тем, что являе-
тесь сейчас десятым в мире?

- Какие-то коррективы будут, но не пото-
му, что я стал десятым. Просто система на-
числения очков в мужском рейтинге поме-
нялась сравнительно недавно, и многие до 
сих пор пытаются найти оптимальный гра-
фик. А это непросто. Скажем, в прошлом го-
ду я неудачно выступал на больших турни-
рах после побед на соревнованиях категории 
«250» в Мюнхене и Куала-Лумпуре, а также 
после выхода в финал в Санкт-Петербур-
ге. Но ведь нет абсолютной гарантии, что, 
не сыграй я там, все было бы иначе. Поэто-
му полностью жертвовать турнирами «250» 
все равно нельзя. Всегда есть нюансы, кото-
рые приходится анализировать. Да и моло-
же я не становлюсь.

- Вот и вы о возрасте заговорили - так же, 
как Николай Давыденко после поражения от 
Майера.

- Боже упаси, вы только не подумайте, что 
я вышел на финишную прямую! (Улыбает-
ся.) Просто сейчас мне хочется играть немно-
го меньше, а побеждать больше. Хотя реаль-
ность порой не учитывает твои желания, и 
приходится их корректировать.

Анна ЧАКВЕТАДЗЕ, после победы 
над Ольгой Говорцовой из Белоруссии:

- К этому сезону начала тренироваться 
в Москве, а потом уехала в Аргентину, где 
живет мой тренер. В Буэнос-Айресе прове-
ла три недели. Очень понравилось, у меня 
там был тренер по фитнессу, спарринги. 
Конечно, хочется побольше времени прово-
дить дома, но не всегда получается. В Буэ-
нос-Айресе пересекалась с Динарой Сафи-
ной. Она работала в другом клубе, но близко 
от меня, поэтому мы с ней даже несколько 
раз тренировались вместе.
Надежда ПЕТРОВА, после победы 
над Ксенией Первак:

- Почему в конце прошлого года расста-
лась со своим тренером Владимиром Пла-
теником, с которым готовилась к новому 
сезону во Флориде? Честно говоря, просто 
устала от его поведения. Ведь от самой се-
бя я требую на корте выкладываться по мак-
симуму и того же хочу от тренера. Да, у ме-
ня были свои сложности. Я закончила про-
шлый год из-за травмы несколько раньше, 
чем хотелось, а потом еще пришлось зани-
маться стопой. Но тренер все равно должен 
мотивировать игрока! У нас же было наобо-
рот. Подобные отношения забирали у меня 
очень много энергии, и я решила отправить 
Платеника домой.

- Расстроились, что так получилось?
- Наоборот, у меня упала гора с плеч.
- Нового тренера не ищете?
- На данный момент - нет.

Ксения ПЕРВАК, после поражения 
от Надежды Петровой:

- У таких соперниц, как Надя, мне надо 
еще учиться очень многому - прежде всего 
стабильности в игре и психологии. А вооб-
ще мой главный резерв - физическая под-
готовка, которой я в прошлом сезоне очень 
мало занималась. Задача на этот год - по-
пасть в число «сеяных» на US Open, то есть 
войти в число 32 лучших в мире. Сейчас же 
поеду играть в Америку.
Алиса КЛЕЙБАНОВА, после победы 
над американкой Ириной Фалкони 
за 47 минут:

- На прошлой неделе я хорошо сыграла в 
Сиднее, а сегодня как следует настроилась 
на матч. Не думала, что эта соперница мо-
жет доставить мне какие-то серьезные про-
блемы. Я сейчас в хорошей форме и даже в 
случае отдельных ошибок не переживаю.
Мария КИРИЛЕНКО, после победы 
над Роминой Опранди за 3 часа 3 минуты:

- Почему не удалось выиграть быстрее? 
Дело в том, что по ходу матча у меня неожи-
данно начались судороги. Пришлось прибе-
гать к помощи врача, пить специальный со-
левой раствор. Объясняются же судороги, 
наверное, повышенным волнением. Для ме-
ня ведь в новом сезоне это был, по сути, пер-
вый нормальный официальный матч. Ведь 
в Сиднее неделю назад меня поставили иг-
рать уже на следующее утро после прилета 
из Гонконга с показательного турнира.

НАШИ В ДЕЛЕ
Расписание матчей

19 января. Начало - в 3.00 (ВМ). 
Rod Laver Arena. 2-й матч. Роддик (8) 
- КУНИЦЫН. Hisense Arena. 3-й матч. 
Раззано - ШАРАПОВА (14). Margaret 
Court Arena. Ли На (9) - РОДИНА. 
Корт № 2. 1-й матч. КУЗНЕЦОВА (23) 
- Рус. Матч № 3. МАНАСИЕВА - Барто-
ли (15). Корт № 3. 2-й матч. Альмагро 
(14) - АНДРЕЕВ. Корт № 5. 4-й матч. 
Броун/Вассен - ТУРСУНОВ/Зверев. 
Корт № 7. 1-й матч. Л.Хубер/ПЕТРО-
ВА (3) - Доминикович/Мур. 2-й матч. 
ВЕСНИНА/ЗВОНАРЕВА (13) - Адам-
жак/Холланд. Корт № 10. 4-й матч. 
Чела/Л.Майр - Стаховский/ЮЖНЫЙ. 
Корт № 11. 4-й матч. Ноулс/Мерти-
нак (12) - ГАБАШВИЛИ/Кукушкин. Корт 
№ 13. 4-й матч. Фергюсон/Молик - 
ЧАКВЕТАДЗЕ/Брианти. Корт № 13. 
3-й матч. ДУШЕВИНА/Ек.МАКАРОВА - 
КЛЕЙБАНОВА/Медина Гарригес (15). 
Корт № 18. 1-й матч. КУЛИКОВА - 
Шиперс. Корт № 19. 4-й матч. Чань 
Юнянь/А.Радванска (8) - ПАВЛЮЧЕН-
КОВА/Цибулкова.

КТО ЧТО СКАЗАЛ

Вчера. Мельбурн. 
Екатерина 

МАКАРОВА 
после победы 

над Аной Иванович.
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БАСКЕТБОЛ ЕВРОКУБКИ

КУБОК ЕВРОПЫ
2-й групповой турнир. 1-й тур

Группа I

УНИКС -
 ГРАН КАНАРИЯ Испания - 67:64 

(16:16, 12:16, 15:12, 24:20)

Маккарти 5 Бейран 0
Лямпе 12 Си.Джей.Уоллес 9
Ризвич 12 Саване 6
Самойленко 1 Т.Грин 5
Лайдэй 8 Кэрролл 22
Пашутин 7 Брамос 6
Веремеенко 2 Беллас 2
Минард 16 С.Нельсон 2
Враньеш 4 Моран 6
  Рей 6
Судьи: Рыжик (Украина), Йовович (Хор-

ватия), Чулин (Румыния).
18 января. Казань. «Баскет-холл». 3500 

зрителей.

Сергей ГАВРИЛОВ из Казани

Ошалевшие от огромных суг-
робов на подступах к «Баскет-
холлу» и веселого русского мо-
розца (вчера вечером в Казани 
было «-15»), испанцы с распола-

гающихся неподалеку от Афри-
ки Канарских островов понача-
лу чувствовали себя не в своей та-
релке. Гости, в составе которых 
помимо американцев есть пред-
ставители Ирландии, Голландии 
и Сенегала, никак не могли при-
норовиться к казанским кольцам. 
Впрочем, хозяева тоже просыпа-
лись долго. Через 2,5 минуты пос-
ле стартового спорного главный 
тренер УНИКСа Евгений Пашу-
тин вынужден был взять тайм-
аут при футбольном счете 0:0. 
Помогло - Лайдэй сразу забил. 
Однако вскоре в счете вела уже 
«Гран Канария» - 14:9.

Первые две с половиной ми-
нуты второй четверти соперни-
ки также отбегали вхолостую. На 
18-й минуте после «свечки» Па-
шутина-младшего казанцы в 
очередной раз догнали гостей - 
25:25. Однако благодаря трехоч-
ковому Кэролла на большой пе-
рерыв гости ушли лидерами. А 

после того как этот американец в 
середине третьего периода реали-
зовал уже четвертый свой даль-
ний бросок, ситуация стала угро-
жающей - 37:44. В активе УНИК-
Са на тот момент значился лишь 
один точный трехочковый…

К концу периода подопечные 
Пашутина сократили свое отста-
вание до минимума, а в заключи-
тельной четверти после штраф-
ных Ризвича наконец-то вышли 
вперед - 45:44. Далее последова-
ли трехочковые Лайдэя и Минар-
да (55:49), и чуть позже Пашутин 
еще одним дальним попаданием, 
казалось, снял все вопросы - «+8». 
Однако испанцы за 2.12 до конца 
счет сравняли - 62:62.

Ключевым, как и в субботнем 
матче с «Химками», стало попада-
ние Лямпе. За 4 секунды до конца 
гости проигрывали с разницей «-3» 
и имели последнюю атаку. Однако 
их дальний бросок одновременно 
с сиреной был заблокирован.

Матч Гемофарм (Сербия) - Цеде-
вита (Хорватия) состоится сегодня. 2-й 
тур, 25 января: Цедевита - УНИКС, 
Гран Канария - Гемофарм.

КУБОК ВЫЗОВА
2-й групповой турнир. 1-й тур

Группа I

СПАРТАК - НЕТАНЬЯ Израиль - 
73:70 (18:13, 15:17,24:18, 16:22)
Домеркант 16 Асанте 0
Антич 15 Трэвис 16
П. Попович 9 Э.Браун 13
Понкрашов 7 Бреннер 2
Колесников 0 Бэнкс 9
Зупан 12 Янгер 2
Корчагин 0 С.Уотсон 5
Котишевский 9 Гур 0
Дячок 3 Уошем 23
Драгович 2 Гетта 0
Башминов 0
Судьи: Зурапович (Босния), Лисина 

(Сербия), Папапетроу (Греция)
18 января. Санкт-Петербург. СК «Юби-

лейный». 2000 зрителей.

Никита ЛИСОВОЙ 
из Санкт-Петербурга

Соперник «Спартака» с его 
американско-президентским 
названием (в полной версии оно 
включает в себя слово «Барак») 
вышел в высший дивизион чем-
пионата Израиля всего два года 
назад. Из интересных для рос-
сийских болельщиков и читате-
лей фактов про эту команду из-
вестно лишь то, что в далеком 
1987 году «Нетанью» трениро-
вал нынешний наставник петер-
буржцев Цви Шерф.

В заявке «Спартака» на игру 
значился звездный новичок Пат-
рик Беверли, который этот сезон 
начинал в клубе НБА «Майами 
Хит». К тому же было неизвест-
но, выйдет ли на площадку Антон 
Понкрашов. У основного разыгры-
вающего питерцев накануне мат-
ча поднялась температура - 38,5. 
Впрочем, несмотря на недомога-

ние, Понкрашов вышел в старто-
вой пятерке и играл практически 
без замен. А Беверли, наоборот, 
просидел весь матч на скамейке.

«Спартак» с первых минут за-
хватил инициативу, действуя в 
своем привычном стиле - часто 
ошибаясь в нападении, но непло-
хо отрабатывая в обороне. Хозяе-
ва лидировали в счете на протяже-
нии почти всего матча, позволив 
сопернику повести лишь однажды 
- во второй четверти. Однако гости 
сумели довести дело до напряжен-
ной концовки. За 8 секунд до кон-
ца разрыв составлял всего два оч-
ка, причем мячом владела «Нета-
нья», и Уошем заработал право на 
штрафные. Но героем поединка он 
не стал - из двух его бросков точ-
ным оказался только один.

Матч Маккаби Хф (Израиль) - Ака-
демик (Болгария) завершился вчера 
поздно вечером. 2-й тур, 25 января: 
Академик - СПАРТАК, Нетанья - Мак-
каби Хф.

Группа L

ЛОКОМОТИВ - 
ЗАДАР Хорватия - 87:69 

(25:15, 18:13, 19:18, 25:23)

А.Такер 14 Цар 6
Мэсси 14 Билан 11
Шуховцов 8 Марчинкович 14
Чалмерс 14 Я.Владович 0 
Суровцев 9 Б.Браун 9
Уилкинсон 8 Ч.Мэйсон 13
Топоров 9 Дундович 5
Еретин 7 Батур 5
Шелекето 4 И.Иванов 6
Григорьев 0
Судьи: Мрдак (Сербия), Кефератар 

(Турция), Эстерон (Израиль).
18 января. Краснодар. Дворец спорта 

«Олимп». 3000 зрителей.

Артур КАРАТАЙ из Краснодара

Официальные задачи, стоя-
щие перед «Локомотивом» в Куб-
ке вызова-2010/11: как минимум 
попасть в «Финал четырех», как 
максимум - выиграть турнир. В 

субботу краснодарцы играли в 
Москве овертайм с ЦСКА, и ожи-
дать от подопечных особой свеже-
сти главному тренеру «Локо» Кес-
тутису Кемзуре не приходилось. 
Впрочем, усталость не помешала 
хозяевам совершить рывок уже в 
первой половине стартовой чет-
верти - 15:6. Особенно хорош был 
Шуховцов, набравший на этом 
отрезке 8 очков (дважды центро-
вой забивал с фолом). 

Во втором периоде хозяева до-
вели свой отрыв до комфортных 
«+15». После большого переры-
ва «Локо» порой действовал рас-
слабленно, но на счете это не ска-
зывалось. 

Все три российские команды 
(из десяти стартовавших), кото-
рые «дожили» до еврокубковой 
весны, начали свое выступление 
во 2-м групповом турнире с до-
машних побед. Причем все они 
были одержаны не в Москве - и 
даже не в Подмосковье.

Матч Простейов (Чехия) - Остен-
де (Бельгия) завершился вчера поздно 
вечером. 2-й тур, 25 января: Остенде - 
ЛОКОМОТИВ, Задар - Простейов.

НАЧАЛО НОВОГО ГОДА: ТРИ ИЗ ТРЕХ БЕЗ МОСКВЫ
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